
Castilla-La Mancha, la región menos 
endeudada y la que más invierte

Emprendedores
comenzará a
funcionar en enero

(Pag. 7)

C iudad Real
El vicepresidente segundo del G obierno 
Regional, Em iliano García-Page, daba a 
conocer que C astilla-La M ancha es la re
gión donde m ás se invierte por habitante 
de toda España, añadiendo que “adem ás

tenem os m enos deuda que la m edia espa
ñola” . Estos datos los daba a conocer el 
vicepresidente segundo tras un encuentro 
con la prensa en el que adem ás hizo un 
repaso  a d iversos tem as de actualidad

com o el uso del agua del trasvase que se 
hace en M urcia, la postura del PP respec
to a la  LO E, la  vivienda o la C entral de 
Zorita, m ostrándose partidario de que “se 
cierre cuanto antes” . (Pag. 6)

Un hotel de lujo y un 
casino para “El Reino 
de Don Quijote”

(Pag. 9)

7.470 millones de 
euros para que en 

Castilla-La Mancha 
el futuro funcione

Los distintos consejeros del E je
cu tivo  au tonóm ico  desgranaron  
en la Comisión de Economía y Pre
supuestos de las Cortes de Casti
lla-L a M ancha los p resupuestos 
con los que la Junta de Com uni
dades afrontará 2006, y que as
cienden a un total de 7.470 m illo
nes de euros, lo  que supone un 
increm ento superior al 10% res
pecto a los de este año. Las priori
dades de las cuentas económicas 
son avanzar en desarrollo y com- 
p e titiv idad  y crecer en em pleo, 
gasto social e infraestructuras.

(Suplemennto especial)

Desde el lunes 19 de Diciembre 
los 127 kilómetros que separan a 
Tomelloso de la capital regional 
se pueden recorrer en tan sólo una 
hora respetando los límites de 
velocidad, gracias a la Autovía de 
los Viñedos que fue inaugurada 
por el presidente Barreda. Antes 
de que transcurran dos años, la 
capital regional quedará a una

hora y cuarenta y cinco minutos 
de Albacete por medio de la Au
tovía Exiremadura-levante a la 
que quedará conectada la de los 
Viñedos. Ésta es la primera auto
vía que se construye bajo respon
sabilidad autonómica y a la que 
seguirán un largo rosario de in
fraestructuras similares de cate
goría regional o nacional ,

\ Cuenca
1,8 millones de euros 
para la mejora de 
parques urbanos

(Pag. 17)

Toledo
Urbanismo ofrece su 
colaboración para 
corregir los defectos 
del POM

(Pag. 20)

695 municipios se 
beneficiarán del Plan 
de Instalaciones 
Deportivas
E l nuevo  
Plan Regio
nal de In s 
ta la c io n e s  
D ep o rtiv as  
de C astilla- 
La M ancha, 
a p r o b a d o  
po r el C onsejo  de G obierno , 
afectará a un total de 695 pue
blos de la región y a 1,7 m illo
nes de habitantes. En el mismo 
se contemplan 928 infraestruc
turas por im porte de 188 m illo
nes de eu ro s  con  h o riz o n te
2006-2010.

(Pag. 25)

Sociedad
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Cartuchos de tinta y
toner reculados

Avdo Don Antonio Huertos, 11 « ‘ 02é 50 1S
e-moti' 926501909 ;?teiefon¡ca.net - 13700 TOMELLOSO

G obierno, U PA  y  C O A G  cierran  un  
acuerdo sobre las ayudas a l gasóleo
El M inisterio de Agricultura, Pes
ca y Alim entación (MAPA) y las 
organizaciones agrarias Unión de 
Pequeños Agricultores (UPA) y la 
C oordinadora de O rganizaciones 
de A gricultores y G anaderos-Ini
ciativa Rural (COAG-IR) han al
canzado un acuerdo sobre las ayu
das para compensar la subida del 
gasóleo  que incluye, entre otras 
medidas, un aumento del IVA que 
perciben los agricultores y gana
deros por sus productos.

Por su parte, la  organización 
agraria A SAJA , ha indicado que 
este acuerdo “no beneficia al sec
tor”, anunciando un calendario de 
m ovilizaciones para “m ostrar el 
descontento de los agricultores” .

Así, UPA ha acusado a ASA
JA de haber rechazado el acuerdo 
por “presiones políticas del PP y 
no por los contenidos concretos 
recogidos en el mismo, que saben 
que benefician  a todo el cam po 
esp añ o l” . (Pag. 36)

Los castellano 
manchegos, a la 
cabeza en la compra 
de juguetes
Los padres de Castilla-La M an
cha son los que más juguetes 
compran para sus hijos, con un 
porcentaje del 36 por ciento, 
frente a una m edia del 20 por 
ciento en el resto de com uni
dades e sp a ñ o la s , seg ú n  se 
desprende del informe “Consu
mo de Juguetes” del observa
torio Idea Sana de Eroski.

(Pag. 24)
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La segunda crispación
FERNANDO MORA RODRÍGUEZ<'> E L  C A S I N O P R O V I N C I A N O

losé María Aznar tituló como segunda transi
ción su acción de gobierno a lo largo de los 
ocho años que gobernó España. Quizá lo hizo 
con la vana intención de dar un giro a la historia 
que le permitiese pasar a la posteridad como el 
gran estadista que nunca fue.

Sin embargo, su trayectoria política, no 
podía avalar la actitud de un estadista. Unos 
años antes había emprendido, desde la Presi
dencia del Partido Popular, una larga batalla 
que tema como único objetivo la consecución 
del Gobierno de España para su partido:

Esa labor de oposición se caracterizó por 
poner a España y a los españoles en unos nive
les de crispación inmerecidos para una socie
dad democráticamente adulta. Es bien cierto 
que los errores del Gobierno socialista en los 
últimos años de su mandato favorecían una 
labor de oposición dura, pero no es menos cierto 
que hubo un exceso en los niveles de crispa
ción que se provocaron para facilitar la llegada 
del Partido Popular al Gobierno de España.

Hace poco más de año y medio que el Par
tido Socialista ganó las elecciones del 14 de 
marzo de 2004. La derrota del Partido Popular 
devino como consecuencia de la arrogancia, la 
prepotencia, el distanciamiento de la realidad 
social, las políticas belicistas favorables a la 
invasión de Irak, el nacionalismo desmedido, la 
falta de diálogo con la sociedad civil y política 
y, sobre todo, la mentira como instrumento de 
la acción política, que caracterizaron la labor 
de sus últimos cuatro años de gobierno.

Desde el 14 de marzo, el Gobierno de Za
patero no ha tenido el mínimo respiro que todo 
gobierno merece. Rajoy, y toda su pléyade de 
ex ministros haciendo oposición, desde un pri
mer momento optaron por deslegitimar la vic
toria socialista, y han ido ahondando en una 
estrategia desmedida de oposición.

Si tuviésemos que juzgar lo que ocurre en 
España por lo que dice el Partido Popular, nues
tro país estaría al borde de la ruptura territo
rial, “la balcanización” y “el cambio de régi
men”, propiciada por el Gobierno por su pac
to con “el tripartito”, y que, además “estaría 
en manos de ETA”. A etio habría que añadir 
que este Gobierno, como se ha llegado a decir 
por algunos, “es un Estado ateo que margina o 
persigue a la Iglesia católica y la libertad de 
enseñanza, y que además, con sus políticas, 
destroza la familia”.

Sin duda, la lógica de la razón de una socie
dad madura nos sitúa en el terreno de la reali
dad:

Io.- El proyecto de reforma del Estatuto de 
Cataluña no podrá ser sino es dentro de la Cons
titución, en el marco de la indivisible unidad de 
la nación española y bajo los parámetros cons
titucionales de solidaridad interterritorial.

2o.- Que el final de ETA sólo es posible con 
el abandono de la armas por parte de esta orga
nización terrorista.

3o.- Que el Proyecto de Ley Orgánica de 
Educación potencie, mejore y dé mayor cali
dad a la escuela pública, la escuela de todos, 
que facilite la pluralidad en la escuela concerta
da -sin  privilegios de ésta respecto de aquella- 
y que mantenga la enseñanza de la religión bajo 
los m ism os parám etros que desde hace 
venticinco años -voluntaria, impartida en las 
escuelas, con profesores pagados por el Esta
do, y no evaluable-,

España exige diálogo, entendimiento, com
prensión, esfuerzo común de convivencia en
tre sus hombres y entre, sus pueblos. Es por 
tanto obligado que el Partido Popular retome a 
la normalidad de lo que debe ser una oposición 
racional, moderna y democrática, y abandone 
la estrategia de hacer pasar a España y a los 
españoles por esta lamentable etapa de la Se
gunda Crispación.

(*’ Secretario de Medio Ambiente de la 
Comisión Ejecutiva Regional del 

PSCM-PSOE

Manuel Pérez Castell, alcalde de 
Albacete

PÉREZ CASTELL, 
SUMA Y SIGUE

El alcalde de Albacete, Manuel Pé
rez Castell, que lleva al frente del 
Ayuntamiento desde 1999, ya ha ma
nifestado en diversas ocasiones que 
su propósito es volver a presentar
se a las elecciones municipales de 
2007.

En este sentido y según una en
cuesta intema, Pérez Castell tiene 
un respaldo superior al resto de los 
candidatos socialistas que también 
se plantearon a los encuestados, ta
les como el delegado de la Junta, 
Manuel González; el presidente de 
las Cortes, Fernando López Ca
rrasco, y el consejero de Vivienda, 
Alejandro Gil.

Y no es de extrañar la valoración 
ciudadana del alcalde filósofo, ya que 
este periodo-político está siendo el 
más dinámico de la mayor ciudad de 
Castilla-La Mancha.

viceportavoz del Grupo Socialista

SEGÚN EL CRISTAL 
CON QUE SE MIRA

El viceportavoz del Grupo Socialis
ta en las Cortes de Castilla-La Man
cha, José Manuel Caballero, ha 
calificado de “caraduras políticos” a 
los representantes del Grupo Popu
lar por criticar la puesta en marcha 
del céntimo sanitario en la región. 
Según Caballero, resulta “sorpren
dentemente hipócrita” la actitud que 
éstán manteniendo los populares 
sobre este asunto. “Y más cuando 
todos sabemos que quien inventó 
este impuesto fue Aznar y fueron 
las comunidades autónomas con go
biernos del PP las primeras en apli
carlo”. Para Caballero, los que ahora 
lanzan duras críticas contra esta me
dida, “antes, cuando gobernaba su 
partido a nivel nacional, la aplau
dían”.

Ya se sabe, “según el cristal con 
que se mira”.

Emiliano García-Page, 
vicepresidente segundo

CON EL AGUA NO SE 
JUEGA

El vicepresidente segundo de Casti
lla-La Mancha, Emiliano García- 
Page, respondió al presidente regio
nal del PP y alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, que en la ciudad 
no hay ningún campo de golf y, “para 
tener tantas gañas', podía haberlos 
habido desde hace tiem po” . El 
viceprresideñte contestaba así a las 
afirmaciones realizadas por Molina, 
quien quien aseguró que le gustaría 
tener “cuarenta, cincuenta p  cien 
campos de golf’ en Castilla-La Man
cha.

Para García-Page, “el problema 
no es el golf, sino el agua que se usa 
en las miles de casas que se constru
yen alrededor de estos campos. Aquí 
falta agua y los muchos proyectos 
que ha habido para crear instalacio
nes de este tipo no han podido salir 
adelante”. Más claro, agua.

Antonio Cañizares, arzobispo de 
Toledo

COMO HACER LA 
PASCUA

El arzobispo de Toledo, monseñor 
Antonio Cañizares, expresó los 
pasados días su deseo de que la la
bor llevada a cabo por la reina Isabel 
la Católica inspire una forma de ha
cer política “qué hoy en día tanto y 
tanto necesitamos”, cuando actual
mente “heridas cerradas se tratan de 
reabrir” y “perdones concedidos mu
tuamente se tratan de retirar con la 
venganza y el odio”.

Debió ser fruto de la euforia por 
el hecho  de  celebrar la clausura de la 
exposición “Y sabel.La Heína c  dTP’- 
lica” que la catedral primada ha al
bergado los últimos seis meses, pero* 

mafi'sénor, los pobres 
estamos muy a gusto y con mejor 
talante tal cual nos encontramos 
ahora.

¡Ah!, y para hacemos la pas
cua, deje que pase Navidad.

Í J o d e r  ofrecer a los demás nuestra ayuda, núes 
J l  tro trabajo, nuestro tiempo para tratar de que 
sean un poco más felices, de que vivan un poco 
mejor constituye la labor diaria de miles de perso
nas, de miles de voluntarios, que en Castilla-La 
Mancha se esfuerzan por procurar que aquellos 
que menos tienen, que más necesitan de la ayuda de los demás, disfruten de 
una mayor calidad de vida.

Este ejército silencioso de solidaridad que en nuestra comunidad autóno
ma formanmás de 25.000 personas, buscan en el trabajo voluntario, en la labor 
altruista, mejorar la situación de miles de personas como el mejor modo de 
conseguir una sociedad cada vez más justa e igualitaria.

Acompañamiento a personas mayores, a personas con discapacidad, rea- 
fizar actividades con los niños, integrar las agmpaciones de Protección Civil o 
Cruz Roja, involucrarse activamente en mejorar el medio ambiente, la cultura 
o sensibilizar a la sociedad sobre la necesidad de avanzar en la Ayuda al 
Desarrollo son sólo algunos ejemplos de la labor que, diariamente, realizan 
miles de voluntarios en nuestra región.

Un trabajo, un esfuerzo altruista que, el 5 de diciembre, recordamos todos 
los ciudadanos y les agradecemos sinceramente como la mejor manera de 
celebrar este Día Internacional del Voluntariado.

María Dolores Gijón, Teresa Laguía, José Antonio Sánchez o los volunta
rios que realizan su labor en la asociación de personas con discapacidad Apace

de Toledo, son sólo unos pocos ejemplos que el 
pasado día 26 tuvimos ocasión de homenajear con 
motivo de las menciones honoríficas del volunta
riado. La ilusión, las ganas de trabajar por los de
más, la esperanza de cambiar la sociedad y la ale
gría que transmitían a todos los que participamos 

en ese sencillo y emotivo acto fueron un ejemplo para todos los que estába
mos allí. Un ejemplo de esta sociedad castellano-manchega que ha hecho de la 
solidaridad su seña de identidad.

Para fomentar y apoyar en todo lo posible la labor de estos miles de 
ciudadanos comprometidos, desde el Gobierno regional hemos elaborado el II 
Plan del Voluntariado. Un documento, en el que han participado activamente 
todas las entidades y asociaciones de voluntarios de Castilla-La Mancha, y 
cuyo único fin es seguir avanzando para lograr que el trabajo que realizan miles 
de personas sea cada día mejor, más eficaz y llegue a un mayor número de 
gente. Para ello nos hemos propuesto continuar apoyando la formación espe
cífica de los voluntarios, siendo éste un auténtico plan de calidad, que mejorará 
la labor que asociaciones y voluntarios llevan a cabo actualmente en nuestra 
comunidad.

A todos ellos desde el Gobierno de Castilla-La Mancha queremos agrade
cer su trabajo, su ilusión, su esfuerzo y su dedicación, algo que nos hace a 
todos un poco mejores, algo que hace a esta sociedad más justa y solidaria.

m Consejero de Bienestar Social.
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Alberto Velazco, embajador de Cuba 
en España

PORLA IZQUIERDA 
VIENEN CURVAS

El vicepresidente primero del Gobier
no regional, Fernando Lamata, reci
bió la pasada semana en el Palacio de 
Fuensalida al embajador de Cuba, Al
berto Velazco, para analizar posibles 
vías de colaboración entre Castilla-La 
Mancha y el país centroamericano.

A continuación, el embajador fue 
recibido por el alcalde de Toledo y pre
sidente del regional del PP, José Ma
nuel Molina, dado que se va a firmar 
un acuerdo para llevar a cabo diversos 
proyecte® de colaboración.

Molina, cuando finalizó la reunión, 
recordó que fue durante la conferencia 
del pasado mes de octubre del restau
rador de la Habana Vieja, Eusebio Leal, 
cuando se inició un acuerdo por el que 
se producirá un hermanamiento entre 
la Habana Vieja y Toledo.

¡Madre mía, hermanados con Fi
del Castro!

LA OPOSICION DE LA 
OPOSICIÓN

DIALOGO EN EL 
MINISTERIO

La ciudadrealeña Pilar Ayuso, la ex mi
nistra de José María Aznar, Pilar del 
Castillo; el ex director general de la 
Policía, Agustín Díaz de Mera, y los 
también popu la res , José Javier 
Pomés y Cristina Gutiérrez rom 
pieron la disciplina de partido para 
votar en el Parlamento Europeo a fa
vor de la resolución Foutou en la que 
se censuraba el crecimiento urbanísti
co en la Comunidad Valenciana.

La resolución -a la que siguió otra 
_de la Comisión Europea en la que insta 

al Gobierno del popular Francisco 
Camps a modificar la política urba
nística en tres semanas si no quiere 
acabar rindiendo cuentas ante la Justi
cia comunitaria- fue aprobada por una 
amplia mayoría de la Eurocámara, a 
pesar del voto en contra de los otros 
quince eurodiputados populares.

A alguien se le quema el trasero.

El secretario general de la Unión de 
Pequeños Agricultores y Ganaderos de 
Castilla-La Mancha (UPA), Cristóbal 
Torres, consiguió reunirse en la Dipu
tación de Cuenca con la ministra de 
Medioambiente, Cristina Narbona, 
para exponerle el incumplimiento por 
parte de la Confederación Hidrográfi
ca del Guadiana de todo lo negociado 
los días previos a la manifestación del 
1 de julio en Ciudad Real, como es la 
moratoria en sanciones y cierre de po
zos, y la apertura dé un proceso real 
de negociación. Torres también expu
so a la ministra “la precaria situación 
en que se encuentran quienes reciben 
cartas de cierre, inmersos en un proce
so para evitar el cese de actividad de 
su explotación”.

Al final, el sidicalista consiguió una 
reunión en el -ministerio de Medio 
Ambiente. ¡Diálogo!

Pitar Ayuso, eurodiputada 
ciudadrealeña del PP

Cristina Narbona, ministra de Medio 
Ambiente

LA ENCUESTA
Igualdad en la valoración de los castellano-manchegos sobre los 
cortes reivindicativos de carreteras de los agricultores
La habitual encuesta de nuestro diario digital chos o peticiones de los agricultores. La pre
ha echado humo. Los lectores teman ante sí la gunta era; ¿Está de acuerdo con los cortes de
posibilidad de ponerse a favor o en contra de carreteras que los agricultores están llevando a
los cortes de carretera para reivindicar dere- cabo para la defensa de sus intereses?

La participación registrada ha sido de 280 practicado por los agricultores, mientras 
votos, inclinándose 143 (51 por ciento) que casi la mitad, el 49 por ciento (137
por su aprobación a al modo de protesta votos) no lo consideran conveniente.

Autovía de los Viñedos
Con la inauguración del último tramo de la Autovía de 
los Viñedos por parte del presidente regional, José 
María Barreda, Castilla-La Mancha da un salto cualita
tivo que tendrá gran trascendencia en el futuro eco
nómico de la región en general y, de forma particular, 
en el de los municipios más poblados, que verán in
crementadas notablemente sus posibilidades econó
micas en todos los sectores. Esta autovía, primera de 
responsabilidad regional, unirá en un futuro inmedia
to la capital de regional (Toledo) con la ciudad más 
poblada y prospera de Castilla-La Mancha (Albacete) 
a través de un nudo ubicado en Tomelloso que la une 
con la de Extremadura-Levante, pero también permi
te el enlace con la de Andalucía y, a través de ésta, 
con la de Castilla-La Mancha, que a la vez unirá Tole
do con Cuenca. Como consecuencia de todo lo ante
rior, se puede argumentar que La Mancha ha queda
do unida por autovías a las latitudes del Norte, Oeste 
y Sur, además de antes de dos años con la del Oeste. 
Es más, y por ello especial motivo de alegría, la infra
estructura ha sido realizada en tiempo récord, redu
ciendo casi a la mitad los tiempos habituales de reali
zación hasta la fecha y, cosa anecdótica en nuestro 
país, se ha construido adelantándose su concepción 
y ejecución a las necesidades de la circulación actual. 
Conviene recordar también que, lejos de encontrar
nos ante un hecho aislado y electoralista, es éste el 
inicio de un ambicioso Plan Regional de Infraestruc
turas ideado en perfecta sintonía con el nacional 
(PEIT) que van a roturar Castilla-La Mancha como 
pocos pueden soñar. Y todo ello en una catarata de 
realizaciones que, de aquí a 2013, ya no va a permitir 
el relajamiento o el olvi
do. Es por ello justi
ficable el ambiente 
festivo y la alegría 
que en el acto 
institucional de 
Alcázar de San 
Juan el lunes 19 
de Diciembre mos
traban todos los al
caldes manchegos, a,yi 
indistintamente de su 
ideología. Las obras 
realizadas en tiempo y 
forma son axiomas que 
no precisan demostra
ción.
Y en ello parece que va
mos a continuar.

“Este es el día, ¡oh Sancho!, en el 
cual se ha de ver el bien que me 
tiene guardado ni suerte; este es el 

día, digo, en que se ha 
de mostrar, tanto como 
en otro alguno, el valor 
de mi brazo, y  en el que 
tengo que hacer obras 
que queden escritas en 
el libro de la fama por 
todos los venideros

EL P U N T O JO S E P  ESTEVE RICO SO GO RB

O e  acerca Navidad. Se aproximan días de consumo materialista. 
¿ 3  Serán, como todos los años, fechas de excesos para algunos y 
para otros, de carencias y necesidades. La mayoría vivirá las navida
des en familia, entre celebraciones, cenas y regalos; con presupuesto 
notable, bienestar y confort. Si creíamos que la otra cara de la moneda 
-pobreza, insuficiencia, carencia, necesidad- es propia de países del 
marginal Tercer Mundo, estamos equivocados. No hace falta ir lejos 
para comprobar la miseria. Incluso en una sociedad de bienestar como 
la nuestra coexiste la pobreza de gravedad con la abundancia. Es 
precisamente en los entrañables días navideños -paradójicamente en 
tomo a quien nació en un pobre pesebre y predicó la humildad, la 
caridad y la austeridad- mientras los corazones se nos abren o enter
necen, cuando nos percatamos de la existencia de la cercana pobreza, 
pues durante el resto del año, embebidos en nuestros asuntos a ritmo 
de estres, apenas la notamos.

Las cifras son demasiado serias y preocupantes. El 19,9 % de la 
población española vive por debajo del umbral de pobreza relativa - 
según el Instituto Nacional de Estadística (INE)- con 313 euros/mes. 
Por sexismo, la población femenina sale peor parada. El porcentaje 
de mujeres es del 20,8% y el de los hombres el 19%. Y las que 
trabajan, lo hacen en precariedad, con contratos basura y cobrando

La pobreza y la Navidad
17,3% menos que los hombres. Las personas de 65 o más -sin contar 
mendigos-, niños y adolescentes menores de 16; viven por debajo de 
la pobreza relativa con un 29,6 % y un 24, 3% respectivamente. 
Tristemente esclarecedor. Extremadura (37%) y Andalucía (31,1%) 
son las autonomías más pobres. Madrid (9,5%) y Euskadi (11,2%) 
las menos. Y por hogares, el 7% de las familias no se permite un 
coche y el 44% no puede pagarse unas vacaciones fuera de casa, ni 
siquiera de una semana. Por prioridades, cada hogar gasta 205 euros/ 
mes en vivienda: alquiler, hipoteca, comunidad, agua, electricidad, 
gas y otros. En Ceuta y Melilla por el alto precio del suelo debido a 
su escasez, estos 205 euros/mes se convierten en el doble o triple 
para alquileres e hipotecas. El 60% de las familias españolas no llegan 
a fin de mes o llegan con dificultad. Más de la mitad de los hogares (el 
55%, 8.179 de los 14.687 que existen) no recibe prestación social, sea 
pensión de jubilación, subsidio de desempleo o cualquier otra ayuda 
estatal. Hay familias con uno o dos hijos menores de 24 años a su 
cargo y sin trabajo que no pueden tener ordenador personal o coche.

A este paso, las futuras generaciones le huirán a emanciparse -ya 
sucede- y formar familia: gasta menos (159 euros/mes) quien vive 
solo frente a las familias de dos progenitores y un hijo con 255 euros 
mensuales.

Me pregunto ¿cómo pasarán la Navidad estas personas? Los que 
más tienen, ¿contribuyen lo suficiente para reducir la pobreza? Nues
tros políticos, ¿son totalmente conscientes y predican con ejemplo y 
aplican medidas? ¿El Estado del Bienestar se puede permitir tal 
contraste entre pobreza o carencia y abundancia o riqueza? ¿Nues
tra economía será capaz de soportar largos años el calentamiento por 
culpa de excesivos sueldos de políticos, altos funcionarios a dedo y 
clases ejecutivas de toda índole? ¿Los jubilados verán peligrar sus 
pensiones? ¿Y los discapacitados? Por todo ésto, la situación es 
dramática. Urge mucho por hacer contra la pobreza. Gobierno, 
autonomías,empresas, ONGs, sindicatos, banca, ayuntamientos, 
confesiones religiosas, etcétera; deben ponerse a trabajar unitariamente 
para lograr reducir casi a la nada la actual miseria. Con seriedad y 
solidaridad. Ojalá la Navidad sirva para crear una gran alianza contra 
la pobreza entre poderosos. ‘Paz a los Hombres de Buena Voluntad’. 
Por una Navidad austera, humilde, fraterna y solidaria. Social. Sin 
pobreza. Sin derroche.
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OLITICA
Gracias al convenio suscrito con Fomento dentro del Plan Estratégico de Infraestructuras y Transportes (PE1T)

uEn el horizonte de 2010, C astilla-La M ancha será la  
prim era región en kilóm etros de autovías y autopistas”
El Pleno de las Cortes del pasado martes aprobó, con 
los votos en contra del PP, la propuesta de resolución 
del PSO E sobre el debate de la política de infraes
tructuras y transportes, que expresa su satisfacción 
por la aprobación por el Gobierno de la Nación del

La resolución empieza reconocien
do como positivo el proceso de 
participación del Gobierno central 
en la elaboración del PEIT, con la 
intervención relevante y necesa
ria de las comunidades autóno
mas; valora el acuerdo de los Go
biernos regional y central para co
ordinar e impulsar actuaciones de 
ambas en la región, materializado 
en el protocolo firmado por el pre
sidente regional, José María Ba
rreda y la ministra de Fomento,
Magdalena Álvarez el 24 de octu
bre, y manifiesta su apoyo expre
so al mismo.

Asimismo, se felicitan por el 
compromiso de impulsar las infra
estructuras ya en marcha, tanto en 
materia de vías de gran capacidad 
como de alta velocidad; y consi
deran que el conjunto de inver
siones previstas en la región por 
ambas administraciones va a per
mitir que Castilla-La Mancha pase 
de ser una región que sólo enlaza
ba sus comunicaciones a través 
de Madrid, a conectar de manera 
transversal con los corredores del 
Atlántico, Mediterráneo, Norte y 
Oeste del país.

Manifiesta su satisfacción por 
las nuevas infraestructuras y com
promisos de inversión del PEIT 
para la región, como la conexión 
de las Autovías A -l y A-2; la va
riante de la A-2 y el tercer carril 
para ésta en Guadalajara; la Auto
vía de la Alcarria; la Cuenca-Al
bacete; la conversión en carretera 
de características de diseño ele
vadas la N-211 entre Alcolea del 
Pinar y Monreal del Campo; el 
corredor de alta capacidad Cuen
ca-La Almarcha; la prolongación 
de la R-3 a Tarancón; la incorpo
ración de Tomelloso a la red de 
alta velocidad o el intercambiador 
Nacional Sur del Ave en La Sagra; 
el compromiso del Ministerio de 
Fomento por el mantenimiento y 
mejora del tren convencional, y la 
consideración del aeropuerto de 
Ciudad Real de interés General de 
la nación.

Con los votos en contra del 
PSOE se rechazó la propuesta de 
resolución elaborada por el Gru
po Popular, que instaba al Gobier
no regional a llevar a cabo, en tiem
po y forma, las actuaciones pre
vistas, garantizando la termina
ción de todas las redes de carrete
ras contempladas en el acuerdo 
con Fomento en 2010.

Plan Estratégico de Infraestructuras y Transportes 
(PEIT), por suponer la m ayor inversión planificada 
en infraestructuras y transportes en la historia de Es
paña, con un importe total de 248.892 millones de 
euros.

Adem ás, la resolución del PSO E valora la puesta 
en m archa del Plan Regional de Autovías y felicita al 
Gobierno regional por la puesta en servicio en un tiem 
po récord, adelantándose a las fechas previstas, de 
los 127 kilóm etros de la  A utovía de los Viñedos.

En la inauguración de la  Autovía de los Viñedos, que conecta Toledo 
con Albacete a través de Tomelloso

:

demuestran que somos capaces de cualquier 
cosa cuando trabajamos unidos”

La Auto\ ía de Los Viñedos ja está 
en servicio en su totalidad, des
pués de que el presidente de
Castiiia-La Mancha, José Ma
ría Barreda, inaugurara el últi
mo tramo, entre Consuegra y 
Tomelloso.

Con la apertura de todo el 
recorrido de la autovía, se fina
liza nn proceso de tramitación \ 
construcción que lia sido com
pletado por el Ejecutivo autonó
mico en un tiempo récord, me
nos de 5 años, y que ha supuesto 
una inversión de 328 millones 
de euros, convirtiéndose en la 
obra de mayor envergadura en 
materia de carreteras en la his
toria de Castilla-La Mancha.

Esta infraestructura, enmar
cada en el Programa Regional 
de Autovías, constituye la prime
ra autovía de iniciativa autonó
mica y el punto de arranque de 
todo Un proceso que convertirá 
a Castiila-La Mancha en un re
ferente en cuanto al desarrollo 
de sus vías de comunicación.

La Autovía de Los Viñedos 
es un gran eje vertebrador de la

Primera región en autovías
Por su parte, la consejera de 

Obras Públicas, María Encina Ál
varez, dijo en su intervención que 
en el horizonte 2010, con las ac
tuaciones previstas en el PEIT,

Región ya que unirá la capital 
autonómica con la ciudad más 
poblada de Castilla-La Mancha. 
Albacete, enlazando en el nudo 
de Tomelloso con la autovía es
tatal A-43, \ atraviesa el cora- 
zón de La Mancha uniendo en
tre sí algunas de las poblacio
nes más importantes de nuestra 
comunidad.

El presidente regional, José 
María Barreda, argumentó que 
los 127 kilómetros de longitud 
de esta infraestructura “son ki
lómetros de progreso, desarro
llo y nuevas posibilidades para 
CastiUa-Lí

Según expresó Barreda, la 
Autovía de los Viñedos consti
tuye un ejemplo alentador para 
el conjunto de la sociedad, pues 
evidencia que "cuando en Cas
tilla-La Mancha nos lo propone
mos. somos capaces de cualquier 
cosa”.

Esta infraestructura forma 
parte de un ambicioso Progra
ma regional de Autovías, por el 
que el Gobierno castellano- 
tnanchego está desarrollando

seis proyectos de vías de alta ca
pacidad. como son la Autovía del 
IV Ct ava-Mon-

Aulovía de La Sagra, variante 
suroeste de Toledo. Autovía de 
La Solana y la Autovía de la Al
carria, que será financiada en 
su totalidad por el Estado, según 
contempla el protocolo de actua
ción suscrito con el Ministerio 
de Fomento, por el que durante 
los próximos cinco años, cada día 
se invertirán más de dos millo
nes de euros en construir nue-

Mancha triplique sus kilóme
tros de autovías y autopistas.

Según cuan
do concluyan estos proyectos, 
“Castilla-La Mancha tendrá la 
red de autopistas y autovías más 
tupida de España”. De este 
modo, "todas las poblaciones de 
más de 10.000 habitantes de 
nuestra comunidad autónoma 
estarán a menos de diez minu
tos de una autovía o de una au
topista”.

Castilla-La Mancha tendrá 2.700 
kilómetros de vías de alta capaci
dad, y será la primera región en 
kilómetros de autovías y autopis
tas, superando a Andalucía, Cas
tilla y León, Cataluña, Valencia o

Madrid. Asimismo, en alta veloci
dad, será la tercera, con más kiló
metros de líneas ferroviarias de 
alta velocidad, tras Andalucía y 
Castilla y León, superando a Ca
taluña, Valencia o Madrid.

En esta línea está el compro
miso de vertebrar también la re
gión por medio de ferrocarril y alta 
velocidad, ya que las cinco capi
tales de provincia y las principa
les localidades, como Talavera de 
la Reina, estarán comunicadas por 
Alta Velocidad y habrá más de
1.000 kilómetros, y además, no hay 
que olvidar, dijo, las mejoras del 
ferrocarril convencional.

Así, el conjunto de medidas 
del Plan Estratégico de Infraes
tructuras y Transportes para Cas
tilla-La Mancha “nos colocan en 
una situación privilegiada y estra
tégica”, que mejorará las relacio
nes entre las distintas provincias 
y con el resto de España y que 
integra a la región en el panorama 
logístico y “ahorra distancias, 
acorta tiempos y acerca perso
nas”.

Álvarez en su última interven
ción, y como réplica a la de la di
putada regional del PP, Carmen 
Bayod, destacó que existen datos 
objetivos, “que no son fuentes del 
Gobierno regional” que dicen, por 
ejemplo, que Castilla-La Mancha 
es la que mayor esfuerzo realiza 
en inversión por habitante, según 
señala la Asociación de Carrete
ras.

“¿Qué hay detrás de la 
propaganda?”

La portavoz del PP, Carmen 
Bayod, quiso saber “qué hay de
trás de tanta propaganda” y por 
tanto, que política de carreteras se 
va a seguir “de verdad” y no rea
lizando “brindis al sol o acuerdos 
históricos”. A su juicio, el pueblo 
quiere saber qué criterios han ser
vido de base para decidir acerca 
de las carreteras autonómicas de 
alta capacidad, y qué plazos de eje
cución se prevén.

Hablar de todo menos de 
infraestructuras

El portavoz del PSOE, Francis
co Moya, respondió a Bayod que 
parece que no querer ver los moti
vos de satisfacción que hay en 
este tema y se dedica a hablar de 
todo menos de las infraestructu
ras porque además faltan a la ver
dad. Moya ironizó sobre el PIT y 
la exigencia del Grupo Popular, 
aseverando que pretenden que el 
PIT sea “como la pulrga de Fer
nando, que antes de salir de la bo
tica ya estaba obrando”.
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El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, posa con representantes de Unicef de Castilla-La Mancha y los portavoces de los grupos parlamentarios del PSOE y  PP en las Cortes Regionales. 
En las otras fotografías, el consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, y  la consejera de Economía y  Hacienda, María Luisa Araújo.

R echazada la enm ienda a la totalidad del PP relativa a 
la creación del nuevo IPT, del ‘céntim o sanitario’

En el m ism o Pleno fue rechazada otra enm ienda a la 
totalidad presentada por el PP al nuevo Instituto de 
Promoción Turística de Castilla-La Mancha 
(IPT), cuya norm ativa aprobó a inicios de noviem bre 
el C onsejo de G obierno, y que pretende vertebrar y

coordinar las políticas de turism o, para m ejorar el cre
cim iento, y tam bién incorporar al sector privado.

L a m ism a suerte corrió la  enm ienda del m ism o 
grupo sobre el “céntimo sanitario”, la  relativa a la 
Ley de Medidas Tributarias, o la  del proyecto de

ley que regula el tram o autonóm ico del Im puesto so
bre las Ventas M inoristas de D eterm inados H idro
carburos, bajo la  fórm ula del denom inado ‘céntim o 
sanitario’ aprobado a finales del m es pasado por el 
C onsejo de Gobierno.

ambientales.
En este sentido, el diputado 

del PSOE Antonio Guijarro, recor
dó que este impuesto fue ideado, 
en su momento, por el PP y aplau
dido por las comunidades autó
nomas gobernadas por el Partido 
Popular, e incluso en la región re
cibió el apoyo entusiasta de algu
nos dirigentes populares.

La aplicación del tipo imposi
tivo del denominado ‘céntimo sa
nitario’, que está incorporado al 
proyecto de Ley del Impuesto so
bre Determinadas Actividades 
que Inciden en el Medio Ambien
te (IDAIMA), fue ideada por el 
Gobierno de PP en 2001, coinci
diendo con la entrada en vigor del 
nuevo sistema de financiación 
autonómica.

Concretamente, el Gobierno 
regional ejercerá esta capacidad 
normativa en gasolinas y gasóleo, 
con 24 euros por cada 1.000 litros; 
en fuel-oil, con 1 euro por tonela
da; y en queroseno, con 24 euros 
para cada 1.000 litros. No la ejer
cerá al máximo, por el contrario, 
en el caso del gasóleo especial -el 
utilizado por los agricultores- don
de se aplicará un tramo de 2 euros 
por cada 1.000 litros, 4 euros por 
debajo de lo permitido. Según 
apuntó Araújo, con ello se quiere 
dar un tratamiento diferenciado a 
los agricultores.

En el caso de los transportis
tas, al no ser posible la discrimi
nación positiva con este sector 
por no utilizar gasóleo especial, el 
proyecto de Ley incluye una dis
posición adicional con el compro
miso del Gobierno regional de 
compensar a este colectivo me
diante un sistema de ayudas pac
tado y consensuado.

Unanimidad en una resolución 
de apoyo a la estrategia mundial 
para la alimentación del lactante

Con anterioridad al Pleno, pre
via a la aprobación por unanimi
dad en las Cortes regionales de 
una resolución de apoyo a la es
trategia mundial para la alimenta
ción del lactante y del niño peque
ño de Unicef, en en la que uno de 
sus puntos se insta a extender la 
figura del Hospital Amigo de los 
Niños, el consejero de Sanidad y 
los portavoces de los grupos par
lamentarios del PSOE y PP mantu
vieron una reunión con represen
tantes de Unicef de Castilla-La 
Mancha.

Instituto de Promoción 
Turística de Castilla-La Mancha

Con respecto al Instituto de 
Promoción Turística de Castilla-La 
Mancha (IPT), el Gobierno enmar
có su creación dentro de una 
apuesta por la promoción de la 
región a través de un organismo 
que nace como consecuencia de 
la madurez del sector y la apuesta 
del Gobierno regional por el mis
mo y que servirá para venderse 
mejor, pero también para conse
guir vertebrar y coordinar al sec
tor turístico.

El consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel Díaz- 
Salazar, destacó que no hay que 
olvidarlas singulares característi
cas de la región, extensa, diversa 
y dispersa, con pequeños munici
pios y zonas rurales que hay que 
preservar, sostener y mejorar. Tam
bién recordó que el Instituto nace 
con el respaldo unánime del Con- - 
sejo de Turismo de Castilla-La 
Mancha.

Más adelante informó que el

número de empresas del sector tu
rístico ha crecido desde el año 2000 
hasta la actualidad un 5,4 por cien
to; en el ámbito rural, el crecimien
to ha sido mayor, del 184 por cien
to, de forma que si en 2000 había 
337 casas rurales hoy hay 837; las 
plazas hoteleras se han incremen
tado un 26 por ciento y los esta
blecimientos un 29 por ciento.

En 2005, un año emblemático 
para Castilla-La Mancha con la ce
lebración del IV centenario del 
Quijote, el crecimiento de afiliacio
nes a la Seguridad Social ha sido 
del 9,6 por ciento, el mayor de toda 
España, hay 57 hoteles más que 
hace cinco años y el número de 
restaurantes ha crecido un 18 por 
ciento.

Además, y sobre ellos, el con
sejero detalló él dato de las per
noctaciones y su repercusión en 
la economía regional, puesto que 
de enero a octubre han crecido un 
6,4 por ciento con respecto al mis
mo periodo del año anterior, mien
tras que en España el crecimiento 
ha sido del 4,7 por ciento.

Este número de pernoctacio
nes supone un gasto medio por 
persona y viaje de 1.124 euros, y 
un gasto medio diario por perso
na de 83,9 euros, según datos del 
tercer trimestre de 2005 facilitados 
por el M inisterio de Industria, 
Turismo y Comercio.

Para el PP 2005 ha sido un año 
desaprovechado

En su comparecencia, el dipu
tado del Partido Popular, José 
Manuel Rodríguez Carretero, re
conoció que aunque se llegue tar
de aún se puedan hacer las cosas 
bien. Dijo no obstante que este 
año de celebración del IV cente-

E1 número de. casas 
rurales ha pasado de.5.

337 en el año 2Ó00, a 
las 387 actuales

nario del Quijote, ha sido “bastan
te desaprovechado” e instó a que 
se empiece a trabajar para poder 
aprovechar la celebración dentro 
de diez años de la publicación de 
la segunda edición del Quijote. 
También se quejó de que el incre
mento del turismo en nuestra re
gión sea inferior al de España lo 
que demuestra “a las claras” que 
las cosas no se han hecho todo lo 
bien que se deberían.

Por su parte, la diputada del 
PSOE, Mercedes Giner, consideró 
“irresponsable” que cuando el PP 
muestra su apoyo al turismo y se 
considera que es un sector impor
tante, lo que hace es presentar una 
alternativa que sólo supone retra
sar la creación del IPT, cuando es 
un modelo que han adoptado la 
práctica totalidad de las comuni
dades autónomas, concluyó.

Impuesto sobre las Ventas 
Minoristas de Determinados 
Hidrocarburos ('céntimo 
sanitario')

También rechazaron las Cortes 
la enmienda a la totalidad del Gru
po Popular al proyecto de ley que 
regula el tramo autonómico del Im
puesto sobre las Ventas Minoris
tas de Determinados Hidrocarbu
ros, bajo la fórmula del denomina
do ‘céntimo sanitario’.

En este sentido, la consejera 
de Economía y Hacienda, María

Luisa Araújo, se preguntó el por
qué de la petición del PP de la en
mienda que pide la devolución al 
Gobierno del proyecto de Ley del 
impuesto sobre determinadas ac
tividades que inciden en el medio- 
am biente y de hidrocarburos, 
cuando el PP ha optado por no 
presentar un texto alternativo.

Dicho esto, explicó que el pro
yecto tiene el objetivo doble de 
reformar un impuesto económico 
utilizando un mecanismo de co
rresponsabilidad fiscal que tiene 
como interés favorecer el medio 
ambiente, y por su parte, continuó 
la consejera, con la aplicación del 
tramo autonómico se busca obte
ner recursos adicionales que per
mitan que la región tenga el mejor 
modelo sanitario posible.

Al respecto, se estima la ob
tención de 50 millones de euros 
adicionales que permitirán una 
mejor dotación presupuestaria del 
sistema sanitario y posibilitará in
corporar, por ejemplo, 2.400 nue
vos profesionales, adelantar en 
dos años la ejecución de 20 nue
vos centros de salud o la incorpo
ración en un año de nuevas tec
nologías como aceleradores linea
les, m am ógrafos o equipos 
radiológicos, indicó Araújo.

El PP alega desconocimiento 
casi absoluto de las intenciones 
del Gobierno

El diputado del PP Leandro 
Esteban recalcó por su parte el 
desconocimiento casi absoluto de 
las intenciones del Gobierno re
gional respecto a esta ley, y califi
có de “hipócrita” una norma que 
sube los impuestos a los ciudada
nos de Castilla-La Mancha sobre 
el pretexto de unas leyes medio-
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Según manifestó el vicepresidente segundo del Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano Gaicía-Page

Con m enos deuda que la m edia española, en la Región  
se invierte m ás que ninguna otra comunidad autónom a

El vicepresidente segundo del Ejecutivo en un encuen
tro con los periodistas para dar cuenta del Consejo de 
Gobierno, además de referirse a la favorable situa
ción económ ica de Castilla-La M ancha, también hizo 
referencia a la postura que manitiene el PP con res

pecto a la LOE. También tuvo palabras contundentes 
sobre la Central de Zorita, m ostrándose partidario a 
que se cierre cuanto antes. En el repaso que efectuó 
a la actualidad regional no pasó por alto las polémicas 
que suscita el uso que del agua del Trasvase se hace

en M urcia y las controvertidas declaraciones realiza
das por el presidente regional de los populares.En 
relación a la vivienda tam bién se m ostró contundente 
al afirm ar que “C astilla-La M ancha es la com unidad 
autónom a en la que más vivienda se ha hecho” .

“¿Quépasaría si en vez de 
decir que incumplirá la Ley el 
PP, lo hiciera Maragall?”

El vicepresidente segundo 
empezó su intervención centrán
dose en la Ley Orgánica de Edu
cación (LOE), subrayando que “es 
muy llamativo el concepto que tie
nen de la autonomía algunos par
tidos políticos”, en relación a las 
declaraciones de algunos dirigen
tes del PP y ex miembros del ante
rior Gobierno de Aznar cpn res
pecto a LOE, los cuales han seña
lado a la opinión pública que “don
de gobierne el PP se alterará o se 
incumplirá parcial o totalmente la 
norma.

El portavoz del Ejecutivo au
tonómico se mostró muy sorpren
dido por estas declaraciones y se 
preguntó: “¿Qué pasaría si en vez 
de decir que incumplirá la Ley es
tatal el PP, lo hiciera Maragall?”.

García-Page aclaró que la po
sición del Ejecutivo autonómico 
es que “el sistema educativo sea 
lo más común posible que se pue
da en España”: lo diga quién lo 
diga y se gobierne donde se go
bierne”.

El vicepresidente afirmó que es 
una falta de respeto al Estado au
tonómico y una “barbaridad que 
“desde un despacho de Madrid 
se le diga a las autonomías lo que 
tienen que decir”, continuó. “Me 
preocupa que un partido serio 
como el PP diga este tipo de co
sas. No es razonable que digan que 
donde gobernemos vamos a ha
cer lo que queramos porque no les 
gusta una Ley aprobada legítima
mente en el Estado”, aseveró.

Sobre Central de Zorita exige 
al CSN que se cumpla de 
manera milimétrica lo previsto

Seguidamente, en referencia al 
futuro cierre de la central nuclear 
de Zorita, que durante estos días 
se encuentra en parada técnica, 
exigió al Consejo de Seguridad Nu
clear (CSN) que “cumpla de ma
nera milimetrada con lo previsto”, 
apelando a que se apliquen todas 
las medidas estrictas de control y 
seguridad en el cierre programa
do de la central nuclear. “La posi
ción del Gobierno de Castilla-La 
Mancha era antes y es ahora la 
misma, es decir, que cuanto antes 
se cierre mejor”, afirmó.

“El Levante español está en 
una espiral de desarrollo muy

evidente y descarada, y ya no 
hay agua para todos”

Cambiando de tema y en refe
rencia al uso del agua del Trasva
se, argumentó que “el Levante es
pañol está en una espiral de desa
rrollo muy evidente, por no decir 
muy descarado”, y ha advirtió que 
“si con lo que se ha desarrollado 
en el pasado ya no hay agua para 
todos, con lo que se está constru
yendo en esa zona no les va a 
quedar más alternativa que echar 
mano del agua del mar, que es in
agotable”.

García-Page valoraba así las 
declaraciones realizadas por el pre
sidente regional del Partido Popu
lar, José Manuel Molina, en que 
las que señalaba que le gustaría, 
como a otras regiones, tener “cua
renta, cincuenta o cien campos de 
go lf’ en Castilla-La Mancha. Para 
el vicepresidente segundo, “el pro
blema no es el golf, sino el agua 
que se usa en las miles de casas 
que se construyen alrededor de 
estos campos. El problema -es 
cuando aquí falta agua y los mu
chos proyectos que ha habido 
para crear instalaciones de este 
tipo no han podido salir adelante 
por esta causa”, mientras que sí 
han podido realizarse en otras re
giones “con un agua que hipote
ca el desarrollo de nuestra tierra”.

En este sentido, García-Page 
lamentó que “haya algunos diri
gentes del Partido Popular de la 
región que cuando se les dice que 
critiquen, o que al menos se fijen, 
en el desarrollo y en el uso irregu
lar que se está haciendo en Mur
cia, dicen que eso no va con ellos”.

El Plan de Vivienda Estatal 
2005-2008 tendrá un mínimo 
de 75.000 beneficiarios

Con respecto a la aprobación 
del convenio de colaboración en
tre el Ministerio de Vivienda y la 
Comunidad Autónoma para la 
aplicación del Plan Estatal 2005- 
2008, para favorecer el acceso de 
los ciudadanos a la vivienda, el 
portavoz del Ejecutivo señaló que 
este Plan contempla casi 25.000 ac
tuaciones en nuestra región y se 
calcula un mínimo de 75.000 bene
ficiarios. Así, Castilla-La Mancha 
aportará 212 millones de euros, “el 
doble de lo que suponía el ante
rior convenio con el Estado, que 
alcanzaba los 103 millones de 
euros”.

“En Castilla-La Mancha -apun-

Acuerdos del Consejo de Gobierno
El Consejo de Gobierno acordó, en su última reunión, y a pro
puesta de la Consejería de Vivienda y Urbanismo, dar el visto 
bueno a la firma del convenio con el Ministerio de Vivieda para la 
aplicación en nuestra región del Plan Estatal 2005-2008, para 
favorecer el acceso de los ciudadanos a la vivieda, y que supondrá 
una inversión en Castilla-La Mancha de 212 millones de euros.

A propuesta de la Consejería de Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural se aprobó el Decreto de creación del Plan Regional de 
Gestión de Residuos de Construcción y Demolición (2006-2010), 
que configura un marco de referencia legal para la correcta ges
tión de estos residuos generados especialmente en el sector de la 
construcción, así como su posterior reciclaje y reutilización.

También se aprobó a propuesta de la Consejería de Economía 
y Hacienda el Decreto para una nueva emisión de Deuda Pública.

A instancias de esta misma Consejería se aprobó la cesión 
gratuita de uso, a favor de la UCLM, de las parcelas anexas al 
Centro de Formación Agroambiental de Aguas Nuevas (Albace
te), con destino a fines de experimentación propios de la misma.

El Ejecutivo regional también autorizó, a propuesta de la Con
sejería de Economía y Hacienda, un acuerdo de colaboración en
tre la Junta de Comunidades y la Sociedad Estatal de Participa
ciones Industriales, S.A. y la adquisición a la SEPI de 111.558 
acciones de la Sociedad para el Desarrollo Industrial de Castilla- 
La Mancha, S.A.

El Consejo de Gobierno a propuesta de la Consejería de Edu
cación y Ciencia autorizó la realización de inversiones en Equi
pamiento e Infraestructuras de Investigación y Desarrollo por la 
Fundación del Parque Científico Tecnológico regional en Alba
cete, por un importe 5.645.000 euros, en los ejercicios 2005 y 
2006.

Por otro lado, se autorizó la concesión de la garantía del rein
tegro de un préstamo concedido como subvención por el Ministe
rio de Educación y Ciencia a la Universidad de Castilla-La Man
cha por importe de 767.000 euros.

Por último, a propuesta de la Consejería de Obras Públicas se 
aprobó una inversión en materia de carreteras consistente en la 
adaptación de la actual carretera CM-2105, en Cuenca, entre los 
puntos kilométricos 0 y 10.

tó- la vivienda y la construcción 
es un auténtico motor de creci
miento y de generación de rique
za, y nuestras políticas de promo
ción tienen mejores resultados 
prácticamente que en toda Espa
ña, porque promovemos más vi
vienda pública que la media espa
ñola con mucha diferencia”. “De 
esta manera -explicó- favorecemos 
la bajada o la contención de los 
precios de la vivienda con carác
ter general”.

Asimismo, aseguró que “he
mos cumplido las expectativas del 
anterior Plan de Vivienda, no al 
cien por cien, que ya sería para 
celebrarlo por todo lo alto, sino a 
un 211 por cien. Lo hemos cumpli
do de sobra”, apuntó.

Nueva emisión de Deuda 
Pública 2005-2006

Por último, se centró en la apro
bación del Decreto para la emisión 
de Deuda Pública 2005-2006, des
tacando que Castilla-La Mancha 
es una de las comunidades autó
nomas financieramente mejor ges
tionadas. “En esta región -dijo- 
hemos ahorrado y hemos contro
lado el gasto como ninguna, y 
debe ser de los pocos sitios don
de incluso la oposición política ha 
planteado en más de una ocasión 
al Gobierno que conviene que nos 
endeudemos”.

García-Page aprovechó la oca
sión para hacer referencia a los da
tos de una encuesta publicada re
cientemente, en la que Castilla-La 
Mancha aparece como la Región 
donde más se invierte por habi
tante de toda España, “es decir, 
que el gasto público, lo que se 
dedica a inversión para genera
ción de infraestructuras y nuevos 
servicios, es el primero de toda 
España en relación al número de 
habitantes”.

Así, señaló, “tenemos menos 
deuda que la media española y, sin 
embargo, invertimos más que nin
guna otra comunidad autónoma 
por habitante sin endeudamos”.

García-Page finalizó mostran
do la satisfacción del Ejecutivo 
por el hecho de que la Consejería 
de Economía y Hacienda haya co
locado la deuda pública de la re
gión en el mercado extranjero (Lon
dres, Alemania e incluso Estados 
Unidos), consiguiendo “las mejo
res cargas financieras por el nivel 
de solvencia del que dispone
mos”.
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Valerio visita el vivero de empresas 
de los jóvenes empresarios
La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, ha vi
sitado el vivero de empresas de 
la Asociación de Jóvenes Em
presarios de Albacete donde ha 
resaltado la importancia de es
tas iniciativas para “facilitar a los 
jóvenes emprendedores el roda
je que toda empresa necesita 
para evitar que los gastos ini
ciales del proyecto frenen su 
desarrollo”.

Actualmente son cinco las 
empresas que se encuentran 
funcionando en este vivero, que 
cuenta con siete proyectos a la 
espera de formar parí? del mis
mo, a los que hay que sumar las 
diez que ya han pasado por el.

Una iniciativa que ha servi
do para crear 90 puestos de tra
bajo y “del que surgen numero-' 
sas iniciativas de autoempleo y 
sociedades cooperativas que 
nutren nuestro tejido empresa
rial con el que los jóvenes ha
céis región”, añadió la conseje
ra.

Valerio transmitió a los jóve
nes “todo d  apoyo del Gobier
no regional” a través ac progra

mas como los Centros de Inicia
tivas Empresariales de Econo- 
rhía Social (CIEES) que apoyan 
los proyectos empresariales de 
los jóvenes, mientras les propor
cionan formación y asistencia 
técnica en su actividad. Casti
lla-La Mancha cuenta en la ac
tualidad con 5 centros de este 
tipo y tiene previsto para el año 
2006 la construcción de cuatro 
nuevos CIEES.

Visita al Museo de la 
Cuchillería

Magdalena Valerio aprove
chó también para visitar el Mu
seo de la Cuchillería, el primero 
de toda España dedicado exclu
sivamente a este sector.

Un centro que además de ser 
una sala de exposiciones recibe 
subvenciones de la Dirección 
General de Formación, depen
diente del Sepecam, para em
prender acciones formativas en 
el sector. Desde el año 2002 has
ta la actualidad se han invertido
1.411.876,05 euros en acciones 
que han beneficiado a 165 alum
nos.

El vicepresidente primero visitó la ampliación del
servicio de Urgencias del complejo hospitalario

El vicepresidente primero del 
Gobierno regional, Femando La- 
mata, destacó en Albacete que 
“Castilla-La Mancha cuenta con 
mejores indicadores sanitarios 
que la media nacional”, que a su 
vez se sitúa por encima de la 
Unión Europea..

Lamata realizaba estas mani
festaciones tras visitar las obras 
de remodelación, ampliación y 
modernización del servicio de 
Urgencias del Complejo Hospi
talario Universitario., y que han 
supuesto un incremento de un 
40 % de la superficie dedicada a 
este servicio, que ha pasado de

1.370 metros cuadrados a 1.900 
metros cuadrados, y el mismo in
cremento en la plantilla de tra
bajadores, pasando de 105 a 143 
profesionales.

“Ha merecido la pena que los 
contribuyentes hayan dedicado 
algo más de 3 millones de euros 
a esta obra y que los pacientes 
y familiares hayan soportado las 
molestias que toda obra lleva”, 
señaló el vicepresidente prime
ro, quien calificó esta obra como 
“un ejemplo de cómo hacer bien 
las cosas”, ante la implicación 
de los profesionales en las dife
rentes fases de la misma.

José Valverde, en su calidad de Presidente del 
Parque Científico y Tecnológico, firm ó un con
venio de colaboración con el presidente de la

D iputación Pedro A ntonio Ruiz, por el que la 
Institución Provincial contribuye a la  puesta en 
m archa del Centro de Em prendedores.

El Centro de Emprendedores del 
Parque Científico y Tecnológico 
de Albacete comenzará a funcio
nar el próximo mes de enero con la 
presencia de 12 empresas, según 
anunció el consejero de Educa
ción y Ciencia y presidente de la 
Fundación del Parque, José Val- 
verde.

Realizaba este anunció duran
te la firma de un convenio de cola
boración con el presidente de la 
Diputación de Albacete, Pedro 
Anionio Ruiz, por el que esta Ins
titución  p rov incial aportará
850.000 euros para actuaciones de 
constmcción y equipamiento que 
se llevarán a cabo en el Parque.

En sus palabras el consejero 
destacó que con la aportación de 
la Diputación será posible culmi
nar el trabajo que ha venido ha
ciéndose en los últimos meses 
para poner en marcha el Centro de 
Emprendedores y que posibilitará 
ya la instalación allí desde princi
pios de año de una docena de 
empresa. • .......___

Valverde enumeró las empre
sas ya comprometidas y que son: 
Eurocopter, S1TESA, SEMANTIC, 
A ED EI, E voluciona, CADE, 
Ingealtec, Entornos 3D, Desertic, 
VITAB, DINFOW y NTEC.

Asimismo comentó que para 
finales del próximo año podrán po
nerse en marcha tanto el Centro 
de Automática y Robótica como 
el Instituto de Investigación en 
Energías Renovables.

El consejero, desde su respon
sabilidad de presidente de la Fun
dación Parque Científico y Tecno

1 consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, junto al presidente 
de la Diputación de Albacete, Pedro Antonio Ruiz, y  Si tsotor de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, Ernesto Martínez Ataz.

lógico, agradeció la colaboración 
firmada con la Diputación y el com
promiso que prestan también tan
to la Universidad de Castilla-La 
Mancha como el Ayuntamiento de 
Albacete para conseguir poner en 
marcha la que ya a ser ”la mejor 
herramienta de investigación y 
desarrollo de Castilla-La Mancha”:

Por su parte, el presidente de 
la Diputación destacó la colabo
ración que esta Institución viene 
manteniendo con el Parque Cien
tífico y Tecnológico, un apoyo que 
se refuerza con este convenio, 
“con el que queremos contribuir a 
aprovechar las nuevas oportuni
dades que para la sociedad del si
glo XXI trae la investigación y la 
innovación”.

Por su parte, el rector de la

Universidad de Castilla-La Man
cha, Ernesto Martínez Ataz, pre
sente en la firma del convenio, 
destacó que el Parque Científico 
“es la mejor plataforma para el de
sarrollo y la innovación tecnoló
gica en la Región y es la apuesta 
estratégica más inteligente”. Así, 
reiteró el compromiso de la UCLM 
con este proyecto.

En concreto la aportación que 
realiza la Diputación Provincial de 
Albacete para el Parque Científi
co se destinará a: realizar obras de 
ampliación del Centro de Empren
dedores, mobiliario y equipamien
to, la central termofrigorífica y la 
dirección de obras del Centro Tec
nológico de Automática y Robó- 
tica y del Instituto de Energías Re
novables.

Lamata destaca el fuerte impulso del 
Gobierno Regional a la Sanidad

......— i

Foto: Raúl Sánchez
Femando Lamata, acompañado por el delegado de la Junta, Manuel 
González, y  el director gerente del Complejo Hospitalario, Jesús 
Martino, durante la visita efectuada a! Complejo Hospitalario.

El consejero de Educación y Ciencia, como presidente de la Fundación del 
Parque, anunció que está confirmada la presencia de 12 empresas

El Centro de Emprendedores del Parque 
Científico comenzará a funcionar en enero

El Ayuntamiento construirá un Centro para 
Mayores en la Plaza del Puente de Madera
Los bajos del edificio de vivien
das públicas construido por el 
Ayuntamiento, a través de Urvial, 
en la Plaza del Puente de Madera 
se destinarán a un nuevo Centro 
para Mayores del Barrio del Polí
gono San Antón, según anunció 
el alcalde, Manuel Pérez Castell, a 
los representantes de los vecinos 
durante la visita que realizó a los 
nuevos 66 pisos de promoción 
oficial cuyas llaves se entregaron 
los pasados días.

Durante el acto de entrega, 
Pérez Castell mostró su satisfac
ción “porque todos los albacete- 
ños que necesitan una vivienda 
de protección oficial tienen la es

peranza fundada de que la van a 
conseguir. Hemos multiplicado 
por 10 el ritmo de construcción de 
este tipo de viviendas en Albace
te y mi compromiso es continuar 
en esta línea hasta que todas 
aquellas personas y familias que 
lo necesiten puedan disfrutar de 
su propia vivienda”

De las 66 viviendas entrega
das por Pérez Castell, entre las que 
hay apartamentos y viviendas de 
120 metros cuadrados para fami
lias numerosas, además de pisos 
adaptados para discapacitados, la 
mayoría, 42, son de 90 metros cua
drados, por las que los propieta
rios deberán pagar entre los 60.000

y los 66.600 euros (entre 10 y los 
11 millones de las antiguas pese
tas), ya que aunque el precio final 
des de 91.544 euros los adjudica
tarios tienen derecho a distintas 
subvenciones a fondo perdido 
que, como media, se sitúa en el 30 
por ciento.

En el caso de las 8 viviendas 
de 120 metros cuadrados, sin des
contar las subvenciones que en 
el caso de las familias numerosas 
puede suponer el 36 por ciento del 
total, el precio fijado es de 117.700 
euros. Y en los 16 apartamentos 
de 55,3 metros cuadrados, también 
sin descontar las subvenciones, 
el precio es de 61.291 euros.
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COMARCAS DE ALBACETE - Ossa de Montiel
Así lo aseguró el presidente regional en la inauguración del IESO “Belerma”

Barreda: “La calidad de la enseñanza tiene mucho 
que ver con el valor que se concede a los profesores’ ’
El presidente de Castilla-La M ancha des- próximo año se destinarán cuatro millones vos centros se están invirtiendo cerca de 
tacó el esfuerzo que en Educación realiza de euros cada día a esta área. A sim ism o, 470.00 euros al día, destinados a edificar 
el Ejecutivo autonóm ico y recordó que el señaló que sólo en construcción de nue- nuevos colegios e institutos.

LBACETE/8
Del 13/12 al 19/12 - 2005/ Manchegos

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, manifes
tó en la inauguración del Instituto 
de Enseñanza O bligatoria 
‘Belerma’, en Ossa de Montiel, que 
“la calidad de la enseñanza tiene 
mucho que ver con el aprecio que 
una sociedad tiene a sus profeso
res. Una sociedad que no sabe va- 
Icrsr a sus docentes es una socie
dad enferma”.

El presidente Barreda, que 
aplaudió la calidad de las instala
ciones, ensalzó la importancia que 
tiene el trabajo que desempeñan 
los profesores y las profesoras de 
los centros. A su juicio, si es im
portante el continente, tanto o 
más lo es el contenido, porque 
“no podríamos conseguir un sis
tema moderno y eficaz sin hom
bres y mujeres que hacen su tra
bajo extraordinariamente bien”.

Ei presidente de Castilla-La 
Mancha destacó que la sociedad 
de esta Región, así como el Go
bierno autonómico, está realizan
do un gran esfuerzo para mejorar 
la calidad del sistema educativo. 
Una calidad que pasa por optimi
zar y estrechar la relación entre

Hellín

■.•■ar3
Foto: Pino Fontelos

José María Barreda, comparte un momento de tina clase de junto a su 
profesora, y  el director del instituto "Belerma” y alcalde de la localidad, 
Juan José Caravac3.

profesores y alumnos, y de la que 
ya se ven beneficiados los 140 
alumnos del IESO ‘Belerma’, que 
reciben su formación de un claus
tro formado por 20 profesores.

En este contexto, el presiden
te Barreda manifestó que el próxi
mo año se destinarán cada día 
cuatro millones de euros al área

de Educación, porque “la igualdad 
de oportunidades, la verdadera 
justicia, empieza ofreciendo una 
misma educación para todos”.

Además, aseguró que se es
tán invirtiendo en construcción de 
nuevos centros, colegios e insti
tutos cerca de 470.000 euros dia
rios. Unas inversiones que dan

frutos como el Instituto inaugura
do.

Por último, el presidente felici
tó a los alumnos por el nombre que 
lleva su instituto, ‘Belerma’. Este 
debe su nombre a un personaje 
de El Quijote, al que se hace refe
rencia en el episodio de la Cueva 
de Montesinos, en el que el inge
nioso hidalgo tiene un sueño du
rante el que se le aparecen dife
rentes personajes, entre ellos, 
M ontesinos, para referirse  a 
D urandarte y su enam orada 
Belerma.

Por su parte, ei alcalde de Ossa 
de Montiel, Juan José Caravaca, 
que precedió en el uso de la pala
bra al presidente regional, recono
ció el trabajo de todos los agen
tes sociales de Ossa de Montiel y 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha, que han hecho posible que 
este Instituto sea una realidad. “En 
Ossa de Montiel, ya podemos ase
gurar que un niño, desde que nace 
hasta que termina la Educación 
Secundaria Obligatoria, no tiene 
necesidad de salir del pueblo”, 
manifestó el primer edil de esta 
localidad.

El consejero, Alejandro Gil, que participó en el repato de estos fondos de creación municipal, destacó 
el esfuerzo del Ayuntamiento con esta iniciativa

E n tregad as la s ayu d as d el F on d o  de S o lid arid ad  
p ara  la  a d q u isic ión  de V iv ien d a  P ro teg id a
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, se desplazó 
recientemente hasta la localidad 
albaceteña de Hellín, para partici
par en el acto de entrega del de
nominado Fondo de Solidaridad 
para la Adquisición de Vivienda 
Protegida, constituido por el Con
sistorio hellinero, que para este 
ejercicio cuenta con un presu
puesto de 180.000 euros.

Gil destacó el esfuerzo que 
realiza el Ayuntamiento con esta 
iniciativa que, sumada a las ayu
das concedidas por la Junta de 
Comunidades y el Ministerio, 
“vienen a confirmar el empeño de 
las administraciones por garanti
zar el derecho constitucional para 
el acceso a una vivienda digna y a 
precio asequible”.

Noventa y ocho ha sido el nú
mero total de familias que, habien
do adquirido una vivienda prote-

Mr,
Foto- J.L. García Vidal

El concejal de urbanismo del Ayuntamiento de Hellín, Fernando 
Andújar, el alcalde, Diego García Caro, el consejero de Vivienda y 
Urbanismo, Alejandro Gil, y  el delegado, José María Ortega.

gida en el año 2004, han recibido 
una ayuda de 1.200 euros, re
uniendo para ello una serie de re

quisitos como tener su residencia 
en el municipio de Hellín, y haber 
sido beneficiarios de las ayudas

de la Junta y del Ministerio de Vi
vienda, lo que implica que reúnen 
las condiciones para el acceso a 
una vivienda protegida.

Gil recordó la colaboración 
existente entre el Gobierno regio
nal, los ayuntamientos castellano- 
manchegos que han demostrado 
sensibilidad ante la necesidad de 
vivienda, y los promotores priva
dos, “consiguiendo entre todos 
que Castilla-La Mancha sea una 
de las regiones en las que la vi
vienda protegida esté experimen
tando un mayor auge, en el con
junto del país”.

El consejero también quiso 
subrayar ese crecimiento de la vi
vienda protegida en Castilla-La 
Mancha como “la mejor herra
mienta para contener el precio de 
la vivienda libre en la región, como 
demuestran las últimas encuestas 
publicadas”.

13 m unicipios 
verán
renovadas sus 
redes de 
abastecim iento
La Consejería de Obras Públi
cas, la Diputación Provincial 
y los Ayuntamientos de Ala- 
toz, Alcadozo, Alcaraz, Bien- 
servida, Bogarra, Cenizate, 
Cotillas, Elche de la Sierra, 
Fuenteálamo, Paterna de Ma
dera, Pétrola, Socovos y Villa- 
verde del Guadalimar han sus
crito los convenios de colabo
ración para la renovación y 
mejora de las redes de abaste
cimiento y saneamiento en es
tos municipios y que supon
drán una inversión superior a
1.600.000 euros.

Por medio de estos acuer
dos, se procederá a la mejora 
del abatescimiento de agua 
potable en Alcadozo, Alcaraz, 
Bienservida, Bogarra y Elche 
de la Sierra mediante la realiza
ción de sondeos, mientras que 
en el caso de Cenizate, Coti
llas, Fuenteálamo, Paterna de 
Madera se efectuará el equi
pamiento de los pozos existen
tes mediante la instalación de 
bombas, valvulerías y los ac
cesorios necesarios. En estos 
diez municipios, ademas se re
novarán las conducciones. Ei 
problema existente en gran 
parte de estas poblaciones es 
que, actualmente, se abastecen 
a través de frágiles sistemas 
de suministro como sondeos, 
pozos o manantiales, que pue
den presentar un descenso en 
sus niveles, y que precisamen
te es lo que se quiere evitar 
mediante estas actuaciones.

En Villaverde del Guadali
mar se llevará a cabo la rehabi
litación del depósito, así como 
la mejora de las tuberías con 
objeto de prestar un óptimo 
servicio de distribución de 
agua potable.

Por otro lado, se dotará a 
Alatoz y Pétrola de una planta 
potabilizadora por el sistema 
de osmosis inversa para sen
das fuentes públicas, con ob
jeto de adaptar la calidad de 
las aguas al Real Decreto que 
establece los criterios sanita
rios de la calidad del agua de 
consumo humano.

Estos convenios son un 
ejemplo de coordinación entre 
administraciones para respon
der a las demandas de los ciu
dadanos, y ponen de manifies
to el compromiso del Gobier
no de Castilla-La Mancha de 
asegurar el abastecimiento de 
todos los municipios de la re
gión, no sólo a través de gran
des infraestructuras sino tam
bién actuando en el ámbito 
más cercano.
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El grupo estadounidense construirá un casino del tipo Caesar’s Palace y un 
hotel de lujo en la que será “la apuesta de ocio más espectacular de España”

H arrah’s acercará Las Vegas al 
Reino de Don Q uijote
El grupo estadounidense H arrah’s Entertaim ent llones de euros para prom over y gestionar un 
y el consorcio El Reino de D on Quijote han fir- com plejo turístico que contará principalm ente 
m ado un acuerdo por el que invertirán 567 mi- con un casino y un hotel de lujo en C iudad Real.

En virtud del acuerdo, ambas com
pañías han creado una sociedad 
conjunta en la que Harrah’s tiene 
el 60% del capital social y aporta
rá 340,2 millones de euros al pro
yecto, mientras que El Reino de 
Don Quijote -un grupo integrado 
por entidades locales como Caja 
Castilla-La Mancha-, invertirá los 
235,80 millones de euros restan
tes y contará con el 40% de la par
ticipación de la sociedad.

Así lo anunciaron el presiden
te de El Reino de Don Quijote de 
La Mancha, Aurelio Alvarez, y el 
p residente  de H arrah ’s 
Entertaiment, Gary Loveman, en 
rueda de prensa donde señalaron 
que este acuerdo supone una 
paso de “gigante” para la apuesta 
de ocio “más espectacular” de 
España.

El nuevo complejo turístico 
empezará a construirse a finales 
de 2006, según explicó Alvarez, 
que detalló que el proyecto cons
ta de un hotel de lujo de 850 habi
taciones, un casino de 4.600 me
tros cuadrados con una licencia 
de exclusividad de 10 años, un tea
tro con una capacidad de 3.000 
localidades, un centro de conven
ciones, un balneario, restaurantes, 
salas, bares y centro comercial.

Con esta operación en Ciudad 
Real, el grupo estadounidense 
entra en el mercado europeo, aun
que también prevé promover otro 
complejo turístico con casino en 
Eslovenia.

Ventajas Jiscales
En este sentido, Alvarez expli

có que el Gobierno autonómico

Foto: Alberto Pérez
La consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, junto 
al presidente y  consejero delegado de Harrah's Entertaiment, Gary 
Loveman, el alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, y  ei 
presidente de El Reino de Don Quijote, Aurelio Álvarez.

declaró el proyecto de interés re
gional y estableció unas condicio
nes fiscales “muy buenas” para el 
negocio del juego, de manera que 
el nuevo casino deberá pagar a 
Hacienda el 10% de sus ingresos 
brutos en concepto de impuestos.

Este complejo turístico se en
marca en la primera fase del pro
yecto inmobiliario y de ocio pro
movido por El Reino de Don Qui
jote y que cuenta con una inver
sión de 1.200 millones de euros.

La primera fase del proyecto, 
además de contar con el complejo 
turístico, contemplará tres campos 
de golf, un balneario denominado 
‘El Bosque Horai’, un complejo 
residencial, así como otras unida
des de ocio.

Por último, Alvarez destacó las 
buenas conexiones en materia de

transporte con las que contará el 
proyecto, ya que estará conecta
do con el aeropuerto de Ciudad 
Real, que empezará a operar para
finales de 2007, a través de una 
lanzadera del AVE, lo que permiti
rá atraer turismo nacional e inter
nacional.

Por su parte, la consejera de 
Administraciones Públicas del 
Ejecutivo autónomo, Llanos Cas
tellanos que, junto con el alcalde 
de Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega, afirmó que las posibilidades 
de las que se viene hablando hace 
tiempo que sitúan a Castilla-La 
Mancha como enclave privilegia
do para asentarse y establecer ne
gocios de gran envergadura son 
ya una realidad palpable, como lo 
demuestra la firma de este conve
nio.

En febrero se sortearán las viviendas de 
la Avenida del Ferrocarril
La Consejería de Vivienda y Urba
nismo tiene previsto convocar en 
febrero del año que viene el sor
teo para adjudicar diecisiete de las 
treinta y cinco viviendas de pro
tección oficial que está constru
yendo en una parcela de la aveni
da del Ferrocarril de la capital.

Como en los casos recientes 
de Miguelturra o Torralba de Ca- 
latrava, el Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha optado por una fór
mula mixta para ceder estas vivien
das en régimen de compraventa. 
Así, 18 se adjudicarán en virtud 
de la puntuación que obtengan 
los peticionarios y las otras 17 me
diante sorteo público.

Vivienda y Urbanismo publi
cará a finales de diciembre las lis
tas provisionales de adjudicata
rios de las viviendas y de admiti
dos y excluidos para el sorteo. A 
continuación se abrirá un plazo de 
presentación de alegaciones y, 
una vez resueltas, se harán públi
cos los listados definitivos.

La promoción, en la que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
lleva invertidos más de 2.470.000 
euros, consta de treinta y cinco 
viviendas distribuidas en bloques 
de cinco alturas, una por debajo 
de la rasante, que forman cuatro 
fachadas exteriores y cuatro inte
riores alrededor de un patio. En el

sótano hay un garaje con una pla
za de aparcamiento para cada piso.

Se han construido veintisiete 
viviendas de tres dormitorios, con 
superficies que oscilan entre los 
sesenta y seis y los setenta y dos 
metros cuadrados útiles, y siete 
de cuatro habitaciones con cerca 
de ochenta y tres metros. Además, 
hay otra vivienda adaptada para 
minusválidos de tres dormitorios.

Todas las viviendas disponen 
de vestíbulo, cocina con tendede
ro, estar-comedor, dormitorios y 
baño, además de aseo en el caso 
de las de cuatro habitaciones. La 
calefacción y el agua caliente son 
individuales.

La D IA  del A eropuerto quedará  
aprobada antes de final de año
El Ministerio de Medio Ambien
te (MIMAM), a través de una 
nota de prensa, ha señalado que, 
en contra de las informaciones 
aparecidas en diversos medios 
respecto a que el Ministerio ha
bía resuelto, rubricado y envia
do para su publicación en el BOE 
la Declaración de Impacto Am
biental (DIA) del Aeropuerto de 
Ciudad Real, el proceso de eva
luación de impacto ambiental 
está todavía en curso, por lo que 
actualmente, no se cuenta con 
la DIA aprobada, “la cual lo es
tará previsiblemente antes de fi
nal de año, dentro de los plazos 
que se comunicaron en su mo
mento con ocasión de una visi

ta de la Comisión Europea”.

Carta de BirdLife a la 
ministra Narbona

En este sentido, y respecto 
al Aeropuerto ciudadreaieño, 
reseñar que la Sociedad Espa
ñola de Omnitología (SEO) ha 
denunciado la “gran amenaza” 
que supondrá la construcción 
de esta infraestructura de carác
ter p rivado  para  las aves 
esteparias, de ahí que BirdLife 
International haya remitido una 
carta a la ministra de Medio 
Ambiente, Cristina Narbona, 
solicitando una Declaración de 
Impacto Ambiental del aeropuer
to negativa.

La Junta destina 158.000 euros al 
A silo ‘Santa Teresa de Jorn et’

Foto: Alberto Pérez
Los delegados provinciales, durante su visita a la Residencia de las 
Hermanas de los Ancianos Desamparados “Santa Teresa de 
Jornet”, de Ciudad Real.

Las delegadas de las Conseje
rías de Bienestar Social y de Me
dio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, Prado Pérez de Madrid e Inés 
Alba, respectivamente, visita
ron recientementehan el asilo de 
las Hermanas de los Ancianos 
Desamparados “Santa Teresa de 
Jornet” de Ciudad Real para ver 
el estado de las obras de mejora 
que se han realizado en el edifi
cio en este último año con car
go a los presupuestos de la Junta 
de Comunidades.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
visitó el asilo durante las pasa
das fiestas navideñas y fue en
tonces cuando la superiora le pi
dió una ayuda para ejecutar es
tas actuaciones. Las obras han 
costado 158.000 euros, 120.000 
aportados por Bienestar Social 
y los otros 38.000 por la Conse
jería de Medio Ambiente y De
sarrollo Rural.

Los fondos sufragados por 
Bienestar Social se han destina
do a la adquisición de nuevo 
equipamiento, a mejoras de la 
accesibilidad y a la renovación 
del vestíbulo de la residencia, 
mientras que con la subvención

de Medio Ambiente y Desarro
llo Rural se ha remodelado com
pletamente la zona ajardinada 
posterior y se han plantado ár
boles y plantas autóctonas y se 
ha instalado un sistema de rie
go por goteo.

Inés Alba y Prado Pérez de 
Madrid estuvieron acompaña
das por los delegados de las 
consejerías de Agricultura y de 
Vivienda y Urbanismo, Esteban 
Esquinas y Lorenzo Selas.

El centro de atención a ma
yores ‘Santa Teresa Jomet’ aco
ge 165 personas mayores, de las 
que 83 son dependientes. De 
ellas cuida un equipo formado 
por 34 profesionales, entre los 
que se encuentran: un médico, 
un ATS, un fisioterapeuta, un 
terapeuta ocupacional, un traba
jador social, ocho auxiliares de 
clínica, siete gerocultores, tres 
ayudantes de cocina, un chofer 
y diez limpiadores.

Más de la mitad de lo mayo
res que viven en esta residencia 
son dependientes. Sus cuida
dos corren a cargo, además de 
los profesionales sanitarios, de 
doce hermanas, que también re
siden en este geriátrico.
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M A L A G O N T E R R I N C H E S S O L A N O S  D E  CTVA.

Martes 1 de noviembre 
f  I i  viejo y el l&m (Cmdmé Remi} 
"Ana, la maestra y él aprendiz"

- ; . Sábado 5 de mvMmbre-
£1 Trascacho (Valdepeñas) 

"La casa de Bernarda Alba"

Sábado 26 de noviembre 
La Iguana> Teatro (Ciudad Real)

" ía  niño y el mar*¿tir

Sábado 3’dle diciembre 
Teatro M m m ! (T&meíloso} 

" t i l o s "

Viernes 2 de diciembre 
A. Amigos del TeatrofCiudad Real) 

"La zapatera prodigiosa"

. . Sábado 3 de diciembre 
Carpe 0iem, Teatro (Tomeihso) 

"La mordaza"

Teatro Cine "E du",20:30 h. Casa de C'ukiira, 26:00 h. Nuevo Teatro Auditoria, 21:00 h.

A y u n t a m ie n t o  d e  m a l a q ó n
CONCEJALÍA DE CULTURA

A y u n t a m ie n t o  d e  t e r r i n c h e s
CONCEJALÍA DE CULTURA

I
A y u n t a m ie n t o  d e  b o l a ñ o s  d e  c t v a . 

C o n c e j a l í a  d e  c u l t u r a

D i p u t a c i ó n  d e  c i u d a d  r e a l
ÁREA DE CULTURA
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LA MANCHA - Tomelloso
Por el voto en contra de los senadores socialistas a una Enmienda sobre el AVE

Cotillas dice que “el PSOE se 
empeña en m antener engañados a 
los vecinos en el asunto del AVE”

IUDAD REAL /12
Del 13/12 al 19/12 - 2005 /  Manchegos

Los pasados días el alcalde de 
Tomelloso, Carlos Cotillas, respon
día a una pregunta de los perio
distas sobre la Enmienda aproba
da recientemente en el Senado, 
pero con los votos en contra de 
los senadores socialistas, que el 
Partido Socialista, con su negati
va a votar a favor de la enmienda 
presentada, “se empeña en seguir 
manteniendo engañados a los 
vecinos”en el asunto del AVE.

Cotillas argumentó que se tra
ta de una “enmienda realista, prác
tica, de avance en el objetivo y 
muy sencilla de cumplir”, por lo 
que resulta incomprensible que no 
sea ratificada por los parlamenta
rios socialistas, y másteniendo en 
cuenta las innumerables promesas 
lanzadas por altos cargos de este

partido para conseguir la conexión 
plena en la línea Madrid-Jaén. El 
alcalde prevé que en el Congreso 
se vuelva a votar negativamente 
y basándose en su mayoría, la 
enmienda no salga adelante, con 
lo que “continuarán manteniéndo 
en el engaño permanente a los 
vecinos”.

El primer edil tomellosero la
mentó que haya diputados y se
nadores muy influyentes en la 
provincia de Ciudad Real que si
gan siendo cómplices de este en
gaño en una actitud “triste y la
mentable”. “Con ello -continuó di
ciendo el primer edil- se está de
mostrando que el PP tanto, en la 
provincia como en Castilla-La 
Mancha, siempre ha apoyado, con 
mas o menos éxito, la reivindica

ción ferroviaria de Tomelloso, y 
sigue trabajando por ello como lo 
demuestra la moción”.

Carlos Cotillas destacó tam
bién el excepcional comportamien
to de los vecinos de Tomelloso 
que, recordó, están colapsando los 
faxes de La Moncloa a través de 
miles de envíos en un comporta
miento cívico y pacífico pero con
tundente. “Este ejemplo de los ve
cinos de Tomelloso y Argamasilla 
-dijo- no se ve respaldado por los 
dirigentes socialistas ni en la pro
vincia ni en la región ni en Espa
ña”.

Cotillas, para finalizar, advirtió 
de que, en su opinión, “ésta es la 
última oportunidad para el PSOE” 
y de que “sólo les queda el próxi
mo año para hacerlo”.

La conexión ferroviaria de Tomelloso también 
estuvo en los discursos de Barreda y Cotillas

En el acto institucional que tuvo lugar en Alcázar de 
San Juan, posterior a la inauguración de la Autovía 
de los Viñedos, tanto el alcalde como el prersidente 
regional se refirieron a la conexión ferroviaria de To
melloso.

José María Barreda aseguró textualmente: “esta
mos en ello, alcalde, como muy bien sabes, pese a 
que en otros momentos ha habido otras opiniones 
(en referencia a la reunión que mantuvo el presiden
te regional en el Ayuntamiento de Tomelloso con los 
alcaldes de esta ciudad y Argamasilla de Alba y en la 
que los dos se comprometiron a apoyar al presidente 
para conseguir la línea AVE Madrid-Tomelloso a tra
vés de la conexión con la de Madrid-Jaén), pero hoy 
es el momento de alegría, de estar juntos y no de 
discutir sino de hacer esfuerzos conjuntos. Alcázar,

Tomelloso, Valdepeñas, Manzanares, todas tendrán 
también la línea de alta velocidad”.

Cotillas había dicho en su discurso con respeccto 
a este tema lo siguiente: “Nuestra reclamación del 
AVE por Tomelloso no le quita nada a nadie sino 
que, creo que puede servir para ayudar a toda nues
tra comarca y a toda nuestra región. Esa es nuestra 
intención y por ello presidente, en un día histórico, 
queremos hacerte llegar nuestro deseo de estar en la 
línea de alta velocidad Madrid-Jaén con parada y 
estación de manera plena, de manera total como mis 
vecinos me reclaman y como estoy seguro que go
biernos responsables y eficientes van a ser capaces 
de hacer en un futuro inmediato.” (En la fotografía, 
corte de la cinta inaugural de la Autovía de los Viñe
dos en el témino de Tomelloso).

Losa responde que en el PSOE 
se “ha abierto un debate” para 
decidir “cómo se hará la conexión”
“Perplejo”, dijo sentirse el porta
voz del Grupo Municipal Socialis
ta y secretario general del PSOE 
de Tomelloso, Juan José Losa, 
ante las declaraciones del alcalde 
en tomo al AVE.

El razonamiento, explicó, está 
basado en una postura coherente 
del PSOE, y está bastante claro ya 
que el tren está conseguido. “Lo 
que ocurre, dijo Losa, es que en 
estos momentos hay un debate in
temo importante, entre los que de
fendemos la integración plena en 
la línea Madrid-Jaén y los que 
apuestan por la conexión Tome- 
lloso-Madrid”.

Para Losa, el alcalde fue el pri
mero en apoyar el ramal, cuando 
en julio, el presidente Barreda 
vino a Tomelloso a plantear esa 
opción. “El alcalde, a partir de 
aquí, debe aclarar donde está el 
engaño y si se comprometió o no 
con la propuesta del presidente 
regional”, aseguró.

Losa también aseguró que 
“todo el mundo sabe que si hoy 
gobernara Rajoy no habría ningún 
tipo de debate porque el PP nun
ca se quiso comprometer con el 
tren para Tomelloso. “Ahora -afir
mó-, quienes no tienen responsa
bilidad de gobierno se suben al 
carro de las reivindicaciones, aun
que su trabajo y la presentación 
de iniciativas en forma de enmien
das, nunca están de mas”.

Pese a todo, se quejó de la 
inconguencioa que significa que, 
un día después, los senadores 
populares se abstuvieran ante

otra Enmienda de la misma natu
raleza presentada por IU, que fi
nalmente no saüó adelante. Para 
Losa, esta postura demuestra que 
“ni ellos mismos se creen la en
mienda que presentaron”.

Por otro lado, en clave munici
pal, el portavoz municipal del Gru
po Socialista recordó algunos 
asuntos que Carlos Cotillas y su 
equipo de Gobierno prometieron 
en el 2003 y que a día de hoy no se 
han cumplido. Según Losa, estos 
son los “engaños y mentiras” mas 
importantes: un nuevo Plan de Or
denación Urbana, las urbanizacio
nes del barrio de San Juan y del 
margen derecho del polígono in
dustrial de la carretera de Arga
masilla, un pabellón ferial, vías 
verdes en los aledaños de la ciu
dad y la mejora del transporte ur
bano.

80 trabajadores com ienzan el 
proyecto IN E M -Z onas R urales
Ochenta personas desemplea
das han sido contratadas por 
medio del plan INEM-Zonas 
Rurales Deprimidas, que du
rante un periodo de tres me
ses llevarán a cabo diversas 
obras incluidas en este pro
yecto. El presupuesto total de 
las obras asciende a 304.719 
euros, de los que el Ayunta
miento asume algo mas del 20 
por ciento, correspondiente a 
los gastos en materiales.

El proyecto consistirá en 
la realización del cerramiento 
de la parte baja de las gradas 
de las nuevas pistas de tenis 
construidas en la ciudad de
portiva, creando varios espa
cios que en un futuro se utili
zarán como almacén o vestua
rios, la colocación de una 
mampara o reja metálica en una

terraza del centro de rehabili
tación psicosocial y laboral, la 
construcción de unos vestua
rios para el personal de man
tenimiento en el parque de la 
Constitución y obras de aca
bado en las dependencias que 
albergan la ludoteca en el edi
ficio de usos múltiples del ba
rrio San Antonio.

El proyecto también inclu
ye continuar con el plan de 
pintura que se realiza en la to
talidad de edificios munici
pales, limpieza de vías públi
cas y parques, y la realización 
de pequeñas tareas que tienen 
lugar en la vías pública como 
la construcción de nuevos 
sumideros para la recogida de 
aguas pluviales, reparación de 
acerados, o colocación de mo
biliario urbano.
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LA MANCHA - Socuéllamos Pedro Muñoz
Tal y como se acordó en la Asamblea General del Comercio

El Ayuntam iento im pulsará la 
creación de una feria com ercial
El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, ha la  prom oción del com ercio local, tal y com o lo 
destacado la labor que desde la C oncejalía de dem uestra la constitución de la M esa Local del 
Prom oción Económ ica se está realizando para Comercio.

La constitución de la Mesa Local 
del Comercio, formada por Ayun
tamiento y representantes del co
mercio local, está dando sus fru
tos y supone un impulso del co
mercio, algo que agradece este 
gremio, y que, según señalaba 
García, “ha pedido a los represen
tantes municipales que sigan lide
rando el empuje de este sector”.

Así, a principios de diciembre, 
se celebró una Asamblea General 
de Comercio, que contó con la 
asistencia de más de 50 comercian- 

. tes, y en la que, entre otros temas, 
se aprobó la campaña de Navidad, 
por medio de la que los comercios 
adornarán sus locales con bande
rolas y obsequiarán a sus clien
tes, por una cantidad mínima de 
compra, con una botella de vino 
con un etiquetado especial. Du
rante esta Asamblea, también se 
trataron otros asuntos, como la 
organización de una feria comer
cial el año que viene, promocio- 
nada y organizada desde el Ayun
tamiento, o la conveniencia de la 
construcción de una galería co
mercial.

Igualmente, desde la constitu
ción de la Mesa de Comercio se 
han tomado diversas iniciativas, 
propuestas por los comerciantes 
y secundadas por el Ayuntamien
to, a favor de una unión del co
mercio que propicie una imagen 
fuerte de este sector en continua 
competencia con las grandes su
perficies. Desde la Mesa se han 
elaborado catálogos de ofertas 
que se reparten en Socuéllamos, 
Las Mesas, Pedro Muñoz, El Pro- 
vencio, Las Pedroñeras y El Pe- 
dernoso; también se ha confec

cionado y repartido un calendario 
de aperturas; se ha realizado un 
estudio de autodiagnóstico de la
realidad del comercio; y el Ayun

tamiento informa comercio por 
comercio de las ayudas o nove
dades del sector que les puedan
interesar.

9 Dos millones de euros de inversión para el 
futuro polígono agroindustrial
El Ayuntamiento de Socuéllamos, atendiendo una petición del 
Consejo Local Agrario, está dispuesto a crear un polígono agrícola 
que permita a los agricultores locales disponer de naves donde 
guardar sus vehículos y maquinaria.
El Polígono Agroindustrial Záncara se situará en la carretera de 
Záncara junto a la circunvalación. Tendrá, en 30.000 metros 
cuadrados, 43 parcelas entre 500 y 1.300 metros cuadrados con 
todos los servicios disponibles (agua, luz, alcantarillado, acerado, 
pavimento, telefonía). El precio estipulado es entre 32 y 38 euros el 
metro cuadrado.
Los interesados en adquirir una parcela deben reservarla hasta el 
día 15 de enero en la Guardería Rural del Ayuntamiento.
En principio, y todo dependiendo de las peticiones, se habilitarían 
en una primera fase doce parcelas, para después acondicionar las 
restantes en otras dos fases.
El Ayuntamiento de Socuéllamos invertiría unos dos millones de 
euros en el polígono, cuya primera fase podría estar terminada a 
finales de 2006.

La Concejalía de Bienestar Social edita una 
Guía sobre la Violencia contra la M ujer
El Centro de la Mujer, dependien
te de la Concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de So
cuéllamos, ha editado una Guía 
sobre la Violencia contra la Mujer 
con la que pretende ayudar a mu
jeres maltratadas definiendo, en 
primer lugar, qué es maltrato, y 
orientando en caso de sufrirlos.

La guía detalla los pasos que 
se han de seguir para denunciar 
un maltrato, lo que significa una 
orden de protección, especifica 
consejos de autodefensa y segu
ridad, así como modos de actua
ción para la familia y allegados.

También enumera los recursos 
existentes para las víctimas de vio
lencia doméstica en Socuéllamos 
e informa sobre el asesoramiento 
jurídico, psicológico y laboral que 
se realiza de manera confidencial 
en el Centro de la Mujer.

Recetario
Otra publicación que ha sali

do a la luz desde la Concejalía de 
Bienestar Social, en este caso des
de el Plan Local de Integración 
Socio-Laboral (Plagis), es un 
Recetario Gastronómico Intercul- 
tural que recoge cincuenta rece

tas de diez nacionalidades: Espa
ña, Rumania, Marruecos, Ecuador, 
B o liv ia , C olom bia, M éxico, 
Ucrania, Paraguay y Argentina.

Este recetario nace del Concur
so Gastronómico Internacional 
que cada año convoca el Plagis y 
en el que participan los inmigran
tes en el municipio elaborando 
platos típicos de su país.

Desde la Concejalía de Bien
estar Social se ha conseguido que 
la gastronomía sea un punto de 
unión e interrelación entre las dis
tintas comunidades de inmigran
tes que residen en la localidad.

Primeros pasos para la construcción 
de una Residencia de mayores
El Pleno del Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz ha dado luz verde 
a los primeros trámites que per
mitirán la construcción de una 
Residencia de Mayores y un 
Centro de Día de estancias diur
nas en este municipio, tras las 
gestiones emprendidas por el 
alcalde, Angel Exojo, con un 
promotor para dotar de este nue
vo servicio a Pedro Muñoz, con 
una capacidad de entre 80 y 100 
plazas, y para cuya construc
ción el Ayuntamiento no tendrá 
que aportar ninguna cuantía.

El Pleno ha acordado la apro
bación inicial del convenio ur
banístico a suscribir entre el 
Ayuntamiento y la empresa Nue
vo Milenio, así como la consul
ta previa para el desarrollo del 
Plan parcial de mejora y el Pro
yecto de actuación urbanizado- 
ra, con lo que se agilizará en va
rios meses el inicio de las obras.

El alcalde mostró su satisfac
ción por la aprobación inicial de 
esta infraestructura, “un servi
cio necesario para los mayores 
de Pedro Muñoz, que además de 
ofertar entre 80 y 100 plazas, va 
a generar nuevos puestos de 
trabajo, y nos va a permitir dis

poner de nuevos servicios, nue
vos equipamientos, nuevas in
fraestructuras, en terrenos per
fectamente urbanizados sin cos
tar dinero al Ayuntamiento y, por 
tanto, a los vecinos de Pedro 
Muñoz”.

Asimismo, Exojo confía en 
que la Comisión Provincial de 
Urbanismo actúe “de la forma 
más diligente y rápida posible”, 
para que autorice la construc
ción de esta Residencia de Ma
yores, “para que Pedro Muñoz 
disponga de esta infraestructu
ra que precisan nuestros mayo
res y no tengan que desplazar
se a otras poblaciones”.

La Residencia de Mayores 
se construirá en el margen oes
te de la Avenida de las Amóni
cas, integrada en el casco urba
no, en la zona de mayor creci
miento, junto a otros importan
tes servicios como el nuevo 
Centro de Salud o el Complejo 
Deportivo. Ocupará una parce
la de unos 5.000 metros cuadra
dos, de los que 4.500 serán cons
truidos, en dos plantas, con 
amplias zonas verdes y de pa
seo, y supondrá una inversión 
de unos 5 millones de euros.

El PSOE tacha de irregular y sectaria 
la política del equipo de Gobierno
Juan Parra, portavoz del Grupo 
Socialista en el Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz, ha calificado de 
sectaria y abusiva la política lle
vada a cabo por el PP de la loca
lidad, dato que señalan se pone 
de manifiesto con las sentencias 
judiciales que califican como 
improcedente el despido de va
rios trabajadores que prestaban 
sus servicios en el Centro de 
Día, y que asimismo califican 
como nula la adjudicación del 
contrato de servicios del mismo 
centro, lo que significa que el 
proceso de adjudicación debe 
repertirse, ya que el anterior no 
se ajustaba a la legalidad.

En este sentido, Parra expli
ca que aunque su grupo ya dio 
a conocer a la opinión pública la 
ilegalidad de los despidos, esto 
fue “negado rotundamente tan
to por el alcalde, Angel Exojo, 
como por el portavoz del PP, José 
Manuel Rodríguez Carretero”, 
aunque de esta forma, añade el 
portavoz socialista, “estaban 
negando lo evidente y mintien
do de nuevo a los ciudadanos”.

Tiempo después los tribuna
les han resuelto, que ciertamen
te los despidos de los trabaja
dores que con anterioridad a la 
adjudicación prestaban los ser
vicios en el Centro de Día eran

improcedentes y la concesión 
del contrato de servicios del 
Centro de Día era ilegal porque 
no presentaron en su día la do
cumentación que exige la ley, y 
porque la oferta fue calificada 
como baja temeraria.

Parra concluía asegurando 
que espera que esto sirva para 
que el PP sea más cuidadoso en 
su política y en su gestión, exi
giendo al equipo de Gobierno 
que actúe tratando a todos los 
ciudadanos por igual, y respe
tando la ley en sus actuaciones, 
“algo a lo que se encuentran 
obligados por el cargo que des
empeñan”.
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LA MANCHA - Campo de Criptana
El alcalde, Santiago Lucas-Torres, mantuvo un encuentro con la delegada 
provincial, Prado Pérez de Madrid

Presentado a Bienestar Social un proyecto 
de am pliación del Centro Social
El alcalde de Cam po de Criptana, Santiago Lu- Pérez de M adrid, para presentarle, entre otras 
cas-Torres, ha mantenido una reunión con la de- propuestas, un proyecto de am pliación de las 
legada provincial de B ienestar Social, Prado instalaciones del Centro de Servicios Sociales.

Lucas-Torres expuso ante la res
ponsable provincial que el Centro 
Social está ofertando una gran 
cantidad de cursos y alternativas 
de formación, por lo que los espa
cios con los que cuenta en la ac
tualidad se han quedado peque
ños para albergar a todos los par
ticipantes en los mismos.

Ante esta circunstancia, el al
calde presentó a la delegada un 
proyecto de ampliación del Cen
tro Social, que contempla la cons
trucción de una planta superior en 
el actual edificio con varias salas 
para dividir la oferta y ofrecer es
pacios de mayor capacidad y ac
cesibilidad, en tanto que el pro
yecto también plantea la elimina
ción de barreras arquitectónicas 
para los discapacitados.

Por otro lado, Lucas-Torres 
manifestó ante la delegada, la ne
cesidad de llevar a cabo una am
pliación en la ludoteca municipal. 
El alcalde criptanense expuso que 
este espacio infantil ha tenido un 
gran éxito entre la población, ya 
que los tres tumos ofertados se 
han completado con 90 usuarios. 
Sin embargo, la demanda por par
te de los vecinos del municipio 
sigue existiendo, y es por ello, por 
lo que solicitó a Pérez de Madrid 
la renovación del convenio, así 
como la ampliación de este espa
cio para realizar nuevas ofertas.

Finalmente, el alcalde aprove
chó la visita para invitar a la dele
gada a la inauguración de las nue
vas dependencias del Centro de 
Atención a la Infancia, al tiempo 
que le pedía una subvención para

Imagen de una de las actividades que se desarrollan en el Centro 
Social de la localidad, y  que el equipo de Gobierno tiene intención, con 
la ayuda de la Consejería de ampliarlo.

la mejora de los espacios exterio- adecentarlo para el mejor disfrute
res del m ism o con el fin de de los usuarios.

■ Lucas-Torres solicita agilizar los trámites para 
la construcción de viviendas protegidas
El alcalde de Campo de Criptana, Santiago Lucas-Torres, ha 
mantenido una reunión con el delegado de Vivienda y Urbanismo, 
Lorenzo Selas, en la que propuso al delegado, la agilización de los 
trámites oportunos con la empresa pública Gestión de 
Infraestructuras de Castilla-La Mancha (GICAMAN), encargada de 
la construcción de 45 nuevas viviendas. Con ello, el alcalde exigía 
que el tema de la cesión de terrenos y el concurso de la licitación 
de construcción de las viviendas se acorte lo más posible en el 
tiempo, dado a que quieren dar respuesta a la demanda de vivienda 
que existe en el municipio, sobre todo entre los jóvenes. 
Finalmente, Lucas-Torres expuso la necesidad de emprender obras 
de acondicionamiento y mejora en algunas viviendas situadas en la 
zona de Palos del municipio, las cuales cuentan en la actualidad 
con algunas carencias en sus infraestructuras. El alcalde manifestó 
que a tenor de las obras que se están realizando en las zonas 
circundantes a la vía férrea, se hacía necesaria la remodelación de 
algunos edificios, que debido al paso del tiempo cuentan con 
deficiencias en su aspecto exterior.

El área sanitaria ‘La Mancha Centro’ incorpora en 
sus hospitales una Unidad de Apoyo Asistencial
El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) ha creado re
cientemente una Unidad de Apo
yo Asistencial en los Hospitales 
de Alcázar de San Juan y Manza
nares, pertenecientes al Área Sa
nitaria ‘La Mancha Centro’.

Este nuevo servicio cuenta con 
equipo de auxiliares administrati
vos dependientes de la Dirección 
Médica del área y distribuidos en 
las Unidades de Hospitalización 
de estos dos centros sanitarios. 
Su labor es, por un lado, apoyar la 
actividad-asistencial que realizan 
los facultativos y los superviso
res, y por otro, agilizar la gestión

administrativa de los pacientes.
Los componentes de la Uni

dad de Apoyo Asistencial facili
tarán el ingreso y el alta del pa
ciente con el objetivo de agilizar 
la gestión de camas. Para ello, de
berán proporcionar a los usuarios 
que ya han obtenido el alta los 
informes actualizados y las citas 
pertinentes, evitando que estos 
tengan que desplazarse de venta
nilla en ventanilla para obtenerlos.

La Unidad de Apoyo Asisten
cial deberá hacer un seguimiento 
de todos los trámites administra
tivos que comprende la atención 
de cada paciente, para que éste

reciba una asistencia sanitaria de 
calidad y en el menor tiempo posi
ble.

Por otro lado, facilitarán la la
bor a los profesionales del servi
cio asistencial y de la Unidad de 
Hospitalización. Otra de sus fun
ciones será la de clasificar y ma
nejar los documentos en la histo
ria clínica de pacientes que obtie
nen el alta, como refuerzo al servi
cio de Admisión y Documentación 
Clínica.

Por último, el personal de esta 
Unidad servirá de apoyo a los 
miembros de la Dirección Médica 
de ‘La Mancha Centro’.

Villarta de San Juan

O bras de m ejora en  la  travesía  
de la  carretera a  C inco C asas
El Ayuntamiento de Villarta de 
San Juan ha acometido obras de 
reforma en la travesía de la ca
rretera que une Arenas de San 
Juan con Cinco Casas, a su paso 
por la localidad, con el fin de re
ordenar el tráfico a la vez que 
hacer más cómoda la marcha de 
los peatones.

Los trabajos se están llevan
do a cabo mediante el procedi
miento de obra civil, con traba
jadores del Ayuntamiento pro
cedentes de planes de empleo 
de zonas deprimidas, a la vez 
que la instalación del alumbra
do será una realidad gracias a la 
colaboración de la Consejería de

Industria y Tecnología, que 
subvenciona esta obra con un 
total de 12.000 euros.

En el desarrollo de la obra 
intervienen un oficial y tres peo
nes, contratados por el Ayunta
miento a través de los citados 
planes de empleo.

El objetivo del Consistorio 
villartero al acometer la reforma 
es conseguir un tráfico más flui
do y seguro, a la vez que ade
centar las aceras para el tránsito 
de los peatones, instalando bo- 
lardos y una nueva instalación 
de iluminación que haga más có
moda la marcha de los vecinos 
que recorren esa vía.

E l nuevo F eria l p od ría  estará  
listo  para  la  fiesta  de las P aces
Declaradas de Interés Turístico Regional, se 
celebran afínales del mes de enero

El consistorio villartense espera que para las próximas fiestas de 
Las Paces, a finales del próximo mes de enero, se pueda utilizar el 
nuevo recinto ferial de invierno.

El Ayuntamiento de Villarta de 
San Juan está adecuando una 
superficie, una plaza pública de
1.000 metros cuadrados, para 
instalar el nuevo recinto ferial de 
invierno, y trasladar allí el mer- 
cadillo municipal ambulante, así 
como el aparcamiento del futu
ro Centro de Salud. Se quiere 
tener listo este espacio para la 
feria de las Fiestas Patronales de 
Las Paces, a fines de enero.

El alcalde de Villarta Ángel 
Antonio Ruiz Palomares ha ex
plicado que el objetivo de dicha 
construcción es dotar de infra
estructuras tales como agua, al
cantarillado y alumbrado, dicha 
plaza. Esta actuación se está lle
vando a cabo con fondos pro
venientes de la Consejería de 
Admininstraciones Públicas, a 
través del FORCOL.

La financiación se está de
sarrollando en dos fases, la pri
mera que se está realizando ac
tualmente por un importe de
20.000 euros y una segunda que

se llevará a cabo a partir de ene
ro de 2006, también por un im
porte similar.

El Ayuntamiento quiere tener 
listo este espacio público para 
el primer trimestre del próximo 
año 2006, y trabaja con denue
do con el objetivo de poder usar 
la superficie durante las Fiestas 
Patronales de las Paces, en ho
nor de su patrona la Virgen de la 
Paz, a últimos de enero.

Eliminación de barreras arqui
tectónicas

Por otro lado, el Ayuntamien
to está acometiendo obras de 
eliminación de barreras arquitec
tónicas en la calle Cervantes, la 
antigua carretera de Madrid, y 
una de las calles más céntricas 
de la localidad. Con esta actua
ción se pretende eliminar todos 
los obstáculos en dicha trave
sía para facilitar el acceso y la 
movilidad a los colectivos de 
discapacitados y ancianos en la 
vía pública.
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La consejera de Economía y Hacienda durante la presentación del Proyecto de Presupuestos de Castilla-La M ancha para 2006

“L os p resu p u estos p ara  2006  ap ortan  so lu cion es  
y dan  resp u estas p ara  q u e, en  C astilla -L a  M an ch a ,

el fu tu ro  fu n cio n e”
L a consejera de Econom ía y H acienda del E jecutivo tos de Castilla-La M ancha para el próxim o año 2006 - Las prioridades de las cuentas económ icas son
castellano-m anchego, M aría Luisa A raújo, presentó cuyo m ontante asciende a un total de 7.470 m illones avanzar en desarrollo y com petitividad y crecer en 
en las Cortes Regionales el proyecto de presupues- de euros. em pleo, gasto social e infraestructuras.

La consejera de Economía y  Hacienda, María Luisa Araújo, en el momento de hacer 
entrega al presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha, Femando López Carrasco, de 
una copia, en formato CD-Rom, del Proyecto de Presupuestos de la Junta de Comunidades 
para el año 2006.

María Luisa Araújo, entregó al presidente 
de las Cortes de Castilla-La Mancha, Fer
nando López Carrasco, el Proyecto de Pre
supuestos Regionales para 2006 que as
cienden a 7.469,6 millones de euros y supo
nen un incremento superior al 10% respec
to al año anterior.

El documento, según explicó la conse
jera, está marcado este año por un aconte
cimiento significativo como es la reciente 
firma del Pacto por el Desarrollo y la Com
petitividad que permitirán enfrentamos a 
crecientes desafíos derivados de la amplia
ción de la UE y la previsible aceleración del 
proceso de reestructuración económica”. 
Junto a ello, la atención a los servicios esen
ciales a los ciudadanos constituirá una prio
ridad destacada en el próximo ejercicio.

La consejera hizo hincapié en el diseño 
que se ha hecho de los presupuestos para 
incrementar el volumen de recursos que 
gestionará la Junta de Comunidades y en la 
importancia que los mismos tienen para 
"destacar la gestión saneada y solvente que 
caracteriza a esta Comunidad dentro de los 
mercados financieros y que “permite situar
nos en un escenario de oportunidades de 
negocio y de inversión”.

El proyecto de presupuestos de la Ad
ministración general de la Junta contempla 
un monto de 5.164,4 millones de euros. Los 
organismos autónomos tienen un presu
puesto de 2.305,1 millones de euros y el de 
las empresas públicas asciende a 396 millo
nes.

El peso de la deuda pública sobre el im
porte total de los presupuestos vuelve a 
representar un porcentaje muy reducido del 
gasto, al situarse en un 1,32%, “un margen, 
sin duda adecuado que permite que se des
tine un mayor volumen de los recursos pre
supuestarios a la financiación de servicios 
esenciales y a proyectos que potencian el 
desarrollo de la región”.

Nos encontramos, señaló la consejera, 
ante un presupuesto expansivo, que incre
menta sustancialmente en términos abso
lutos y relativos el volumen de recursos 
que se gestiona por la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha.

“Además, el Gobierno regional continúa 
su política de gestión eficaz de los recur
sos públicos”. Para ello, precisó Araújo, los 
gastos de funcionamiento de la Adminis
tración regional se siguen asignando a los 
programas con criterios restrictivos. Con 
ello, se liberan recursos para la financia
ción de servicios esenciales que se prestan 
a los ciudadanos y se da prioridad a las 
inversiones directas para incrementar el ca
pital público y privado de la región.

Durante su intervención en la rueda de 
prensa la consejera subrayó que las cuen
tas regionales van más allá de las previsio
nes de crecinúento de la economía y favo

recen el gasto social.

Prioridades
Un bloque de prioridades tiene que ver 

con la apuesta por la sanidad y por los ser
vicios sociales, que constituyen la seña de 
identidad del Gobierno de Castilla-la Man
cha. En 2006, dos de cada tres euros se des
tinan a gasto social.

En este sentido, se destinarán 2.177 mi
llones de euros a Sanidad. Casi el 30% de 
los gastos se destinarán a la prestación de 
este servicio acercando a los usuarios la 
asistencia y mejorando y ampliando las in
fraestructuras.

La consejería de Bienestar Social, con 
casi 75 millones de euros de incremento, 
experimenta una variación porcentual del 
15,64% para la atención a discapacitados, a 
personas mayores, a la familia y a acciones 
de cooperación y desarrollo, afianzando de 
esta manera el espíritu solidario que domi
na la sociedad castellano-manchega.

En Educación el presupuesto ascende
rá a más de 1.518 millones de euros, que 
servirán entre otras medidas para incremen
tar la plantilla del profesorado, mejorar los 
servicios complementarios a la enseñanza, 
consolidar el programa de informatización 
y para el programa de gratuidad de materia
les curriculares.

La consejería de Vivienda y Urbanismo 
presenta un incremento del 57,9%. Esta área 
se ve especialmente impulsada sobre las 
dotaciones del anterior presupuesto para 
financiar las actuaciones del futuro IV Plan 
de Vivienda y Suelo. Por eso se incremen
tan las dotaciones para ayudas a la adqui
sición de la vivienda, en 15 millones de 
euros.

Pacto por el Desarrollo
Otro bloque de prioridades, recordó la 

consejera, queda definido por el futuro Pac
to por el Desarrollo y la Competitividad que 
requiere una apuesta decidida por el capi

tal humano, las nuevas tecnologías y la in
novación, las infraestructuras, y el dinamis
mo empresarial. Esto se completará con 
medidas destinadas al fomento empresarial 
y a la promoción y mejora de la calidad en el 
empleo.

La apuesta decidida que el Pacto por el 
Desarrollo y la Competitividad realiza por 
la intemacionalización de nuestra econo
mía, se ve respaldada por el importante es
fuerzo que se realiza en promoción exterior, 
con un crecimiento de mas del 107% para 
financiar principalmente el Plan de intema
cionalización e impulsar a nuestro sector 
empresarial a buscar oportunidades de ne
gocio en los mercados exteriores.

Para fomentar la actividad e inversión 
empresarial, el programa “Promoción em
presarial” experimenta un crecimiento del 
9,14% con respecto a 2005, dedicando prin
cipal atención a los sectores manufacture
ros.

Y en lo que se refiere a sectores estraté
gicos, el turismo, después de la conmemo
ración del IV centenario de la publicación 
del Quijote, adquiere un especial protago
nismo para consolidar las acciones ejecu
tadas en este año, y experimenta un fuerte 
crecimiento, del 29,13%, además de contar 
con las dotaciones financieras necesarias 
para la puesta en marcha del Instituto de 
Promoción Turística.

Estos Presupuestos, apuntó la conse
jera, contemplan también una apuesta de
cidida por la investigación y la innovación. 
Así el crecimiento de las dotaciones finan
cieras para esta finalidad, experimentan un 
crecimiento del 20,7% con respecto al pre
supuesto del ejercicio anterior. Dentro de 
esta función destaca el esfuerzo para fo
mentar la “Investigación, innovación y de
sarrollo tecnológico” con un 57,62% de cre
cimiento.

Para 2006, se destinarán a educación casi 
el 20% del gasto público consolidado. En 
concreto, los 1.468,93 millones de euros, 
posibilitarán la continuación de los logros 
alcanzados y la educación a casi 5.000 alum
nos más. Además es destacable el esfuerzo 
por mejorar las infraestructuras educativas, 
sanitarias y sociales, que suponen un 49% 
del total de inversiones

E l Serv ic io  Púb lico  de Em pleo 
(SEPECAM) y la consejería de Trabajo y 
Empleo experimentan unos incrementos del 
8,02% y el 10,67%, respectivamente, con la 
finalidad de optimizar la intermediación en 
el mercado de trabajo, mejorar la capacita
ción profesional de los trabajadores y con
seguir un incremento del empleo en canti
dad y calidades el otro eje del crecimiento.

Por lo tanto, concluyó, los presupues
tos de Castilla-La Mancha para el 2006 apor
tan soluciones y dan respuestas para que, 
en nuestra región, el futuro funcione.
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ADMINISTRACIONES PÚBLICAS
Las cuentas para 2006 son un reflejo de la “política de 
proximidad” del Gobierno con los ciudadanos y sus 
representantes municipales

U n presupuesto para ‘‘reforzar la  
autonom ía” de los ayuntam ientos
Las cuentas de la Consejería de A dm inistraciones Públicas para 2006 son un 
reflejo de la “política de proxim idad” del G obierno de Castilla-La M ancha con 
los ciudadanos y sus representantes m unicipales, apostando por m ejorar su ca
lidad de vida, su seguridad y protección, tal y com o destacó la titular de este 
departamento, Llanos Castellanos, en su com parecencia ante la Com isión de 
Econom ía y Presupuestos de las Cortes castellano-m anchegas.

Llanos Castellanos indicó que el proyecto 
presupuestario para 2006 de la Consejería 
de Administraciones Públicas permitirá 
consolidar los logros obtenidos en el pre
sente ejercicio y afrontar tres ejes funda
mentales: las demandas de los ayuntamien
tos de Castilla-La Mancha, velar por la se
guridad de los ciudadanos y el compromi
so con los trabajadores públicos.

Para ello, Administraciones Públicas 
contará el próximo año con 655.700.260 
euros, un 4,81 por ciento más que en 2005. 
De este montante, el 92,89 por ciento (609 
millones de euros) se destinará a las cor
poraciones locales para “reforzar su auto
nomía” y lograr con una “política de proxi
midad” mejorar la calidad de vida de todos 
los castellano-manchegos.

Dentro de este apoyo decidido a los 
ayuntamientos, la Consejería destinará
59.640.000 euros de sus fondos propios a 
dotar el Fondo Regional de Cooperación 
Local (FORCOL).

Además, junto al Programa de Casas 
Consistoriales que recibirá 4,9 millones de 
euros, la consejera destacó la celebración 
en otoño de los Encuentros de Alcaldes 
“que tan fructíferos han sido este año” y 
un acuerdo con la Federación de Munici
pios y Provincias (FEMP) para financiar la 
construcción de su futura sede regional.

Mayor seguridad y protección a los 
ciudadanos

Respecto al compromiso con la seguri
dad de la ciudadanía, Llanos Castellanos 
destacó que el presupuesto para esta par
tida aumenta un 16,9 por ciento hasta al
canzar los 14.695.030 euros, un esfuerzo 
económico que “se corresponde con la de
manda de los ciudadanos de que los po
deres públicos les proporcionen más se
guridad y protección”.

Entre las actuaciones a desarrollar en 
esta materia, la consejera aludió a la “con
solidación definitiva” de la Escuela de Pro
tección Ciudadana, que en 2006 se hará 
cargo -“por encomienda de los ayunta
mientos”- de los procesos selectivos de la 
Policía Local.

Además, entrará en funcionamiento la 
página web de la Dirección General de Pro
tección Ciudadana que permitirá desarro
llar un amplio programa de información a 
los ciudadanos en materia de seguridad, 
mientras que en el 1-1-2 se integrará una 
plataforma tecnológica para gestionar la 
actuación de Protección Civil en casos de 
emergencias.

El próximo año será el segundo que se 
financie el programa de acondicionamien

to de Casas Cuartel suscrito con el Minis
terio de Justicia, y también verá como se 
abre una nueva Enea de actuación para 
ayudar a los ayuntamientos a financiar el 
fomento de la Educación Vial.

Finalmente, y dentro del compromiso 
con los trabajadores públicos, Castellanos 
destacó los avances que se incorporarán 
en2006 gracias a lo suscrito en el Acuerdo 
Administración-Sindicatos y el Pacto de 
Interlocución y que redundarán en una 
mejora de la prestación de los servicios 
públicos.

Así, además de actualizar las Ofertas 
Públicas de Empleo (que en 2005 ha su
puesto un total de 4.002 plazas), se hará 
una importante apuesta por la formación 
de los empleados públicos, con la incor
poración de gabinetes de psicólogos para 
adecuar los procesos selectivos y con la 
puesta en marcha de ‘cursos de recibida’ 
para los funcionarios de nuevo ingreso.

Respecto a la política de inversiones 
de la Consejería, Llanos Castellanos des
tacó que en 2006 tendrá un fuerte creci
miento ya que se comenzarán diversas ac
tuaciones como la construcción de nue
vas sedes para la Escuela de Administra
ción Regional y las delegaciones de la Junta 
en Guadalajara y Cuenca, así como la adap
tación de los locales de las sedes de pre
vención.

Finalmente, Castellanos hizo referen
cia al estado de ejecución de las cuentas 
generales de su departamento para 2005, 
que se sitúa actualmente en el 88 por cien
to, lo que demuestra “el grado de cumpli
miento de las obligaciones adquiridas por 
la Consejería, donde el esfuerzo y la efica
cia en la gestión definen nuestro trabajo”.

VIVIENDA Y URBANISMO
El incremento presupuestario de la Consejería de Vivienda y 
Urbanismo para 2006 es del 58,41 por ciento, totalizando la 
cantidad de 107,4 millones de euros

“Nuestro m ejor m om ento en  
m ateria de vivienda y  urbanism o”
El consejero de Vivienda y Urbanism o, A lejandro Gil, explico en las Cortes que 
el increm ento presupuestario de su departam ento para 2006 perm itirá que se 
“cum pla el com prom iso del presidente B arreda de colocar la vivienda y el urba
nismo en el centro de la política económ ica del Gobierno regional, en un mom en
to en el que Castilla-La M ancha atraviesa su m ejor m om ento en lo relativo a 
estas m aterias” .

Este incremento presupuestario extraordi
nario se va a ver reflejado en una serie de 
medidas enmarcadas en el IV Plan Regio
nal de Vivienda, entre ellas la construcción 
de 35.000 viviendas para jóvenes, y en las 
políticas de ordenación territorial que se 
desarrollarán para evitar la especulación 
urbanística.

Gil indicó que, con este incremento, se 
logrará ayudar a más ciudadanos a com
prar una vivienda protegida nueva o ya 
existente; a rehabilitar su casa; o a favore
cer que nuestros jóvenes accedan a su 
primera vivienda pagando un alquiler más 
que asequible. En este sentido, el respon
sable de Vivienda y Urbanismo señaló que, 
por primera vez, se pondrán en marcha las 
ayudas al alquiler con derecho a compra.

Alejandro Gil, recordó que este próxi
mo año será el que vean la luz proyectos 
tan emblemáticos como la recuperación del 
Fuerte de San Francisco, en Guadalajara, 
la construcción de centenares de vivien
das protegidas en el Polígono de Toledo, 
o el desarrollo de más de 130 promociones 
de viviendas públicas, en colaboración con 
la empresa pública GICAMAN y con otros 
tantos ayuntamientos de la Región.

La Consejería de Vivienda y Urbanis
mo, en colaboración con el Ministerio de 
Vivienda, también va a instaurar unas po
tentes Oficinas de Vivienda, a modo de 
“ventanillas únicas” para lograr una mejor 
atención al ciudadano, una tramitación de 
los expedientes y ayudas más ágil y el re
forzamiento de la lucha contra el posible 
fraude que se cometa con la vivienda pro
tegida. Además, se llevarán a cabo conve
nios con diferentes colectivos sociales, 
como las asociaciones de constructores, 
consumidores o discapacitados, entre 
otros, para desarrollar las numerosas líneas 
de actuación que se contemplarán en el IV 
Plan Regional de Vivienda.

Para poder acometer estas ambiciosas 
metas, se contem pla un aumento del 
63,24% en el presupuesto de la Dirección 
General de Vivienda.

En el campo del urbanismo, y por tanto 
en la Dirección General de Urbanismo y 
Ordenación Territorial, también se refleja 
un más que notable incremento del presu
puesto, cifrado en casi el 45%

En este ámbito, Gil quiso destacar que 
se van a potenciar las actuaciones en los 
municipios de Castilla-La Mancha, para 
rehabilitar los espacios urbanos, especial
mente aquellos más degradados. Con esta 
actuación, se persiguen dos objetivos pri
mordiales. El primero, revitalizar los espa
cios públicos deteriorados de las pobla

ciones de la región, y el segundo, embelle
cer nuestros pueblos y ciudades, para que 
ofrezcan su mejor cara hacia todos aque
llos que nos visiten, circunstancia espe
cialmente importante en un año como es 
éste en que conmemoramos el IV Centena
rio de la publicación de El Quijote.

También cabe subrayar, dentro de los 
presupuestos de la Dirección General de 
Urbanismo y Ordenación Territorial, el cre
cimiento que éstos experimentan en el ca
pítulo destinado a la creación de las Ofici
nas Técnicas de Asesoramiento Urbanís
tico, cuya misión es prestar asesoramien
to en materia de urbanismo a todos aque
llos municipios que no tienen suficientes 
medios técnicos para poder contar con un 
equipo dedicado en exclusiva a estos asun
tos.

Por último, el incremento del presu
puesto de las políticas de urbanismo irá 
destinado a dar un espaldarazo definitivo 
al importante programa que, en colabora
ción con el Instituto de Finanzas y mu
chos ayuntamientos, la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo está llevando a cabo 
en materia de creación de suelo industrial 
en condiciones adecuadas, la generación, 
por tanto, de más polígonos industriales 
que son, en definitiva, creación de riqueza 
y de puestos de trabajo.

Por todo ello, Gil recalcó que el aumen
to de los presupuestos que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha destinará en 2006 a la 
Consejería de Vivienda y Urbanismo no es 
sino la constatación de un hecho ya anun
ciado por el Presidente José María Barre
da en su discurso de investidura, el de si
tuar la vivienda y el urbanismo en el cen
tro de la política económica de la región.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #603, 13/12/2005.



w . EPORTAJE /
"  "  c

Del 20/12 al 26/12 - 2005 /  M:
Cuadernos

Manchegos

EDUCACIÓN Y CIENCIA

La inversión prevista para el año 2006 es de 1.518 millones de euros, un 14% más que el año anterior

Valverde gestionará un presupuesto que experim enta el 
m ayor crecim iento desde la asunción de com petencias
;onsejero de Educación v Ciencia. José Valverde. nuevas tecnologías v los idiom as, v el im nnlsn de. las oia invertirá el nróxim n año en Castilla-T a Man

ces.

El consejero de Educación y Ciencia, José Valverde, 
dijo en su com parecencia en la  C om isión de Econo
m ía y Presupuestos que los presupuestos de su de
partam ento contem plan un fuerte increm ento en los 
program as dirigidos a m ejorar el rendim iento escolar 
y la convivencia en los centros, la im plantación de las

El consejero, que calificó los presupuestos 
de “fundamentalmente inversores”, subra
yó los principales ejes de la Consejería para 
2006: el incremento de la plantilla de profe
sorado y de sus retribuciones y la mejora 
de su formación; el importante impulso de 
las infraestructuras educativas; el incre
mento y mejora de las titulaciones de For
mación Profesional; las medidas para mejo
rar el rendimiento escolar del alumnado y la 
convivencia en los centros; el Plan de Aten
ción Socio-educativa; el Plan de Lectura y 
la apuesta por la enseñanza de idiomas y el 
uso de las nuevas tecnologías.

Respecto a la enseñanza concertada, 
señaló que estos centros recibirán el próxi
mo año 110 millones de euros, casi 9 millo
nes más que el curso anterior, debido a la 
concertación de todas las unidades de In
fantil y Primaria, la aplicación del Plan de 
Innovación v Mejora de la Orientación y el 
incremento retributivo ílS'SL1 profesorado, 
tal y como se comprometió el presideíiiS 
regional, José María Barreda.

4.117 euros por alumno
Para la educación no universitaria los 

presupuestos contemplan 1.468 millones de 
euros, lo que supondrá un gasto por alum
no de 4.117 euros. Esta cifra sitúa a Casti
lla-La Mancha en segundo lugar entre las 
comunidades autónomas que mayor por
centaje del PIB destina a educación.

En concreto, se destinarári 167 millones 
de euros para la ampliación y mejora de los 
centros y su equipamiento. Según dijo el 
titular de Educación y Ciencia, en estos 
momentos hay 50 nuevos centros en eje
cución, de los que al menos 20 podrían es
tar terminados para el comienzo del próxi
mo curso.

En cuanto al profesorado, destacó el 
incremento en 1.048 docentes en los cen
tros públicos y el incremento retributivo 
para todo el profesorado, incluido el de la 
enseñanza concertada.

Asimismo, remarcó la oferta de empleo 
público para el próximo año, que será cer
cana a las 1.000 plazas de profesorado de 
Secundaria, y la atención especial a la Ac
ción Social y al Plan de Formación que con
tará con una partida de 2.215.000 euros, con 
el que se pretenden desarrollar más de 2.400 
acciones formativas.

Entre las medidas de atención al alum
nado, mencionó el Plan de Innovación y 
Mejora de la Orientación, que supone en 
este curso destinar 170 nuevos orientado
res a los colegios de Infantil y Primaria y 
que se aplicará también en la enseñanza 
concertada.

Valverde subrayó la puesta en marcha 
del programa de plurilingüismo en 40 nue
vos centros a lo largo del curso que viene,

nuevas tecnologías y los idiom as, y el im pulso de las 
infraestructuras educativas. Adem ás, el titular regio
nal de este departam ento destacó la inversión previs
ta  para in iciar el Plan de Instalaciones D eportivas 
2006-2010.

En resum en, la Consejería de Educación y Cien-

sumándose a los 36 actuales en los que se
jumarte enseñanza bilingüe de inglés o fran-

E1 plan de gratuidad dé libros de texto,
ya implantado en toda la Enseñanza Obli
gatoria, contempla un presupuesto de 19,5

La inversión científica crece mas 
57 por ciento

La inversión de la Consejería de Educa
ción y Ciencia destinada el próximo año 
a la investigación científica y técnica 
crece un 57,6 por ciento, según anunció 
el consejero José Valverde, quien recal
có que con este importante incremento 
se cumple el compromiso del Gobierno 
regional con la investigación e innova
ción.

Valverde explicó que la mayor subi
da corresponde a los fondos destina
dos a formación y movilidad del perso
nal investigador, así como los destina
dos a la realización de proyectos de in
vestigación, lo que permitirá la finan
ciación de 165 proyectos y más de 140 
becas postdoctorales.

Además, en materia de infraestruc
turas, se invertirán más de 4 millones en 
dos actuaciones: el desarrollo del Par
que Científico y Tecnológico de Alba
cete y la cofinanciación de la convoca
toria de equipamiento científico del sis
tema regional de Ciencia y Tecnología.

Universidad
Respecto al programa de Enseñan

za Universitaria crece un 13 por ciento 
en su conjunto.

La dotación para la Universidad de 
Castilla-La Mancha para 2006 asciende 
a más de 121 millones de euros. A esto 
hay que sumar la partida destinada a la 
Universidad de Alcalá en el campus de

Guadalajara que es de 5.187.000 euros.
En este área, el consejero destacó 

también la creación de la Agencia de 
Calidad Universitaria, vinculada a la 
Consejería, y cuyo objetivo principal es 
la mejora de la calidad de la docencia, 
de la investigación y de la gestión del 
conjunto del sistema universitario de 
Castilla-La Mancha. La dotación de esta 
Agencia para 2006 asciende a 153.000 

• euros.
En cuanto a las residencias univer

sitarias, Valverde recordó que este nue
vo curso se ha puesto en funcionamien
to la reformada Residencia “José Prat” 
de Albacete, con una inversión que ha 
superado los 3 millones de euros y el 
próximo curso habrá una residencia más 
en Talavera de la Reina. La obra ya está 
adjudicada por valor de más de 4 millo
nes de euros.

Por otra parte, la Consejería conti
nuará su colaboración con la Universi
dad en los programas de movilidad e 
intercambio de estudiantes con el resto 
de países de la Unión Europea, como es 
el caso del programa Sócrates, y, ade
más, incrementa los fondos para las be
cas complementarias a las Erasmus que 
ha convocado este año por primera vez 
la Consejería y que ha supuesto que 242 
alumnos hayan podido ir a varios paí
ses en las mejores condiciones econó
micas.

cia invertirá el próxim o año en Castilla-La M ancha 
m ás de 1.518 m illones de euros, lo que supone un 
increm ento del 14,26 por ciento, la  m ayor subida que 
han experim entado estos presupuestos desde que se 
ejercen las com petencias educativas por parte del G o
bierno regional.

millones de euros para la reposición de los 
materiales de 3o y 4o de Primaria, además de 
la sustitución de los materiales deteriora
dos por el uso.

El consejero hizo alusión también a otros 
programas importantes como el Plan de Lec
tura en los centros escolares y el de Apoyo 
en Secundaria, para los que hay prevista 
una inversión de más de 1.200.000 euros.

Informatización de centros
El consejero señaló que para la informa

tización de los centros educativos se desti
narán 5.250.000 euros para poner en mar
cha el Plan de Conectividad Integral, que 
beneficiará en 2006 a 237 centros de Prima
ria y Secundaria, y al resto en 2007, con un 
gasto cercano a los 10 millones de euros.

Otras partidas importantes son las des
tinadas al Plan de Actividades extracurri- 
culares, dotado con 3.650.000 euros, y a 
completar el mapa de Formación Profesio
nal, que desde la asunción de las compe
tencias ha pasado de 317 a 524 ciclos for- 
mativos.

Valverde se refirió también a los come
dores escolares, con la puesta en marcha 
este curso de 13 nuevos, lo que supone 
qtlf en Castilla-La Mancha haya en la ac
tualidad s iT c o m e d a ^ T u e  dan de comer 
cada día a 25.000 alumnos.

Deportes
El programa de fomento y apoyo al de

porte tiene también un destacado incremen
to para 2006, de un 11,4%. Una de las parti
das más importantes se destinará al Cam
peonato del Deporte en Edad Escolar, que 
ha experimentado un aumento del número 
de participantes, que ya se sitúa en tomo a 
60.000 chicos y chicas.

Las inversiones en infraestructura de
portiva crecen un 10 por ciento, con objeto 
de dar comienzo a las actuaciones del Plan 
de Instalaciones Deportivas 2006-2010, que 
contempla una inversión de 189 millones 
de euros.

Además, el consejero indicó que se pre
tende potenciar los cursos y jomadas or
ganizados por la Escuela del Deporte, tan
to los cursos para animadores deportivos 
en centros escolares, como los de actuali
zación y perfeccionamiento de técnicos y 
gestores del deporte.

Igualmente, se incrementarán las ayu
das a clubes deportivos, federaciones y 
deportistas de Castilla-La Máncha que se 
encuentran entre los primeros puestos de 
las clasificaciones oficiales, “porque gra
cias al apoyo decidido al deporte desde la 
Administración, se ha conseguido que el 
número de clubes y deportistas sea mayor 
cada año”, según destacó el consejero de 
Educación y Ciencia.
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BIENESTAR SOCIAL
La Consejería de Cultura dispondrá de 82,7 millones de euros para actuaciones el próximo año

Las fam ilias, principales beneficiarios del presupuesto
de Bienestar Social para 2006

El presupuesto de la Consejería de B ienestar Social 
crecerá para el próximo año un 15,6 por ciento, en 
com paración con el del presente ejercicio, lo que su
pone que este departam ento contará con más de 551

El consejero de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, afirmó que el colectivo familiar será 
el principal beneficiario del presupuesto del 
próximo año, dado que, “las familias son 
las principales prestadoras de servicios 
sociales de Castilla-La Mancha”, como lo 
que demuestra que “un 15 por ciento de los 
hogares españoles se dedique al cuidado 
de personas dependientes”.

El titular de Bienestar Social, durante su 
comparecencia ante la Comisión de Presu
puestos de la Cortes Regionales, destacó 
los tres objetivos que marcarán la actua
ción de su departamento en 2006.

En este sentido, Tomás Mañas señaló 
que la primera meta será la de “avanzar en 
la igualdad de oportunidades y en la soli
daridad”, para lo cual el presupuesto del 
próximo año crecerá en unos 74,7 millones 
de euros con respecto al del 2005.

El segundo objetivo será el de “seguir 
colaborando con la iniciativa social, adap
tando los recursos a la demanda real de la 
sociedad”, siendo el tercero de los propó
sitos “el de gestionar con eficacia estos 
presupuestos, para que los ciudadanos per
ciban que las políticas sociales sirven para 
fomentar la calidad de vida y la riqueza de 
la sociedad”.

Todo esto, según el consejero, supon
drá que durante el
próximo año el Go
bierno regional in
vierta, a través de 
esta C onsejería, 
más de 1.510.000 
euros diarios en au
mentar la calidad de 
vida de los castella- 
no-manchegos, so
bre todo, de aque
llas personas más 
necesitadas.

Por colectivos 
de actuación, el di
nero que se destina 
a la atención a las personas mayores se in
crementará más de un 21,8 por ciento con 
respecto al presente ejercicio, lo que su
pondrá una inversión total superior a los 
280 millones de euros.

Más de 2.000 nuevas plazas 
residenciales para mayores

Con este presupuesto se continuará in
virtiendo en la ampliación de la red pública 
de plazas residenciales para personas ma
yores, estando previsto que antes de fina
lizar la legislatura se creen 2.000 nuevas pla
zas en este tipo de centros, lo que permitirá 
que Castilla-La Mancha siga siendo una de 
las comunidades autónomas que más ca
mas en residencias para mayores tiene por 
cada 100 personas con más de 65 años.

También, Tomás Mañas destacó el au
mento de los servicios domiciliarios, que

Uno de los objetivos de 
Bienestar Social será 

“avanzaren la igualdad de 
oportunidades y en 

soíidariÉádw, para lo cual, el 
presupuesto del próximo año 
crecerá en unos 74,7 millones 

de euros

m illones de euros. D e esta cantidad, según el conse- “evitar el em pobrecim iento y paliar la pérdida de ren- 
jero , Tomás M añas, más del 65 por ciento se dedica- ta que supone para cualquier fam ilia la atención a los
rá  a m edidas de apoyo directas e indirectas a las fa- niños, jóvenes, a las personas discapacitadas o a las
m ilias castellano-m anchegas, pretendiendo con ello personas m ayores que tienen a su cargo .

fin de contar con 150 centros de este tipo 
en la región, así como los destinados a los 
programas de Mediación Familiar y Puntos 
de Encue'ntro.

Las transferencias directas que se des
tinarán a las familias ascenderán a 23 millo
nes de euros. Una cantidad que tendrá como 
fin el abono de las ayudas a las 19.000 fami
lias numerosas que hay en la región, con 
una aportación de 18,6 millones de euros; 
las ayudas por partos múltiples; las presta
ciones de viudedad para aquellos con, al 
menos, dos hijos a su cargo, y las ayudas 
al transporte para familias numerosas.

Una de los medidas más novedosas para 
el próximo año es la creación de una línea 
de ayudas, destinadas a las empresas que 
construyan guarderías en sus centros de 
trabajo, destinados a los hijos de sus pro
pios empleados, para lo cual se invertirán 
400.000 euros.

Además, a esta Dirección General co
rresponden también los pros^ISas ¿e aten
ción a mennrgg rn -ú£1ftiCto y tutela. En este 
sencido, durante el próximo año la aplica
ción de la Ley de Responsabilidad Penal 
del Menor en nuestra región se reforzará 
con la construcción de dos nuevos recur
sos de intemamiento en régimen abierto en 
Albacete y Ciudad Real

Para la erradicación de la pobreza y la 
exclusión social, la Consejería de Bienestar 
Social cuenta con el Plan Regional de Inte
gración Social (PRIS), que durante el próxi
mo año dispondrá de una partida presu
puestaria cercana a los 20 millones de euros, 
que permitirán programas integrales en ba- 

« '■ n s B M H a a m a  rrios desfavoreci
dos, así como “tener 
una red reg ional 
con dispositivos de 
atención a inmigran
tes y centros para la 
atención y reinser
ción de transeún
tes”.

supondrán durante el próximo año una in
versión superior a los 25,3 m illonf^jjgi 
euros, con lo q u e jp j^ fa á T e n d e r  duran
te 2GGG a üriás 26.000 personas en Ayuda a 

^  Domicilio y unas 
24.500 a través del 
servicio de Telea
sistencia.

Además, con la 
subida del presu
puesto se verá be
neficiada la red pú
blica de plazas en 
centros de estan
cias diurnas, que se 
incrementará en 250 
nuevas plazas, ade
más de los progra
mas de ocio y salud, 
como el Turismo y

Para elj£, uno de los programas que 
mayor empuje experimentará durante 2006 
será el servicio de Atención Temprana, dado 
que se pretende abrir nuevos centros y 
ampliar los ya existentes “para que la aten
ción a este colectivo comience desde el 
mismo momento del nacimiento”.

Así, entre las principales actuaciones 
durante 2006 que tendrán como fin la aten
ción a este colectivo se encuentran la cons
trucción de cuatro nuevos centros ocupa- 
cionales, además 
de nuevos recursos 
residenciales para 
personas con disca
pacidad intelectual 
en Albacete, Hellín,
San C lem ente,
Cuenca y Talavera 
de la Reina

el Termalismo Social.

Más de 80,3 millones para las personas 
con discapacidad

Las personas con discapacidad son el 
grupo prioritario en la actuación de la Con
sejería de Bienestar Social, así este año el 
Gobierno regional, cumpliendo con el com
promiso contraído con las asociaciones y 
familiares de discapacitados, ha incremen
tado la partida de gastos en más de un 15,2 
por ciento, destinándose a este colectivo 
más de 80,3 millones de euros.

Esta subida es fruto, según Tomás Ma
ñas, “de un objetivo claro: buscar la inte
gración laboral de las personas con disca
pacidad, así como proporcionarles los me
dios para que puedan desarrollar una vida 
en condiciones de igualdad y dignidad ple
nas” .

Las políticas de 
familia superan el 
65 por ciento del 
presupuesto

Por lo que res
pecta a las familias 
castellano-manche- 
gas, Tomás Mañas 
manifestó que las políticas que benefician 
a la familia, sobrepasan los límites de esta 
Dirección General, dado que en la financia
ción de todas las medidas previstas se des
tinará más del 65% del presupuesto total 
de la Consejería.

Por lo que respecta a los programas in
cluidos en la Dirección General de Familia, 
cabe destacar aquellos que tienen como fin 
ampliar las plazas en centros de atención a 
la infancia y crear nuevas ludotecas, con el

Dorante el próximo .año, 
el Gobierno Regional 

invertirá, a través de esta 
Consejería, más de 1,5 

millones de euros diarios en 
aumentar la calidad de vida 

de los easteliano-manciiepos, 
sobre todo, de aquellas 

personas más necesitadas.

La región que más 
destina a 
Cooperación 
Internacional 

Para finalizar, 
M añas se mostró 
satisfecho porque 
Castilla-La Mancha 

sigue siendo la primera región de España 
que más fondos destina a la Cooperación 
al Desarrollo, en relación con su PIB, se
gún el informe dado a conocer por la ONG 
Intermón-Oxfam.

En este sentido, el Gobierno regional 
invertirá más de 33 millones de euros a pro
yectos de Cooperación al Desarrollo du
rante 2006, que se destinarán a mejorar la 
situación de los pueblos más desfavoreci
dos del planeta.
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La inversión prevista para el año 2006 es de 1.518 millones de euros, un 14% más que el año anterior

250 m illones de euros para crear m ás y m ejor em pleo
El presupuesto asignado por el G obierno regional a 
este departam ento crece un 8,5 por ciento respecto 
al ejercicio anterior. El Servicio Público de Em pleo

gestionará casi 200 m illones para políticas de Form a
ción y  Em pleo y, el resto, se gestionará por parte de 
la  C onsejería donde el m ayor increm ento se produce

en el área de Seguridad y Salud Laboral que crece un 
16,64 por ciento respecto a 2005. E l 94 por ciento de 
los fondos se destinarán a gastos de actuación.

La consejera  de 
Trabajo y Empleo,
Magdalena Valerio, 
dio cuenta en las 
Cortes Regionales 
del p resupuesto  
que gestionará su 
departam ento  en 
2006 y que ascien
de hasta cerca de 50 
millones de euros, 
lo que significa un 
aumento del 10,67 
por ciento respecto 
al año 2005 que pre
tende consolidar la 
creación de un mar
co adecuado para la 
creación de empleo 
estable y de calidad 
que a su vez pro
mueva la incorpora
ción de los colecti
vos con más dificul
tades en el mercado 
de trabajo.

El mayor creci
miento se produce 
en el área de Segu-~ 
ridad y Salud Labo
ral que incrementa su presupuesto en un 
16,64 por ciento hasta los más de 7,2 millo
nes de euros. Un crecimiento orientado a la 
lucha contra la siniestralidad laboral y la 
implantación de una verdadera cultura pre
ventiva en nuestra sociedad, a través del 
Plan de Acciones para la Seguridad y Salud 
Laboral que cuenta ya con 3 de cada 4 me
didas contempladas en funcionamiento.

El objetivo es permitir a todas las em
presas que quieran invertir en seguridad 
en el trabajo que lo 
puedan hacer por
que “atenderemos 
cualquier solicitud 
de mejora de insta
laciones, equipos y 
centros de trabajo 
que se quieran ha
cer para que sean 
más seguros”, ex
plicó  M agdalena 
Valerio.

Otras de las ac
tuaciones previstas 
son la formación de 
trabajadores y em
presarios y jóvenes 
que han de incorpo
rarse  después al 
mercado de trabajo, y el reforzamiento de 
los Planes de Visitas a Empresas, para ase
sorar y potenciar la instalación de sistemas 
preventivos. El objetivo es ejecutar más de 
100 acciones form ativas por valor de
1.435.000 euros y visitar casi 3.000 centros 
de trabajo en lo que se invertirá casi otro 
millón de euros.

Las empresas contarán con 310.000 
euros para obtener ayudas para la contra
tación de técnicos de grado medio o supe

rior en prevención de riesgos laborales de 
las empresas, además está previsto un es
fuerzo inversor para dotar a Castilla-La 
Mancha de una infraestructura de referen
cia en higiene industrial.

Por otro lado, la Dirección General de 
Trabajo e Inmigración cuenta con un pre
supuesto de más de 35.121.750 euros. En
tre sus prioridades, el desarrollo del Plan 
de Fomento del Autoempleo en el que el 
Gobierno Regional invertirá casi 80 millo

nes de euros hasta 
2010 y la aprobación 
del Plan Regional 
para la Integración 
Laboral de Inm i
grantes que se com
plem enta con el 
Plan de Acción para 
la Acogida, Integra- 
ción y R efuerzo 
educativo de Inmi
grantes.

Cabe mencionar 
además, en materia 
de ayuda al empleo 
de personas disca
pacitadas, los más 
de 9 m illones de 
euros que desde 

esta dirección general se reservan para Cen
tros Especiales de Empleo, con los que se 
pretende reforzar la plantilla de estos cen
tros, incrementando el número de puestos 
de trabajo y consolidar su presencia en el 
mercado laboral.

La Economía Social contará con más de 
12,7 millones de euros para la moderniza
ción de estas empresas, impulsando el re
cién creado Registro de Cooperativas y el 
Consejo Regional de Economía Social y di-

namizando los Centros de Iniciativas Em
presariales de Economía Social (CIEES) con 
la construcción de 4 nuevos centros.

Presupuesto del Sepecam
Magdalena Valerio informó además del 

presupuesto del Servicio Público de Em
pleo (Sepecam) para 2006 que se incremen
tan en más de un 8 por ciento, en total as
cenderá a casi 200 millones de euros distri
buidos entre los servicios generales del 
Sepecam, a los que se deben sumar los que 
se aprueben posteriormente a través de la 
Conferencia Sectorial con el Ministerio de 
Trabajo y Asuntos 
Sociales. La conse
jera resaltó, dentro 
de este incremento 
inicial, el aumento 
de más de un 160 
por ciento de los re
cursos aportados 
de fondos propios 
de la Junta de Co
munidades.

El objetivo es 
convertir el 
Sepecam en un Ser
vicio de Empleo que 
sea referente nacional como punto de en
cuentro de empresas y trabajadores, asu
miendo una verdadera intermediación labo
ral, a través del impulso recibido por el Go
bierno Regional que apuesta firmemente por 
la dinamización del mercado de trabajo; una 
línea de trabajo que, hasta septiembre de 
2005, ha llevado a emprender más de 85.000 
acciones que han beneficiado al 95 por cien
to de los desempleados de la región, a lo 
que se suma las actuaciones, especialmen
te en materia de formación, dirigidas a tra

bajadores activos.
La D irección  

General de Empleo 
con más de 92 millo
nes de euros con 
los que pretende, 
entre otras cosas, 
ocupar en planes y 
programas de em
pleo a más de 18.000 
desempleados; ase
sorar más de 3.000 
proyectos empresa
riales de autoem 
pleo; generar más 
de 2.000 empleos 
estables; crear más 
de 50 empleos en el 
campo de los Nue
vos Yacimientos de 
Empleo; calificar 
más de 60 proyec
tos em presariales 
como Innovación 
más Empleo que ge
nerarán al menos 71 
puestos de trabajo; 
potenciar los Pla
nes Experimentales 
de Empleo a través 

de los cuales se diseñarán itinerarios de in
serción (orientación, formación y empleo) 
a al menos 1.000 personas; realizar los Es
tudios y Campañas de Desarrollo local que 
sean precisos y continuar con el Servicio a 
Empresas, que tan buenos resultados es
tán ocasionando.

La Dirección General de Formación será 
la que experimente un mayor crecimiento y 
los casi 92 millones de euros que tiene asig
nados servirán para aumentar en un 9,52 
por ciento los programas de formación a 
desempleados y en un 73,54 por ciento la 
Formación Continua.

Además se im
pulsarán los Cen
tros Nacionales de 
Form ación  y los 
Programas Mixtos. 
En definitiva “es la 
dem ostración  de 
que la Formación 
de trabajadores será 
uno de los puntales 
del Pacto por el De
sarrollo y la Compe- 
titividad”, añadió la 
consejera.

Uno de los apar
tados que ha experimentado un mayor cre
cimiento ha sido el Plan de Modernización 
del Sepecam que para el año 2006 contará 
con casi 8,5 millones de euros para acome
ter obras de construcción y mejora de las 
Oficinas de Empleo, así como la reforma de 
su mobiliario o la modernización de sus ins
talaciones informáticas.

Este Plan permitirá acometer obras en 
todas las oficinas de empleo de la región, a 
las que se sumarán 16 nuevas sedes y la 
renovación de los servicios provinciales.

El. área de Seguridad y Salud 
Laboral incrementa su 
presupuesto hasta los 
7,2 millones de euros, 

con el objetivo de luchar 
contra la siniestralidad laboral 

por medio del Plan de 
Acciones para la Seguridad 

y Salud laboral

El objetivo de la Consejería 
de Trabajo y Empleo es 

convertir al Sepecam en un. 
Servido de Empleo que sea 

referente nacional como 
punto de encuentro de 

empresas y trabajadores
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ECONOMIA Y HACIENDA
El proyecto tiene una dotación de 38.939.820 euros, lo que 
implica un crecimiento del 8,48%

“Rigor, transparencia y una eficaz 
gestión de los recursos públicos
La consejera de Econom ía y Hacienda, M aría Luisa Araújo, afirmó durante la 
com parecencia en la Com isión de Econom ía y Presupuestos de las Cortes R e
gionales, que las prioridades para el próxim o ejercicio serán el rigor, la transpa
rencia y una eficaz gestión de los recursos públicos, adem ás de ser el instru
mento de aplicación del Pacto por el Desarrollo y la  Com petitividad.

María Luisa Araújo, empezó recordando 
que su departamento ha liderado un gran 
proyecto político, promovido no sólo por 
el Gobierno regional, sino también por los 
distintos agentes económicos y sociales, 
dirigido al aumento de la competitividad 
regional de Castilla-La Mancha y a la con
vergencia con Europa.

Araújo siguió diciendo que, como en 
ejercicios anteriores, las prioridades de la 
consejería serán el rigor y la transparencia 
conjugados con una ágil y eficaz gestión 
de los recursos públicos. Para ello, dijo, 
realizaremos una gestión financiera solven
te y eficaz que permita atraer recursos en 
óptimas condiciones.

María Luisa Araújo precisó que ade
más de las mejoras en la eficacia garantiza
mos también que los impuestos que pa
guen los castellano manchegos sean jus
tos, iguales y equitativos y que las rela
ciones con los contribuyentes sean ópti
mas.

Algunos de los nuevos objetivos que 
recoge el proyecto de presupuestos de la 
Consejería pasan por desarrollar el Pacto 
por el Desarrollo y la Competitividad y ser 
un instrumento de aplicación para el con
tenido del mismo.

El proyecto tiene una dotación de 
38.939.820 euros, lo que implica un creci
miento del 8,48. “Con esta cuantía pondre
mos en marcha proyectos que garanticen 
el cumplimiento de los objetivos genera
les de la Consejería y una mejora de los 
servicios que prestamos”.

La consejera hizo especial hincapié 
tam bién en que 
con las dotaciones 
del próximo año 
harán frente a pro
yectos relevantes 
ya im plantados 
con éxito en el sis
tema de informa
ción económico-fi
nanciero, como la 
simplificación en la 
gestión financiera de los centros periféri
cos, el módulo de gestión patrimonial o 
los nuevos proyectos que contribuirán a 
la consecución de los objetivos generales 
como dar a conocer los incentivos fiscales 
existentes para las actividades de I+D+i, 
fomentar los instrumentos financieros al
ternativos a la financiación bancaria para 
financiar proyectos innovadores o poten
ciar acuerdos con entidades financieras 
que, contribuyan a agilizar la gestión de 
las ayudas públicas a I+D+i a las pymes.

En cuanto a ingresos se refiere, el pro
yecto de presupuestos para 2006 crece tam
bién en un 10,3%, situándose por tanto en 
la cifra de 7.469,6 millones de euros. El de

Economía crece un 11,46%.

Ejecución del presupuesto de 2005
En cuanto a la ejecución del presupues

to de 2005 María Luisa Araújo informó que 
el balance de esta sección a 30 de septiem
bre de 2005 refleja una buena ejecución. 
“En términos globales es del 70,8%, frente 
al 59% del año anterior, casi 12 puntos más. 
Los créditos comprometidos ascienden al 
77,3% de los que se encuentran pagados a 
esa misma fecha el 83,2%”.

Gestión financiera
La consejera recordó también que Cas

tilla-La Mancha mantiene unos niveles de 
endeudamiento mo
derados. “En rela
ción al PIB nuestro 
endeudamiento es 
del 3,7% cuando la 
media del conjunto 
de C om unidades 
Autónomas es del 
6,2%. En el indica
dor de endeuda
miento por habitan

te nos situamos como una de las Comuni
dades con un menor endeudamiento per 
capita y la carga financiera se sitúa sólo en 
un 1,5% de nuestros ingresos corrientes, 
muy lejos del 25% marcado por la Ley Or
gánica de Financiación de Comunidades 
Autónomas (LOFCA).

Araújo recordó también la emisión de 
deuda que se colocó el año pasado en el 
mercado norteamericano y que fue un éxi
to rotundo. “Este es un mercado muy com
petitivo y exigente que sólo admite a emi
sores de alta calidad”. Con esta emisión, 
aseguró la consejera, en Castilla-La Man
cha se ha dado un salto cualitativo en la 
gestión financiera.

Uno de los objetivos de 
Economía y Hacienda es la 
puesta en funcionamiento 

del Pacto por el Desarrollo y 
la Competitividad

OBRAS PÚBLICAS
La Consejería contará con un presupuesto que sobrepasa los 
243 millones de euros

“Las infraestructuras, eje básico  
para el desarrollo de la región”
La inversión prevista por el G obierno regional en infraestructuras de com unica
ción, transporte y agua para el año 2006, asciende a un total de 678,14 m illones 
de euros, de los cuales 243 se corresponden con el presupuesto ordinario de la 
consejería de Obras Públicas y el resto con la inversión indirecta que se va a 
realizar a través de las Entidades Públicas Aguas de Castilla-La M ancha y de la 
Sociedad de Carreteras. La inversión gestionada d irecta o indirectam ente por la 
Consejería de Obras Públicas crece con respecto al ejercicio anterior un 43,56 
por ciento.

Autovías y Carreteras
En materia de autovías y carreteras, el 

Gobierno regional ha planificado una in
versión global de 463,5 millones de euros. 
De esta cantidad 156,6 los gestionará la 
propia Consejería a través de la Dirección 
de Carreteras y Transportes, mientras que 
el resto los pondrá en ejecución la recien
temente creada Sociedad de Carreteras.

La inversión del Gobierno regional en 
carreteras y autovías, crece un 36,57 por 
ciento respecto al año 2005.

También, la consejera anunció que res
pecto a la Red Convencional de Carrete
ras, se va a actuar en 2006, sobre aproxi
madamente 300 kilómetros, lo que va a su
poner una inversión de 140 millones de 
euros, potenciando así las actuaciones de 
mejora y conservación de esta red, y dan
do cumplimiento al compromiso que el pre
sidente Barreda anunció en el Debate del 
Estado de la Región de desarrollar en Cas
tilla-La Mancha un Plan Extraordinario de 
Carreteras para el ejercicio 2006 y con con
tinuidad en el año 2007.

En construcción de autovías, María 
Encina Alvarez puso de relieve que el Pro
grama Regional de Autovías proseguirá su 
andadura y ejecución en 2006, y que de 
manera coordinada con la Red del Estado 
convertirán a Castilla-La Mancha en una 
de las regiones mejor dotada en comuni
caciones.

Transportes
En materia de transportes, cabe desta

car el aumento presupuestario previsto 
para el año 2006 con respecto al año 2005, 
que pasa de más de 10,3 millones de euros 
a 11,3 millones para acometer las actuacio
nes propias de este Programa.

Sobre esta materia la titular de Obras 
Públicas del Gobierno de Castilla-La Man
cha manifestó que “el transporte es un de
recho social que ha de potenciar los inter
cambios humanos, económicos y cultura
les, así como la vertebración y cohesión 
del territorio”.

Agua y obras hidráulicas
En materia de agua e infraestructura hi

dráulica, la titular de Obras Públicas seña
ló que “vamos a continuar desarrollando 
las grandes infraestructuras que van a so
lucionar definitivamente los problemas de 
abastecimiento de la región, como a inver
tir en las pequeñas obras que satisfacen 
las grandes necesidades de los ciudada
nos castellano-manchegos”. En este sen
tido, valoró el papel de Aguas de Castilla- 
La Mancha como un “instrumento eficaz

La inversión del Gobierne 
Regional en carreteras 
y autovías crecerá un 

36,57 por ciento respecto 
a este año, y además se 

actuará en unos 300 
kilómetros de la Red 

Convencional de Carreteras, 
con una inversión de 140 

millones de euros
al servicio de la Administración regional”.

Durante su intervención, la titular de 
Obras Públicas del Ejecutivo autonómico 
insistió en que la inversión que se va a 
realizar en Castilla-La Mancha en 2006 en 
materia de agua se va a llevar a cabo no 
sólo por la vía del presupuesto ordinario, 
sino también a través de la mencionada 
Entidad Pública, y que asciende a un total 
de 194,2 millones de euros.

En esta línea, Álvarez desglosó la in
versión prevista por Aguas de Castilla-La 
Mancha, destacando que en 2006 se van a 
poner en ejecución a través de este meca
nismo obras de abastecimiento y depura
ción por un importe de 135,59 millones de 
euros, que sumados a la inversión real a 
través del presupuesto ordinario para agua 
de la Administración regional, de 58,6 mi
llones de euros, incrementan el gasto total 
previsto para 2006 en 70,25 puntos.
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CastiHi‘ Lá Mancha avanzamos y acortamos las distancias creando 
Infraestructura necesaria para acercar el progreso a una región

que cada día hace futuro.

Vamos por delante

t
Castilla-La Mancha
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SANIDAD
El presupuesto sanitario de la Junta, que crece un 15% y supera por primera vez la barrera de los 2.000 millones

Sanidad gatará cada día seis m illones de euros 
en 2006, uno m ás que este año

“El presupuesto sanitario de la Junta de Comunida
des, que crece un 15% y supera por primera vez la 
barrera de los 2.000 millones de euros, nos permite 
mantener el próximo año un gasto sanitario por habi
tante de 1.179 euros, superior a la media nacional”,

explicó el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido en 
su comparecencia ante la Comisión de las Cortes para 
dar cuenta del presupuesto de su Consjería para 2006, 
añadiendo que al concluir la legislatura, “estaremos 
hablando, de unos 840.000 metros cuadrados de nue

va infraestructura sanitaria, o lo que es lo mismo, como 
si pusiéramos a disposición de los castellano-manche- 
gos 7.000 pisos de 120 metros cuadrados cada uno 
de ellos destinados en exclusiva a la asistencia sani
taria”.

Según Sabrido, “las políticas de promoción 
y prevención de la salud, siguen siendo 
prioritarias para esta Consejería, ya que pro
mover unos hábitos saludables y una bue
na calidad de vida a los ciudadanos tiene, 
además, un efecto positivo en las cuentas 
de nuestra sanidad pública, pues una per
sona que cuida habitualmente su salud es 
una persona que visita menos su centro 
sanitario”. Para ello, los capítulos presu
puestarios más inversores de Sanidad cre
cerán un 17,8% con respecto a este año.

Nutrición y cáncer de mama
Desde Sanidad se va a triplicar la cuan

tía para proyectos de nutrición, se intensi
ficará el número y especialización de los 
controles a industrias y establecimientos 
alimentarios y se dará por concluido el Plan 
de Mejora de todos los Distritos de Salud 
Pública que se inició en el año 2002, con 
actuaciones en cada uno de los 36 distritos 
de la región.

Del programa de detección precoz de 
cáncer de mama, se va a ampliar la edad 
límite de 68 a 69 años y se va a hacer un 
seguimiento más continuado de las muje
res que presenten imágenes radiológicas 
no concluyentes durante la revisión, con 
citaciones a 6 ó 12 meses. Por otro lado, se 
va a promover la creación de una red regio
nal de educación para la salud de los jóve
nes e incrementar el número de alumnos 
participantes en el programa preventivo 
contra la anorexia y la bulimia, además de 
elaborar un protocolo de actuación contra 
sendas enfermedades para los profesiona
les de Atención Primaria.

Se pondrá a pleno rendimiento las dos 
unidades móviles para la prevención del ta
baquismo en las zonas rurales, y se amplia
rá a la comarca del Valle de Alcudia y Sierra 
Madrona el convenio con Cocemfe para 
facilitar la rehabilitación de minusválidos 
físicos, que supondrá la puesta en marcha 
de una nueva unidad móvil. Esta iniciativa 
beneficiará a 200 personas con minusva
lías que viven aisladas socialmente en po
blaciones pequeñas.

También se dará, en materia de drogo- 
dependencia, un trato específico al proble
ma del alcoholismo, así como al consumo 
de cannabis y cocaína, además de mejorar 
el pago de las estancias en las comunida
des terapéuticas de los pacientes deriva
dos desde los equipos de atención al dro- 
godependiente.

Además, en 2006 se creará el Consejo 
de Consumidores y Usuarios de Castilla- 
La Mancha, se promoverá la apertura de 
dos tiendas de comercio justo en ciudades 
mayores de 20.000 habitantes, que se uni
rán a las nueve existentes en la región, y se 
pondrán en marcha los centros de forma
ción del consumidor de San Clemente, Cam

po de Calatrava, Azuqueca de Henares y 
Talayera de la Reina. También se continua
rá con la política de apoyo a las 138 ofici
nas municipales de información al consu
midor y, por último, se prevé que otras 200 
empresas castellano-manchegas se adhie
ran al Sistema Arbitral de Consumo de Cas
tilla-La Mancha.

Por último, se implantará el Plan de Ins
pección, de periodicidad quinquenal, para 
mejorar el control de los más de 5.000 esta
blecimientos sanitarios autorizados en Cas
tilla-La Mancha, se pondrá en marcha los 
registros de donantes y voluntades antici
padas y se convocará, con el mayor con
senso posible, un concurso para la apertu
ra de nuevas oficinas de farmacia.

Política legislativa en 2005
La Consejería de Sanidad ha tenido una 

intensa labor en materia legislativa en 2005 
con la elaboración de tres leyes, dos de 
ellas, las de Ordenación del Servicio Far
macéutico y Voluntades Anticipadas, ya 
publicadas, y la tercera, sobre el nuevo Es
tatuto del Consumidor de Castilla-La Man
cha, en trámite parlamentario. También se 
han publicado 16 decretos y 4 órdenes en 
asuntos de trascendencia sanitaria, como 
el de la segunda opinión médica, del que se 
podrá beneficiar cada año más de 5.000 pa
cientes.

Este año se ha iniciado por primera vez 
la vacunación frente a la varicela, más de
47.000 mujeres han sido examinadas duran
te el primer semestre en el programa de de
tección precoz de cáncer de mama y más de
2.000 adolescentes han participado en el 
programa de prevención de los trastornos 
alimentarios. Se han elaborado las guías de 
actuación en Atención Primaria para muje
res víctimas de malos tratos y de atención 
al colectivo de inmigrante, se han formado 
a 50 monitores de campamentos juveniles

en nutrición y educación sobre la diabetes 
y se han subvencionado 60 proyectos de 
hábitos saludables desarrollados por aso
ciaciones sin ánimo de lucro.

Se ha abierto la Casa de Acogida “Ho
gar 2000” de enfermos de Sida terminales 
en Toledo que gestiona Cáritas, gracias a la 
firma de un convenio con la Consejería de 
Sanidad, y 177 oficinas de farmacia de la 
región participan en los programas de dis
pensación de metadona e intercambio de 
jeringuillas.

Se han practicado 2.000 consultas en 
las unidades hospitalarias especializadas de 
deshabituación tabáquica, 55.000 niños y 
jóvenes, así como 207 municipios, han par
ticipado en programas destinados a favo
recer hábitos saludables y más de 60.000 
adolescentes en los de prevención de la 
drogodependencia en el ámbito escolar; 
2.400 personas han sido atendidas en los 
equipos de atención al drogodependiente; 
y se ha apoyado a 124 asociaciones de au- 
toayuda en el campo sociosanitario.

Se ha acondicionado y reformado 78 
consultorios locales y se ha continuado con 
las obras del Complejo Sociosanitario de 
Guadalajara y, en materia de investigación, 
y se ha dotado de infraestructura tecnoló
gica puntera al Hospital de Parapléjicos, 
siendo el único de España que cuenta con 
el modelo más avanzado en el mundo de 
citómetro de flujo para el estudio celular.

Se han llevado a cabo cada día 9 ins
pecciones a centros o servicios sanitarios 
autorizados, con un total de 1.618 en los 
primeros nueve meses del año, así como 
otras 10.500 inspecciones en materia de 
consumo, 34-500 actuaciones relacionadas 
con la red de alerta para la seguridad de los 
productos. Se ha ampliado la red de recur
sos de consumo en la región y más de
30.000 alumnos de la región han participa
do en distintas actividades educativas.

En 2006 se abrirán 
tres nuevos hospitales: 
los de Tomelloso, 
Villarrobledo y Almansa
La atención sanitaria de los castellano-man- 
chegos seguirá siendo una de las priorida
des del Gobierno regional a lo largo de 2006, 
según afirmó el consejero, Roberto Sabri
do, durante su comparecencia para infor
mar de los presupuestos del Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha (Sescam), que 
contará el próximo año con una partida de 
2.071,51 millones de euros, un 13,5% más 
que en 2005, lo que permitirá mejorar la ca
lidad y eficiencia del sistema sanitario y 
garantizar la accesibilidad a los servicios y 
el trato en condiciones de igualdad.

La población protegida de los centros 
dependientes del Sescam en 2005 es de 
1.861.220 personas, lo que supone un in
cremento de casi 42.000 tarjetas sanitarias 
con respecto al año anterior.

Por otra parte, está previsto que al final 
de año se hayan realizado 110.000 interven
ciones quirúrgicas, de las que 91.000 serán 
programadas, situándose la tasa de inter
venciones ambulatorias en el 59%. Además, 
se realizarán más de 2.700.000 consultas con 
especialistas, unas 80.000 más que en 2005, 
así como 20.000 técnicas diagnósticas más, 
lo que supone un 4,2% de incremento con 
respecto al año anterior. Cabe destacar 
igualmente los 77.800 tratamientos en Hos
pital de Día y las 733.000 urgencias atendi
das.

Sabrido ha agradecido el excelente tra
bajo de los profesionales del Sescam “una 
labor que se ha visto reflejada en este in
cremento de actividad y que ha permitido 
seguir reduciendo el número de pacientes 
en lista de espera, que a fecha de 31 de 
octubre se situaba en 73.237 pacientes, 1.410 
menos que en la misma fecha del año ante
rior”.

Atención Especializada
El consejero señaló que en el año 2006 

culminarán algunos de los grandes proyec
tos del Gobierno regional en materia sani
taria, como la puesta en marcha de los nue
vos Hospitales de Almansa, Tomelloso y 
Villarrobledo y la finalización de las obras 
de reforma y ampliación del Hospital de Ta- 
lavera de la Reina. Asimismo, abrirán sus 
puertas los Centros de Especialidades de 
Diagnóstico y Tratamiento de Illescas, Oca
ña y Tarancón y concluirán las obras de los 
de Daimiel y Azuqueca de Henares.

Además, se completará la dotación de 
medios técnicos y materiales del nuevo 
Hospital General de Ciudad Real, y segui-

(pasa a ¡a página siguiente)
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rán desarrollándose los proyectos de am
pliación y reforma de los Hospitales de Al
cázar de San Juan, Manzanares, Valdepe
ñas, Hellín y Puertollano. También se licita
rán los proyectos de los Planes Directores 
de los Hospitales de Cuenca y Guadalajara 
y comenzarán las obras del Hospital Nacio
nal de Parapléjicos y de los CEDT’s de To- 
rrijos, Almadén, Motilla del Palancar y la 
reforma del de Quintanar de la Orden.

Otro de los objetivos del SESCAM para 
2006 será seguir incrementando la dotación 
tecnológica de nuestros hospitales. Según 
ha indicado Sabrido, a lo largo de este año 
se han invertido más de 18 millones de 
euros en la adquisición de este tipo de equi
pamiento -entre ellos, 8 TAC, 12 salas de 
Radiología Digital y 5 mamógrafos—desti
nado tanto a los nuevos hospitales y 
CEDT’s como a reforzar el equipamiento de 
los centros ya existentes.

Atención Primaria
El 41% del presupuesto del SESCAM 

en 2006 se destinará a la financiación de la 
Atención Primaria, un 17,2% más que en el 
ejercicio anterior.

En este sentido, se seguirán ampliando 
los horarios, los puntos de extracción peri
férica de muestras y las salas de fisiotera
pia -en la actualidad la región cuenta con 
un total de 75 salas, siete de las cuales se 
abrieron en 2005-. A s i mi s mo . sg íiV^nárín 
tanto losjjec^G^fffiffianos como materia- 
terpáraseguir desarrollando el Decreto de 
Salud Bucodental. Además, en 2006 se van 
a incrementar las prestaciones gratuitas en 
salud bucodental para todos los niños y 
niñas con edades comprendidas entre 6 a 9 
años y a todas las personas que sufran dis
capacidad física o psíquica que incidan en 
la extensión de la gravedad de su patología 
oral.

En 2006 continuará el proceso inversor 
tanto en Centros de Salud como en Con
sultorios Locales. En 2005 se han puesto 
en marcha 9 Centros de Salud, entre ellos 
los de Puente del Arzobispo, Marchámalo 
o Las Pedroñeras, se encuentran en fase de 
obras 15, están pendientes de adjudicación 
de obras 5 y otros 50 en distintas fases de 
desarrollo del proyecto.

En materia de atención a urgencias y 
emergencias, el consejero destacó la pues
ta en marcha del proyecto de vuelo noctur
no, una experiencia pionera que convertirá 
a Castilla-La Mancha en la primera comuni
dad autónoma peninsular en realizar misio
nes de asistencia sanitaria por la noche. Para 
ello se seguirán constiuyendo nuevas he- 
lisuperficies y balizando las ya existentes.

Más de 2.000 nuevos profesionales
El consejero de Sanidad indicó que la 

ampliación en el número de centros supon
drá la incorporación de más de 2.000 nue
vos profesionales. A lo largo de 2005 el SES
CAM ha creado 640 nuevas plazas, supe
rando en casi un 22% el compromiso ini
cial.

Finalmente, en materia de docencia e in
vestigación, el SESCAM pretende consoli
dar proyectos como las plataformas de en
señanza y formación vía electrónica y la 
biblioteca virtual. Además, continuará el 
proceso de identificación de la capacidad 
docente vía MIR en todas las instituciones 
sanitarias. El total de plazas ofertadas en la 
convocatoria 2005-2006 asciende a 216.
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CULTURA
La Consejería de Cultura dispondrá de 82,7 millones de euros para actuaciones en 2006

Un presupuesto que incide directam ente 
en los ciudadanos
El presupuesto de la Consejería de Cultura para 2006 as
cenderá a 82.731.190 euros, cifra que supone un incre
mento del 10,56 por ciento con respecto al presupuesto de 
2005. La tiular regional de este departamento, Blanca Cal

vo, resaltó el alto porcentaje de los presupuestos que re
vierten directamente en los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha: un 67,42 por ciento de lo presupuestado, lo que 
supone la cantidad de 55.777.810 euros.

blación. Este pro
grama ha aumenta
do considerable
mente sus presta
ciones en los tres 
últimos años, es
tando previsto para 
2006 conceder ajar- 
das por valor de 
500.000 euros por 
cada provincia.

La pSIÍída dedi
cada a la restaura
ción del patrimonio 
eclesiástico bajo 
los acuerdos de la 
Comisión Mixta y 
la cofinanciación 
de los proyectos 
del 1% cultural re
cibe un crédito de

3.248.100 euros.

Entre las partidas 
que más aumentan 
figura la de inver
siones directas rea
lizadas por la Direc
ción General de Pa
trimonio y Museos.
Esta partida ascien- 
de a 7 .637.400 
euros, lo que supo
ne un incremento 
del 18,75% respec
to al año anterior.

Casi la mitad de 
d icho gasto 
(3.825.480 euros) irá 
destinado a nue
vos proyectos áe 
inversión, entre los 
que se encuentra la 
puesta en funcio
namiento del quinto parque arqueológico 
de la región, el Tolmo de Minatedá (Alba
cete).

En relación con la Dirección General 
del Libro, la Consejería aumentará en un 
67,32 % las partidas destinadas a los dis
tintos programas para contratación de 
personal y la realización de actividades 
relacionadas con la animación a la lectura 
en las bibliotecas municipales.

Igualmente, el presupuesto dedicado 
a programas de ayudas para adquisicio
nes de fondos para las bibliotecas públi
cas municipales y salas de lectura públi
ca, y para equipamientos e informatización 
aumentará en un 27,38 % respecto al año 
pasado, es decir, pasarán de 1.641.060 a 
2.090.380 euros.

Mayor aún es el esfuerzo que se reali
za con las transferencias a corporaciones 
locales, y en concreto con las “coleccio
nes bibliotecarias”, en las que se aumenta 
la partida en un 70,53 %, alcanzando un 
crédito de 1.200.000 euros.

También es importante la colaboración 
con las entidades municipales que lleva a 
cabo la Dirección General de Promoción 
Cultural. En este campo, hay que resaltar 
el apoyo a las actividades culturales pro
gramadas por los Ayuntamientos. El dine
ro destinado a este fin aumenta un 45,46% 
con respecto al presupuesto de 2005, al
canzando los 2.237.270 euros, que se de
dican a financiar programas como el de la 
Red de Teatros, “Cultura en Comunidad” 
o “Interés Regional”.

Esa misma Dirección General ha au
mentado considerablemente la cantidad 
dedicada a colaborar con instituciones sin 
ánimo de lucro. Este órgano gestor dedi
cará en 2006 1.566.180 euros, un 27,69% 
más que el año en curso, a apoyar activi
dades emprendidas por asociaciones cul
turales eñ el campo del cine, el teatro y la 
producción musical.

La Consejería de Cultura
aumentará en más dé 
un 67 por ciennto las 

'partidas destinadas a los 
distintos-progiriinás para 
contratación de personal 

y la realización de 
actividades relacionadas 

con la animación a la lectura

municipales

Patrimonio arqueológico e histórico
Blanca Calvo recordó la enorme impor

tancia que su departamento da a la rehabi
litación, conservación y difusión del rico 
patrimonio histórico de la región. La Con
sejería de Cultura destinará a dicho efecto 
un total de 16.978.000 euros.

Buena parte de esta cantidad se desti
nará a la cofinanciación, junto con el 
Sepecam, de las labores de excavación e 
investigación en los más de 30 yacimien
tos arqueológicos en los que se trabaj a en 
la región. A esta tarea, la Consejería desti
na 6.221.000 euros, que sirven tanto para 
cuidar de nuestro patrimonio como para 
dinamizar económicamente las zonas don
de se ubican estos yacimientos y promo
ver el empleo en su entorno.

Durante 2006, se seguirá apoyando la 
rehabilitación del patrimonio histórico pro
piedad de particulares, a través del pro
grama “A Plena Luz”, que concede sub
venciones que revitalizan los conjuntos 
históricos de la región y evitan su despo-

Plan de Lectura
Durante su intervención, Blanca Cal

vo manifestó que “el libro y la lectura 
poderosos instrumentos en la construc
ción de la igualdad. Por ello, realizaremos 
u_n extraordinario esfuerzo de inversión en 
este campo”.

Así, el presupuesto para el próximo ejer
cicio de la Dirección General del Libro, Ar
chivos y Bibliotecas aumenta un 15,32 % 
sobre el ejercicio anterior, lo que supone 
17.436.070 euros. Una cuantía que se de
dicará principalmente al Plan de Lectura, 
una de las líneas fundamentales de la po
lítica del gobierno regional en materia cul
tural. ■

Promoción cultural
La Dirección General de Promoción 

Cultural cuenta para 2006 con un presu
puesto de 22.054.400 euros, lo que supo
ne un aumento del 15,49 % respecto al año 
pasado.

El Servicio de Publicaciones destinará 
un presupuesto de 1.523.910 euros, a la 
incorporación de nuevos títulos a las co
lecciones ya consolidadas como la de “Pa
trimonio Histórico de Castilla-La Mancha” 
o “Viajeros en la historia”, y a los libros 
sobre Arquitectura y Urbanismo en las cin
co provincias de la región. Se contempla 
también la publicación de un libro-guía 
sobre los parques arqueológicos y una 
nueva edición actualizada de la “Guía del 
Patrimonio de Castilla-La Mancha”.

La consejera declaró que “se ha con
solidado en la región la Red de Teatros, 
Auditorios y Casas de Cultura”. Esa red 
seguirá creciendo gracias a los 3.410.030 
euros destinados a financiar la construc
ción y equipamiento de casas de cultura, 
teatros y centros socio-culturales en toda 
la geografía regional.

en las bibliotecas
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MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO RURAL
El Plan Estratégico de Desarrollo Rural, la Empresa pública de Gestión Ambiental y el cumplimiento de las recomendaciones de

la Comisión del incendio de Riba de Saelices, principales líneas de actuación

M ás de 600.000 euros diarios para la m ejora del m edio  
am biente y el fom ento del desarrollo rural

El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural reflejo de los compromisos adquiridos por el presi- ción de la Empresa publica de Gestión Ambiental y el 
hizo hincapié en que el presupuesto de la Consejería, dente Barreda en los últimos meses”, que se basan cumplimiento de las recomendaciones de la Comi- 
que alcanza los 261,4 millones de euros, es un “fiel en el Plan Estratégico de Desarrollo Rural, la crea- sión del incendio de la Riba de Saelices.

Martínez Guijarro 
afirmó que los 261,4 
millones de euros 
con que contará 
Medio Ambiente y 
D esarrollo Rural 
para 2006 permitirán 
“una inversión dia
ria de 611.000 euros 
en la mejora y con
servación del medio 
ambiente y c r w ;  
mentó del desarro
llo rural de nuestra 
región”.

Martínez Guija
rro indicó que este 
importante creci
miento, que supone 
70 millones de euros 
más para la gestión 
ambiental y el desa
rrollo rural en Casti
lla-La Mancha, “es 
un fiel reflejo de los
com prom isos ad
quiridos por el pre
sidente Barreda en 
el último debate del 
Estado de la re 
gión .

Así, aseguró, 
los objetivos más significativos para el 2006 
serán el desarrollo en nuestro mundo mral 
y la fijación de su población mediante la 
elaboración del Plan Estratégico de Desa
rrollo rural, la creación de la Empresa Públi
ca de Gestión Ambiental y el cumplimiento 
de los compromisos de la Comisión de In
vestigación del incendio de Guadalajara.

Además ha destacado que las líneas de 
trabajo de la Consejería serán la conserva
ción y protección de nuestro entorno natu
ral, la contribución al desarrollo de las zo
nas rurales y la mejora de la calidad am
biental, así como la adquisición de valores 
que favorezcan la participación de la po
blación en el respeto al medio ambiente.

Apuesta por el desarrollo rural
La Dirección General de Desarrollo Ru

ral, que ha pasado a ser gestionada por la 
nueva Consejería, cuenta con un importan
te presupuesto cercano a los 100 millones 
de euros, y su objetivo prioritario será el 
desarrollo del Plan Estratégico de Desarro
llo Rural para Castilla-La Mancha, ha ase
gurado Martínez Guijarro.

Además gestionará los programas de 
desarrollo rural realizados por los Grupos 
de Acción Local, acogidos a las iniciativas 
Leader Plus y Proder 2, contando con un 
montante de 13 millones de euros. Asimis
mo, para la mejora de infraestructuras rura
les, se destinarán 8,2 millones de euros.

En cuanto a la Política Agraria Comuni

Foto: Esther Pastor
El consejero de Medio AmulSfíte v Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro (a la d e rech a ),~ ^áó & .'^~ ^^á rece nc ia  en Comisión en 
las Cortes regionales para informar sobre la poniies de los presupuestos de esta Consejería para el año 2006.

taria, tendrá una dotación de 66,4 millones 
de euros. Las líneas más importantes son 
las ayudas agroambientales dotadas con 
3,3 millones de euros, manteniéndose di
versas líneas, ya en vigor, en el Parque Na
cional de Cabañe- 
ros y en la Red de 
Áreas Protegidas 
de Castilla-La Man
cha.

Además se des
tinarán 28,5 millo
nes a las indemniza
ciones compensato
rias a zonas desfa
vorecidas, una par
tida que ha crecido 
un 42,5%, y 34,7 mi
llones a reforesta
ción de tierras agra
rias.

Incendios foresta
les

La Consejería 
destinará gran par
te del capítulo de in
versiones al cumpli
miento de las recomendaciones de la Comi
sión de Investigación del incendio de la Riba 
de Saelices, mediante la ampliación a nue
ve meses de la campaña de prevención y 
extinción de incendios forestales para 2006, 
mayor dotación de medios aéreos, mejora

Las líneas de trabajo de la 
Consejería serán la 

conservación y protección 
de nuestro' entorno'ííátiiralv 
la contribución ai -desarrollo 

de las zonas rurales y la 
mejora de la calidad 

ambiental, asi como Ja 
■ adquisición de valores que 
favorezcan la participación 

de la población en el respeto 
al medio ambiente-

de equipamientos de los agentes medioam
bientales y restauración de la zona afecta
da.

Respecto a la Empresa Pública de Ges
tión Ambiental tendrá un capital social ini- 

cial de 300.000 euros 
y, entre otros come
tidos, la realización 
de inversiones en 
infraestructura me
dio ambiental y de 
desarrollo rural.

Promoción y edu
cación ambiental 

Este programa 
se ha incrementado 
notablemente, pa
sando de 5 a más de 
11 m illones de 
euros, que irán des
tinados al manteni
miento de la cada 
vez más ex tensa 
Red de Equipamien
tos para la Educa
ción Ambiental, con 
nuevos centros de 

interpretación en el Parque Natural del Alto 
Tajo y el río Dulce, en la provincia de Gua
dalajara, y la elaboración de un mayor vo
lumen de material didáctico, divulgativo y 
educativo.

También se financiarán acciones en

ayuntamientos para 
la Agenda Local 21 
y las obras del Cen
tro de la Naturaleza 
de Castilla-La Man
cha, “Ars Natura”, 
en Cuenca, así como 
la línea de apoyo a 
las cooperativas fo
restales.

En m ateria de 
i n v e s t i g a c i ó n  
medioambiental, se 
ha incrementado en 
más d« un 24%, 
contando con un 
presupuesto  de
852.000 euros.

do Verde
En este~ap2Tlí! 

do, se financia la lí
nea de apoyo al de
sarrollo sostenible 
en el entorno de los 
espacios naturales 
protegidos, el Fon
do Verde, funda
m ental para las 
áreas de influencia 
en nuestro mundo 
rural. Para ello en 

2006, se ha incrementado la dotación hasta 
los 2,1 millones de euros y se redactará tina 
nueva orden de ayudas que amplíe su co
bertura. Además se fomentará la mejora fo
restal en montes privados con un presu
puesto inicial de 4,7 millones de euros y en 
montes públicos con 942.000 euros.

Calidad ambiental
El apartado de calidad ambiental está 

dotado con 40,6 millones de euros. Sus in
versiones estarán destinadas a la dotación 
de infraestructuras para el tratamiento de 
residuos, y al desarrollo de líneas de cola
boración con entidades para la mejora de la 
calidad en las empresas e implantación de 
sistemas Europeos de Gestión Ambiental 
(EMAS) y el cumplimiento de los objetivos 
del Protocolo de Kyoto.

En cuanto a la inversión en infraestruc
turas, se han presupuestado más de 35 mi
llones de euros, en numerosas actuaciones 
como son los centros de tratamiento de re
siduos de Almagro, el vertedero de Hellín, 
la nueva ubicación del vertedero de Tole
do, un nuevo vertedero de inertes en Cuen
ca y la construcción de distintas estacio
nes de transferencia y puntos limpios en la 
provincia de Guadalajara.

Asimismo se financiarán los proyectos 
de sellado de vertederos en la provincia de 
Albacete y Cuenca y un estudio detallado 
de gestión de residuos de demolición y 
construcción, entre otros proyectos.
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INDUSTRIA Y TECNOLOGÍA

Industria y Tecnología contará en 2006 con 158,6 millones de euros para la ejecución de sus políticas

D esarrollo em presarial y tecnológico para im pulsar una
cultura em prendedora

Mejora de la competid vidad empresarial; impulso a la rística; fomento de las tecnologías de comunicación con unos presupuestos que, según José Manuel Díaz- 
captación de inversiones nacionales e internaciona- (TIC’s) y apuesta por las energías renovables, princi- Salazar “apuestan decididamente por las medidas del 
les; puesta en marcha del Instituto de Promoción Tu- pales ejes de actuación de esta Consejería para 2006, Pacto por el Desarrollo y la Competitividad”.
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La principal novedad de la Consejería de Industria y Turismo 
es la creación del Instituto de Promoción. Turística, que 

cbntajá con una dotación inicial de 6,5 millones de euros

Díaz-Salazar indicó que los objetivos glo
bales para los próximos meses son seguir 
propiciando la natalidad empresarial y la 
apuesta por el capital tecnológico; aumen
tar la intemacionalización de la economía y 
fomentar la innovación y la sociedad del 
conocimiento.

“En definitiva los objetivos básicos que 
se contemplan en el proyecto de presu
puestos para el año 2006 impulsan una cul
tura emprendedora, favoreciendo el desa
rrollo empresarial y, por lo tanto, la crea
ción de riqueza y empleo pasando por el 
desarrollo de sectores estratégicos y mejo
rando la competitividad exterior”, afirmó.

El desglose de los presupuestos por 
áreas queda de la siguiente manera: Indus
tria y Energía contará con 13’3 millones; la 
Dirección General de Promoción Empresa
rial y Comercio dispondrá de un montante 
de 68’2 millones; Turismo y Artesanía con 
20’ 8 millones de euros y la Dirección Gene
ral para la Sociedad de la Información y las 
Telecomunicaciones contará con 44’8 mi
llones de euros.

Industria y  Energía
La Dirección General de Industria y 

Energía tendrá en 2006 un presupuesto de 
13’3 millones que supone un incremento 
del 7%. Esta cantidad se destinará en pri
mer lugar a ampliar las infraestmcturas de 
evacuación de energía eléctrica, necesidad 
derivada del alto grado de diversificación 
energética alcanzado, espacialmente nota
ble en energías renovables.

Una vez conseguido en gran parte el 
objetivo de la diversificación energética así 
como adecuados niveles de calidad del su
ministro, Díaz-Salazar indicó que el siguien
te paso es “concienciar a los diversos sec
tores para efectuar un uso racional” de la 
energía para lo que Castilla-La Mancha rea
lizará un Plan de Eficiencia Energética en 
coordinación con el Estado y el resto de 
comunidades.

Promoción Empresarial y Comercio
La Dirección General de Promoción Em

presarial y Comercio tendrá un presupues
to de 68’2 millones que se traducen en un 
incremento del 10’6%, cuantía que se des
tinará, en primer lugar a la consolidación de 
los incentivos a las empresas y organis
mos intermedios para que favorezcan el de
sarrollo económico y social.

También permitirán continuar con los 
mecanismos de apoyo a la comercialización, 
localización de nuevos mercados, desarro
llo tecnológico, promoción de nuevos em
prendedores, incremento de los sistemas 
de gestión de la calidad, incorporación del 
diseño de marca y acceso a las nuevas tec
nologías de la sociedad de la información.

En su comparecencia, el consejero des
tacó el Plan de Consolidación y Competiti
vidad de la PYME, en coordinación con el

Ministerio de Industria, que contempla dos 
grandes medidas: la plena integración de 
las pymes en la sociedad de la información 
y la incorporación de técnicas empresaria
les innovadoras.

También dijo que continuará apostan
do por la colaboración con ayuntamientos 
para la implantación de actividades empre
sariales, la incentivación de los polígonos 
industriales y la promoción de los empren
dedores. En la línea de apoyo al comercio 
tradicional que viene manteniendo el Go
bierno regional, Díaz-Salazar repasó las 
medidas de apoyo al sector, cuyas líneas 
maestras están en el Acuerdo Regional por 
el Comercio firmado en julio de 2005.

Turismo y Artesanía
La principal novedad de este departa

mento es la creación del Instituto de Pro
moción Turística (IPT), que contará con 
una dotación inicial de 6’5 millones de

euros.
El Instituto de Promoción Turística de

penderá de la Consejería de Industria y Tec
nología y su creación se realizará mediante 
una ley que se debatirá en las Cortes regio
nales en las próximas semanas tras haber 
pasado por el Consejo de Gobierno.

Su naturaleza jurídica será un Sociedad 
Anónima y la Junta tendrá el 51 % del capi
tal social; el resto estará abierto a la partici
pación del resto de administraciones y del 
sector privado. En cuanto a su sede princi
pal, se ubicará en Toledo.

La primera medida que encargará la Con- 
sejería al IPT será la apertura de una Ofici
na de Promoción Turística permanente en 
Madrid, uno de los principales mercados 
emisores de turistas para Castilla-La Man
cha:

Como novedad Turismo y Artesanía, 
que contará con 20’2 millones de presu
puesto que suponen un crecimiento del

. El. plan de Consolidación, y 
Competiti vidad. de la P YME, 

en. coordinación con el 
Ministerio de industria, 
contempla dos grandes 

medidas: la plena integración 
de las pvmes en la sociedad 

de la información y la 
incorporación de técnicas 
empresariales innovadoras

25’3%, pondrá en marcha dos nuevas lí
neas de ayuda para las empresas que apues
ten por lograr la Q de calidad y la instala
ción de empresas de turismo activo en la 
Ruta del Quijote.

En el área de la artesanía, la apuesta pasa 
por apoyar al sector con medidas normati
vas, ayudas individuales y a las asociacio
nes “para que afronten el futuro con garan
tías de éxito”.

Sociedad de la Información y  
Telecomunicaciones

Esta Dirección General contará con 44’8 
millones de euros. Sus grandes ejes de ac
tuación continuarán con la extensión de la 
red de banda ancha a todos los municipios 
de la región para lo que incentivará el des
pliegue de internet por líneas telefónicas, 
cable, PLC y satélite; ello sin olvidar el im
pulso de la señal de televisión y la telefonía 
móvil. Continuará en 2006 la consolidación 
y mantenimiento de la Red de Centros de 
Acceso Público a Internet compuesta por 
548 centros, los programas de formación 
digital Inici@ te e Inici@ dos, el portal 
castillalamancha.es y clminnovacion.com.

En materia de innovación tecnológica 
continuará el impulso de este elemento im
prescindible para lograr una sociedad y una 
malla empresarial moderna y capaz de ha
cer frente a los retos del siglo XXI.

IPEX
Finalmente, el Instituto de Promoción 

Exterior contará con una dotación de 4’ 1 
millones, lo que supone un incremento del 
107’ 3%, para hacer frente al reto marcado 
en el Pacto por el Desarrollo y la Competiti
vidad en lo que atañe a la intemacionaliza
ción de la economía. Gracias a este incre
mento continuará el impulso a los objeti
vos fijados en el Plan Estratégico de Inter- 
nacionalización, entre los que destacan el 
incremento de nuevas empresas y secto
res, la consolidación y estabilización de los 
que ya operan en el comercio internacional 
y la apertura a nuevos mercados.
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AGRICULTURA
La Consejería de Agricultura destinará el 93,25% de su presupuesto para 2006 a los diferentes sectores agrícolas

Un presupuesto destinado a agricultores, ganaderos
e industria agroalim entana

La Consejería de Agricultura destinará el 93,25 por 
ciento del presupuesto del próximo año a ayudas y 
apoyos para los agricultores y ganaderos y para la 
industria agroalimentaria, mientras que sólo 6,75 euros

de cada cien son para gastos de funcionamiento y 
gastos financieros derivados de la gestión. La titular 
regional de este departamento, Mercedes Gómez, 
aportó estos datos durante su comparecencia ante la

Comisión de Economía y Presupuestos de las Cortes 
de Castilla-La Mancha para exponer la previsión de 
ingresos y gastos de su departamento durante el próxi
mo año.
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Foto: Alicia Alvaro
Mercedes Gómez, titular regional de la Consejería de Agricultura, durante su comparecencia en la Comisión de Economía y Presupuestos 
de las Cortes Regionales, donde expuso la previsión de ingresos y  gastos de su departamento durante el próximo año.'

El refuerzo de la investigación agraria se aplica de forma 
acentuada en el caso del vino, ya que el programa específico- 

para la investigación en este sector aumenta un 24,8 por 
ciento. Asimismo, los apoyos a este sector se completan con 
las medidas de regulación, que suponen 175 millones de euros 

para 2006, y con los fondos destinados; a la reconversión y 
reestructuración del viñedo, con 80 millones de euros .

Así, el presupuesto 
de la Consejería de 
Agricultura para el 
próximo año ascen
derá a un total de 
1.178,54 millones de 
euros, un 3,24 por 
ciento más que en 
2005, lo que repre
senta el 15,78 por 
ciento del presu
puesto total de la 
Junta de Comunida
des de Castilla-La 
Mancha.

La titular regio
nal de este departa
mento, Mercedes 
Gómez, subrayó 
que el aumento del 
p resupuesto  se 
debe “a nuestra 
apuesta firme por la 
mejora y moderniza
ción de nuestras ex
plotaciones agríco
las y ganaderas” , 
que se traduce en 
un aumento del 16 
por ciento en el pro
grama de regadíos y 
mejoras territoria
les, un 10,7 por ciento en el programa de 
producción animal y un 10,3 por ciento en 
el programa de producción vegetal.

La consejera también se refirió al aumen
to de recursos destinados a los dos ejes en 
los que la Consejería de Agricultura partici
pa en el Pacto por el Desarrollo y la Compe- 
titividad de Castilla-La Mancha. El primero 
de ellos, el dinamismo empresarial, com
prende el programa de comercialización e 
industrialización agraria, con un incremen
to del 17,2 por ciento, y el programa de coo
perativismo, que aumenta en un 11,76 por 
ciento.

El segundo eje, referido al capital tec
nológico, se traduce en un incremento del 
programa de investigación agraria del 4,8 
por ciento.

Sector vitivinícola
Este refuerzo de la investigación se apli

ca de forma acentuada en el caso del vino, 
ya que el programa específico para investi
gación en este sector aumenta un 24,8 por 
ciento. De forma paralela, el presupuesto 
para el Instituto de la Vid y el Vino de Cas
tilla-La Mancha (IVICAM) crece hasta si
tuarse en 4,3 millones de euros.

Los apoyos a este sector se completan 
con las medidas de regulación, que supo
nen 175 millones de euros para 2006, y con 
los fondos destinados a la reconversión y 
reestructuración del viñedo, con una dota
ción de 80 millones de euros.

Incorporación de jóvenes y regadíos
En 2006 se destinarán 3,5 millones de 

euros más que durante este año a impulsar 
la incorporación de jóvenes a la actividad 
agraria y para la mejora de las explotacio
nes agrarias, “para así poder contribuir a la 
modernización e implantación de las nue
vas tecnologías”, en palabras de la conse
jera de Agricultura.

Tienen una dotación de 8,7 millones de 
euros las inversiones para infraestructura 
rural, que estarán dedicadas especialmente 
a la transformación, consolidación y mejo
ra de los regadíos.

Producción vegetal y seguros agrarios
La función de los seguros agrarios como 

mecanismo de protección de la renta de los 
agricultores y ganaderos hace que la Con
sejería de Agricultura haya incrementado

en un 19,8% los fondos destinados a este 
fin, para financiar las pólizas tanto destina
das a los cultivos vegetales como a las ex
plotaciones ganaderas.

En el capítulo de producción vegetal 
destaca además el esfuerzo para fomentar 
el asociacionismo y la lucha integrada con
tra plagas, que se refleja en un crecimiento 
del 126% en el presupuesto.

Otro notable aumento, en este caso del 
69,3%, experimentan los fondos destinados 
a la introducción de nuevas tecnologías en 
las explotaciones agrarias y a la renovación 
del parque de tractores, unas medidas que 
también tienden a aumentar el nivel de ren
ta de los agricultores y ganaderos.

Producción animal
Para cumplir el compromiso de que las 

explotaciones ganaderas de la región alcan

cen el estado sani
tario óptimo, se in
crem enta en un 
2,25%  el p re su 
puesto destinado a 
las Agrupaciones y 
A sociaciones de 
Defensa Sanitaria 
Ganadera para la 
realización de pro
gramas zoosanita- 
rios y campañas de 
saneamiento.

Se destinan  
además 4,3 millones 
de euros a indemni
zar el sacrificio de 
animales positivos 
como consecuencia 
de la ejecución de 
estas campañas de 
saneamiento.

En este capítu
lo, crecen en un 
4,7% los fondos de
dicados a facilitar la 
presencia de los ga
naderos en certáme
nes y ferias para 
prom ocionar sus 
productos.

Comercialización, industrialización y 
cooperativismo

Consciente de la necesidad de impulsar 
la comercialización de productos agroali- 
mentarios, la Consejería de Agricultura ha 
incrementado en un 44,4 por ciento el pre
supuesto destinado a la promoción, que se 
financia exclusivamente con fondos pro
pios.

En esta misma línea de contribuir a la 
transformación y comercialización, se incre
menta un 18,8% la dotación para las ayu
das a las industrias agroalimentarias que 
se articulan a través del programa FOCAL.

Este programa también está destinado 
al fomento del cooperativismo, un progra
ma que crece un 11,7% hasta situarse en
36,5 millones de euros para 2006. Los obje
tivos en ese caso son, aparte de la mejora 
de la comercialización, mejorar la dimensión 
empresarial, la organización y la gestión de 
las cooperativas agrarias de la región.

Ayudas de la Política Agraria 
Comunitaria

Las ayudas de la PAC para los diferen
tes sectores productivos ascenderán en 
2006 a 923 millones de euros, una cifra simi
lar a la de este año. La novedad para el próxi
mo periodo radica en los cambios de regu
lación al entrar en vigor el régimen de pago 
único, con el sistema de des acoplamiento 
de las ayudas, que se aprobó en la reforma 
de la PAC.
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LA MANCHA - Manzanares

Así lo anunció la concejala de Educación, María Isabel Ruiz

La Junta de Comunidades construirá 
el nuevo Colegio “Divina Pastora”
La concejala de Educación del Ayuntamiento ción del nuevo colegio público “Divina Pastora” 
de Manzanares, María Isabel Ruiz, anunció la en esta localidad. La AMPA del centro reclama 
voluntad del Gobierno Regional de incluir en su el nuevo edificio y denuncia las precarias con- 
plan de infraestructuras 2007-2011 la construc- diciones de las actuales instalaciones.

La suspensión de las clases los 
días 5 y 7 de diciembre para el alum
nado de tres años del colegio pú
blico “Divina Pastora”, debido a 
una avería en las tuberías del mó
dulo prefabricado en el que reci
ben clase, ha sido la gota que ha 
colmado la paciencia de los padres 
y madres de alumnos del centro. 
A través de la AMPA han anun
ciado su constitución en platafor
ma para reclamar un nuevo cole
gio y una solución a la situación 
generada con el aulario de tres 
años.

Pepi Fuentes, secretaria de la 
asociación, explicó que el citado 
módulo se instaló hace tres años 
en el patio del centro de forma pro
visional y aún sigue allí, con 24 
alumnos en 42 metros cuadrados 
y un único servicio que se averió. 
“Los niños llegaban con los ba
jos mojados”, afirma, por lo que 
durante la semana del puente no 
tuvieron clases.

La Asociación de Madres y 
Padres de Alumnos, que dice no 
quejarse del profesorado, se la
menta también por cómo se en
cuentra el resto del centro. Se dan 
clases con 7 grados de tempera
tura. No se pueden poner acumu
ladores al no estar en condicio
nes la instalación eléctrica. “Ni en 
pueblos perdidos de montaña dan 
clase con tanto frío”, afirmó Pepa 
Ramírez, vicepresidenta de la 
AMPA.

Por su parte, la concejala de

Educación del Ayuntamiento dijo 
que los padres tienen razón en sus 
protestas ante las precarias con
diciones del colegio debidas al 
paso del tiempo. También recordó 
que este centro tiene la peculiari
dad de tener a más de 200 metros 
las aulas de educación infantil en 
el recinto escolar de la calle Amé
rica. “No son las condiciones que 
requiere la educación hoy día”, 
afirmó Maribel Ruiz, quien además 
dio a conocer que la Consejería 
de Educación de la Junta de Co
munidades incluirá la construc
ción del nuevo colegio en su plan 
de infraestructuras 2007-2011.

Este anuncio se ha comunica

do oficiosamente, pero los padres 
y madres piden a la Consejería que 
formalice el compromiso y lo haga 
por escrito . Tanto los padres 
como el Ayuntamiento y la direc
ción del centro instarán a la admi
nistración regional a que dentro 
del citado plan cuatrienal, el nue
vo “Divina Pastora” sea priorita
rio y se haga realidad lo antes po
sible.

La concejala, que recientemen
te se reunió con técnicos de la 
Delegación, también anunció me
didas provisionales acordadas 
con los responsables educativos 
para mejorar la situación mientras 
llega el nuevo colegio.

Caba afirma que el equipo de Gobierno está 
abierto al diálogo con la Junta de Personal
El primer teniente de alcalde de 
Manzanares, Antonio Caba, repa
só diversos asuntos de actualidad 
local al hilo del último pleno muni
cipal. Destacó el normal y correc
to desarrollo de las dos últimas 
sesiones, habló de seguridad y 
tráfico, anunciando un inminente 
reordenamiento de las calles del 
casco antiguo, y dijo que el equi
po de Gobierno está abierto al diá
logo y al consenso con la Junta 
de Personal del Ayuntamiento.

La situación del convenio del 
personal funcionario municipal 
continúa estancada desde el 28 de 
febrero. Así lo explicó el primer 
teniente de alcalde y concejal de 
personal, Antonio Caba, quien 
dijo que desde que el equipo de

Gobierno rompió las negociacio
nes con los representantes de la 
Junta de Personal, ésta no ha vuel
to a solicitar la convocatoria de 
más reuniones. “Estarán confor
mes si no les interesa convocar
nos. Sin perjuicio de que podamos 
o no alcanzar un acuerdo, noso
tros estamos abiertos al diálogo y 
al consenso”, afirmó Caba.

En cuanto a la situación del 
tráfico, Antonio Caba dijo que es 
un mal endémico en todas las po
blaciones, máxime en épocas con 
numerosas obras, como la que vi
vimos actualmente. Anunció una 
segunda fase de reordenación que 
se llevará a cabo en el casco anti
guo, donde quedarán con un sen
tido de circulación las calles Vir

gen del Carmen, Villarreal y plazas 
del Castillo y San Blas, entre otras. 
“No solucionará todos los proble
mas pero dará mayor fluidez”, 
apuntó.

Por otro lado, ante la expecta
ción causada por el último pleno, 
habida cuenta del polémico desa
rrollo de anteriores sesiones, Caba 
dijo que el Grupo Socialista demos
tró que sabe comportarse con co
rrección y con educación “como 
lo ha hecho durante los veintidós 
años de gobierno”, y que cuando 
la oposición se comporta correc
tamente no hay problemas. “Creo 
que es el camino más beneficioso 
para oposición, gobierno y sobre
todo para los ciudadanos de Man
zanares”, concluyó.

N iev a  c a lif ic a  d e  ir r e sp o n sa b le  
la  ca m p a ñ a  so b re  in se g u r id a d
Coincidiendo con la presenta
ción en el pleno municipal de no
viembre de diversas preguntas 
sobre seguridad ciudadana y 
policía por parte del Grupo Po
pular, algunos particulares anó
nimos y medios de comunica
ción han iniciado una campaña 
de alarma social ante la posible 
inseguridad ciudadana que se 
vive en la localidad. La situación 
ha llegado incluso a la recogida 
de firmas en demanda de mayor 
seguridad por parte de los co
merciantes de la zona centro.

En este sentido, el concejal 
de Seguridad Ciudadana, Julián 
Nieva, ha lamentado que comer
ciantes o particulares sufran ro
bos y dijo que éstos deben ser 
denunciados para que las fuer
zas de seguridad puedan actuar. 
Reconociendo que es imposible 
reducir a cero la delincuencia, el 
edil dijo conocer la campaña de 
recogida de firmas y calificó de 
grave irresponsabilidad el he
cho de intentar crear alarma so
cial de forma injustificada. “Ade
más, cualquier ciudadano esta
rá de acuerdo en firmar para que 
haya más seguridad. Nadie pue
de estar en contra de eso”, aña
dió.

Para Nieva, quien dijo que 
alarmar sobre inseguridad es un 
tema recurrente por parte de la 
oposición, lamentó que se diga 
que hay un incremento del nú
mero de delitos sin disponer de 
datos precisos. Mientras la me
dia europea y española es de 70 
delitos por cada mil habitantes, 
en Castilla-La Mancha es cua
renta puntos más baja, con 30, 
siendo en Manzanares de unos 
15 delitos, es decir, la mitad que

en nuestra región según los da
tos estadísticos.

De todos los delitos que se 
comenten en la localidad, tan 
sólo el 5% son robos con intimi
dación y/o violencia. En el resto 
de delitos cabría englobar los 
daños contra la propiedad, es
tafas telefónicas, venta de cd’s 
y dvd’s piratas y las denuncias 
por malos tratos en el ámbito 
familiar. “Afortunadamente, mu
chos meses se cierran sin deli
tos contra la seguridad de las 
personas, que son los que más 
nos preocupan”, apuntó Nieva.

En opinión del concejal so
cialista, no conviene generar la 
sensación de que Manzanares 
es un pueblo inseguro “porque 
no lo es y porque los índices de 
delincuencia no son a ltos” . 
Aunque estos datos satisfacen 
al equipo de gobierno, “lo ha
cen relativamente, ya que nos 
gustaría que no hubiera delitos, 
pero la delincuencia cero no exis
te”, añadió.

Las obras del Virgen de Altagracia a través de una web
La evolución de las obras de ampliación y reforma del Hospital de Manza
nares ya puede ser consultada por cualquier usuario en la página web 
www.obrasonline.com/manzanares/. En ella se recoge información sobre 
todas las fases de este proyecto promovido por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha, a través del SESCAM, que en la actualidad está desarrollando la 
empresa constructora Banasa. En ella se puede acceder, por ejemplo, a la 
memoria completa del proyecto, a los planos más significativos del mismo 
y a la información sobre la evolución de las obras. En este último apartado, 
la página web incluye fotografías sobre las distintas fases de la ampliación 
y reforma del Hospital Virgen de Altagracia.
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CALATRAVA - Valdepeñas

B arreda inauguró el nuevo C entro de 
Salud y  el de R ehabilitación Psicosocial
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma- calidad, así como el Centro de Rehabilitación 
ría Barreda, se desplazó hasta Valdepeñas para Psicosocial y Laboral, con una capacidad para 
inaugurar el segundo Centro de Salud de la lo- atender a sesenta personas.
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Foto: Pino Foníelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, inauguró el 
nuevo Centro de Salud Valdepeñas 2  en el municipio ciudadreaieño. 
Posteriormente, se trasladó hasta el el Centro de Rehabilitación Psico
social y  Laboral de la Fundación para la Integración Socio-Laboral del 
Enfermo Mental (FISLEM), donde también procedió a su inauguración 
oficial, y  posteriormente recorrió las instalaciones del Centro y  departió 
algunas palabras con los usuarios del mismo.

Viso del Marqués
M a rtín ez  G u ija rro  v is itó  e l 
C en tro  “V alle d e  lo s  P era les”

Barreda, que estuvo acompañado 
por el alcalde de Valdepeñas, Je
sús Martín, y los consejeros de 
Sanidad y Bienestar Social, Rober
to Sabrido y Tomás Mañas, res
pectivamente, indicó en la inau
guración del Centro de Salud ‘Val
depeñas IT, que este edificio res
pondía a un plan funcional “muy 
ambicioso” que fue ideado por el 
actual vicepresidente Primero del 
Gobierno regional, Femando La- 
mata, cuando este era consejero 
de Sanidad, y cuya finalidad es 
que los centros de salud tuvieran 
todas las dotaciones necesarias 
para una buena atención primaria.

“Este Centro es una prueba 
más de que en Castilla-La Man
cha las transferencias de Sanidad 
nos han venido bien. Antes de 
gestionar nuestros propios recur
sos sanitarios recibíamos una 
cantidad inferior a la media nacio
nal, mientras que hoy dedicamos, 
por habitante y año, más dinero a 
Sanidad que Comunidades Autó
nomas como Madrid, Cataluña o 
el País Valenciano” , aseguró el 
presidente del Gobierno regional. 
En este contexto, recordó que el 
Hospital ‘Gutiérrez Ortega’ de la 
ciudad valdepeñera ha recibido 
una inyección de diez millones de 
euros para la mejora de sus insta
laciones.

El centro de salud ‘Valdepeñas 
II’ tiene una superficie construida 
3.198,6 metros cuadrados, consta 
de dos plantas, con un bloque 
central y tres alas perpendicula
res a la fachada principal, que a su 
vez delimitan dos patios interio
res ajardinados.

Se encuentra en una zona ur
bana próxima a la Casa de Cultura 
y adyacente a un parque. En un 
futuro estará rodeado de una fran
ja de espacios verdes.

Posteriormente, Barreda se 
desplazó hasta el Centro de Reha
bilitación Psicosocial y Laboral de 
la Fundación para la Integración 
Socio-Laboral del Enfermo Men
tal (FISLEM), donde indicó que “la 
atención de las personas que más 
lo necesitan da sentido a la acción 
de un Gobierno con sensibilidad 
como el de Castilla-La Mancha”.

Barreda comentó con los fa
miliares de los usuarios del centro 
que “estas personas precisan del 
afecto de la familia y de los ami
gos y de la atención por parte del 
conjunto de la sociedad” y que, 
además, “son las primeras para el 
Ejecutivo de nuestra Comunidad 
Autónoma porque son quienes 
más lo necesitan”, afirmó.

Un centro para la integración
El presidente de la Asociación 

de Amigos y Familiares de Enfer
mos Psíquicos, APAFES, en Val
depeñas, Juan Font, destacó que 
este centro “abrirá los ojos a la 
población”, puesto que tratará que 
los usuarios vuelvan a integrarse 
en una sociedad de la que se ais
laron debido precisamente a su 
enfermedad.

Así, tal y como explicó el di
rector de la Fundación Fislem de 
Castilla-La Mancha, José Antonio 
Contreras, el objetivo fundamen
tal del Centro de Rehabilitación 
Psicosocial y Laboral de Valdepe
ñas es posibilitar la adquisición o 
recuperación de aquellas habilida
des que cada uno de los usuarios 
requiera para desenvolverse con 
la mayor autonomía posible en su 
medio familiar, social y laboral.

Del mismo modo, trabajará la 
promoción de la educación para 
la salud; la resocialización del en

fermo mental para promover el 
desempeño del mayor número de 
roles y, en definitiva, favorecerá 
la reinserción en la comunidad de 
aquellos usuarios en situación de 
aislamiento y riesgo de margina- 
ción.

Precisamente, el alcalde de la 
ciudad, Jesús Martín, destacó la 
importancia de un recurso que 
ayudará a aquellos que padecen 
una enfermedad mental y a sus 
familias, -unas doscientas en la 
localidad, según estimó-, e insis
tió en que la curación de estos 
pacientes requiere de un trata
miento específico pero también de 
cariño.

Por último, tras recorrer las 
instalaciones, Óscar, uno de los 
usuarios del centro, leyó un texto 
en el que dio cuenta al presidente 
Barreda de su experiencia y solici
tó la puesta en marcha de este tipo 
de iniciativas que ayuden a quien 
no se valga por sí mismo.

El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, se desplazó 
recientemente hasta el Centro de 
Educación Ambiental “Valle de 
los Perales”, situado en Viso del 
Marqués, en las estribaciones 
de Sierra Morena, donde indicó 
que “la educación ambiental es 
el medio que nos permite que la 
sociedad tome conciencia de los 
problemas ambientales, capaci
te a los ciudadanos en aportar 
soluciones y desarrollar actitu
des adecuadas al mantenimien
to y mejora del entorno”.

Acompañado de la delega
da provincial, Inés Alba, el con
sejero recorrió las instalaciones 
de un centro que empezó a fun-

E1 presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró, en la inauguración de 
la Casa de Cultura de Bolaños 
de Calatrava, que “en Castilla- 
La Mancha tenemos más libros 
por habitante que en la media 
nacional y me llena de orgullo 
que destaquemos en una esta
dística tan im portante como 
ésta”.

Barreda que estuvo acompa
ñado por la consejera de Cultu
ra, Blanca Calvo, y el alcalde de 
la localidad, Daniel Almansa, 
explicó que en Castilla-La Man
cha hay 511 bibliotecas y tras 
reconocer que inaugurar una 
instalación cultural siempre es 
una buena noticia, aseveró que 
el nuevo teatro-auditorio con el 
que cuenta la Casa de Cultura 
de Bolaños se suma a los 214 
que forman parte de la Red de 
Teatros de Castilla-La Mancha.

Así, Bolaños, recibirá perió
dicamente una merecida activi-

cionar en el año 1983 y por el 
que han pasado cerca de
100.000 alumnos, mayoritaria- 
mente escolares de Castilla-La 
Mancha. Tiene capacidad para 
66 personas y se puede solicitar 
durante todo el año para estan
cias que podrán realizarse entre 
1 y 10 días.

Cuenta con un equipo de 
educadores que realiza un pro
grama propio que va dirigido es
pecialmente a niños y niñas so
bre fauna, flora, ecologías, con
sumo responsable o desarrollo 
sostenible, entre otros temas. 
También ofrece cursos, jom a
das, exposiciones, ratas de sen- 
derismo o en autobús y talleres 
medioambientales.

dad cultural. Una actividad que 
el presidente puso en valor al 
advertir que ésta, junto a la edu
cación, la sanidad y el bienestar 
social, son la prioridad del Go
bierno de Castilla-La Mancha. 
“Los gobiernos estamos para 
priorizar el gasto, y para el Eje
cutivo castellano-manchego lo 
primero es la salud y a continua
ción la educación y la cultura”, 
apuntó Barreda.

El alcalde de Bolaños, Daniel 
Almansa, que precedió en el uso 
de la palabra al presidente, al 
que agradeció su visita a esta 
localidad ciudadrealeña, men
cionó especialmente a la familia 
Acosta, cuya bodega ha sido 
transformada en espacio difusor 
de cultura. “Cuando las adminis
traciones funcionan y caminan 
jun tas se pueden conseguir 
grandes obras, obras como ésta, 
por eso agradezco el esfuerzo 
del presidente de Castilla-La 
Mancha y de la Consejería”.

Bolaños de Calatrava
El presidente regional inauguró este nuevo espacio

L a  C asa  d e C u ltu ra  y  e l T eatro  
A u d ito r io  so n  y a  u n  rea lid a d
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La primera actuación permitirá la remodelación del Parque Europa, a la que 
se destinarán 360.000 euros

1,8 millones de euros para la mejora 
de parques urbanos de la ciudad
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo ayuntamientos y particulares que incluyan en su 
Rural, José Luis Martínez Guijarro, avanzó en término municipal un espacio protegido bajo la 
Cuenca la creación de un Fondo Verde para figura de parque, reserva o monumento natural.

El objetivo es, en palabras del con
sejero, que los ciudadanos pue
dan visualizar beneficios por es
tar afectados por una protección 
ambiental y lo consideren una 
ventaja, al tiempo que se destierra 
la idea de que estas figuras están 
asociadas únicamente a una limi
tación.

Según Martínez Guijarro, las 
ayudas saldrán antes de fin de año 
y serán complementarias a las es
tablecidas en otras Consejerías. 
Tendrán, entre otros ejes, la finan
ciación de obras de rehabilitación 
de viviendas particulares (en nú
cleos de población de 500 habi
tantes), el apoyo de actuaciones 
de pequeños empresarios o mejo
ras espacios municipales.

En la región hay actualmente 
más de cien núcleos de población 
que, siguiendo estos parámetros, 
podrán beneficiarse de la propues
ta. En la provincia de Cuenca, el 
número crecerá notablemente con 
la próxima declaración del Parque 
Natural de la Serranía conquense.

Uno de los primeros en abrir 
esta vía ha sido el propio Ayunta
miento de Cuenca, que contará 
con financiación del Parque Na
tural del Alto Tajo para remodelar 
el Parque Europa de la capital. 
Más allá, el consejero quiere esta
blecer en 2006 con el alcalde, José 
Manuel Martínez Cenzano, un 
acuerdo estable de financiación 
para actuaciones similares, sin te
ner que depender anualmente de 
convocatorias al efecto.

Sobre la mesa, ambas adminis
traciones ya tienen previsto im

pulsar el Plan Director de Mejora 
de los Parques Urbanos, cuya in
versión general asciende a 1,8 mi
llones de euros en programas plu- 
rianuales en cinco parques de la 
ciudad.

Guijarro destacó la sensibili
dad del consistorio por tener con
templadas todas las actuaciones 
de los espacios verdes urbanos 
en un mismo plan y por mirar al 
tiempo a las grandes infraestruc
turas y a los pequeños detalles. 
“Precisamente, con estas actua
ciones se mejora la calidad de vida 
de los ciudadanos”, apuntó.

Para el Parque de Europa hay 
un presupuesto, en diferentes fa
ses, de 360.000 euros. Además de 
renovar plantación, se acotarán 
espacios para juegos infantiles,

deportes y, en coordinación con 
la Consejería de Bienestar Social, 
se crearán elementos para gimna
sia de mantenimiento para perso
nas mayores. Será una obra eje
cutada por la empresa municipal 
Empuser.

Además de este proyecto, el 
plan director incluye mejoras en 
el parque de Los Moralejas, Santa 
Ana, Dos Ríos y Rústico, hasta el 
año 2009, aparte de la renovación 
reaüzada en el céntrico Parque de 
San Julián.

En el término municipal de 
Cuenca, además del Parque Natual 
del Alto Tajo, se encuentra el Mo
numento Natural del Río Cuervo, 
Palancares y Tierra Muerta, y el 
futuro Parque Natural de la Serra
nía de Cuenca.

Nuevos vehículos para las brigadas de conservación y explotación de carreteras
La consejera de Obras Públicas, María Encina Alvarez asistió en Cuenca al acto de entrega de 7 furgonetas de un total de 
40 destinadas a las brigadas de conservación y explotación para la renovación de la flota de Castilla-La Mancha. Con esta 
medida se pretende impulsar la renovación de parques móviles y mejorar la seguridad laboral. La Brigada de conservación 
de la provincia de Cuenca está integrada por 102 profesionales cuyas labores comprenden el mantenimiento de las vías 
públicas, la señalización y la limpieza de las carreteras. En concreto, las 7 furgonetas van destinadas a cuatro vigilantes 
de obra y carreteras y a tres encargados de brigada.
Durante el acto de entrega de este nuevo equipamiento, la consejera, destacó la labor de estos profesionales, “imprescin
dible para garantizar la seguridad vial y el adecuado mantenimiento de las carreteras durante todos los días del año” y 
agradeció su implicación en un trabajo, “a la intemperie y en unas condiciones meteorológicas adversas”.

La nueva directora general analiza los 
proyectos de Vivienda en la provincia
La directora general de Vivien
da, Andrea López, se desplazó 
recientem ente hasta Cuenca 
para conocer de primera mano 
las actuaciones que en estos 
momentos está desarrollando la 
Consejería de Vivienda y Urba
nismo en dicha provincia.

López visitó con la delegada 
Carmen Torralba las 104 vivien
das protegidas y bioclimáticas 
que la Junta de Comunidades ha 
promovido en la Avenida de la 
Música Española, en el barrio de 
Villarromán, y cuya entrega se 
realizará de forma inminente.

Estos inmuebles, dotados 
con toda clase de elementos de 
ahorro energético, como pane
les solares, sistemas de ventila
ción cruzada y depósitos para 
el aprovechamiento de las aguas 
pluviales, cuentan entre sus ad
judicatarios definitivos con una 
treintena de jóvenes menores de 
36 años y con siete personas 
con algún tipo de discapacidad, 
lo que, en opinión de López,

“prueba la sensibilidad y el com
promiso social de la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo”.

La directora general, con 
posterioridad, se desplazó jun
to a Torralba hasta Motilla del 
Palancar para comprobar el es
tado de las obras de las 22 vi
viendas protegidas que su de
partamento está construyendo 
igualmente en este municipio.

La promoción se ubica en la 
confluencia de las calles Peral y 
Colón y dispone de inmuebles 
de tres y cuatro dormitorios. De 
ellos, al menos dos estarán es
pecialmente adaptados a de
mandantes con problemas de 
movilidad.

Por último, y en compañía 
del alcalde de la localidad, José 
María Toledo, ambas represen
tantes regionales recorrieron las 
18 antiguas viviendas de peo
nes camineros que la Junta de 
Comunidades está rehabilitando 
para su conversión en inmue
bles protegidos.

El Consorcio de RSU cuenta con una 
nueva planta móvil de machaqueo

Foto: Pablo López
Martínez Guijarro, durante la inauguración de una planta de 
machaqueo en el Cenntro de Tratamiento de Cuenca, acompañado 
por el alcalde y  el presidente de la Diputación, Luis Muelas.

El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, efectuó en el 
Centro de Tratamiento de Cuen
ca, la entrega simbólica de una 
planta móvil de machaqueo al 
Consorcio Provincial de Resi
duos Sólido Urbanos que se en
cargará de reciclar y revalorizar 
los residuos procedentes de la 
construcción y demolición.

Martínez Guijarro explicó que 
esta planta tiene muchas venta
jas desde el punto dé vista de la 
gestión medio ambiental “por
que no solamente va a permitir 
machacar todos los vertederos 
de inertes que hay en la provin
cia sino que además, gracias al 
convenio que se mantiene con 
la Diputación Provincial, con el 
material que se obtendrá, se po
drá utilizar para compactar los 
caminos y para el sellado de los 
vertederos de residuos.”

En opinión del consejero, “la 
decisión de incluir el convenio 
de caminos es un acierto, pues 
supondrá un importante ahorro 
para los municipios.” “Es una 
apuesta fundamental para mejo
rar la calidad medioambiental, 
pero también por el desarrollo 
rural, contando con la colabora
ción de los Ayuntamientos”.

Junto a la planta móvil, que 
tendrá una capacidad de proce
samiento de 200 toneladas a la 
hora, se entregó de un vehículo 
de transporte que facilitará su 
traslado a los municipios de la 
p rovincia . El p resupuesto  
aproximado es de 500.000 euros.

La Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural ha ad
quirido otras dos plantas simi
lares que se entregarán en bre
ve a los Consorcios medioam
bientales de las provincias de 
Albacete y Guadalajara.
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COMARCAS DE CUENCA

Firmados 15 convenios con municipios 
para mejoras hidráulicas
La consejera de Obras Públicas, María Encina 
Álvarez; el presidente de la Diputación Provin
cial, Luis Muelas; y los representantes de los 
ayuntamientos de Buciegas, Cañete, Cardenote, 
Carrascosa de la Sierra, Castillejo del Romeral, 
Graja de Iniesta, Monreal del Llano, Olmeda de

la Cuesta, Pozoamargo, Saceda Trasierra, 
Tebar, Torralba, Torrejoncillo del Rey, Tragace- 
te y Valdeolivas firmaron los respectivos con
venios para la mejora y renovación de las redes 
de abastecimiento y saneamiento de estos mu
nicipios.

Estos convenios se encuadran 
dentro del acuerdo marco que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha suscrito con cada una de las 
cinco diputaciones provinciales 
de la región por valor de más de 
50 millones de euros, y contem
plan distintas actuaciones en ma
teria de abastecimiento y sanea
miento en más de 400 poblacio
nes de toda la comunidad autó
noma.

Concretamente, en el caso de 
la provincia de Cuenca, el acuer
do, con un montante de 9,5 millo
nes, ha permitido que, “en menos 
de un año”, tal y como aseguró la 
consejera, ya se han suscrito con
venios con 68 de los aproximada
mente cien municipios de la pro
vincia en los que se ejecutarán 
estas actuaciones. Precisamente, 
la titular de Obras Públicas desta
có “la agilidad con que se está 
actuando” para conseguir alcan
zar los objetivos marcados en el 
acuerdo marco en el menor tiem
po posible.

María Encina Álvarez recordó 
que asegurar el suministro de 
agua en cantidad y calidad de los 
municipios castellano-manchegos 
es un objetivo prioritario del Eje
cutivo autonómico, que se quiere 
cumplir a través de las grandes 
infraestructuras contempladas en 
el acuerdo del 14 de marzo, entre 
el presidente Barreda y la ministra

■ v " Foto: David Mateos
La consejera de Obras Públicas, María Encina Álvarez, firmó, en el 
Salón de Plenos de la Diputación de Cuenca, varios convenios en 
materia hidráulica con distintos ayuntamientos de esta provincia.

de Medio Ambiente, y que se com
plementa con las actuaciones de 
emergencia aprobadas por el Go
bierno de España a instancias del 
propio presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, por 
valor de 47 millones de euros, pero 
también dando respuesta a las ne
cesidades más cotidianas de los 
ciudadanos, apoyando financiera 
y técnicamente a los ayuntamien
tos para que puedan cumplir con 
sus competencias de distribución 
de agua en baja.

Por su parte, el presidente de 
la Diputación Provincial de Cuen

ca, Luis Muelas, ha añadido que 
desde el Gobierno regional y las 
administraciones provincial y lo
cal se está haciendo, “un gran es
fuerzo” por asegurar el abasteci
miento en toda la provincia de 
Cuenca.

El importe total de estos con
venios firmados asciende a más 
de 1,3 millones de euros, y su fi
nanciación correrá en un 70% a 
cargo de la Consejería de Obras 
Públicas y un 30% por parte de la 
Diputación Provincial, además de 
las aportaciones de los ayunta
mientos.

Villarrubio

Colocada la primera piedra de una promoción 
de 15 viviendas de protección oficial
El delegado de la Junta, Luis Car
los Sahuquillo, presidió en Villa
rrubio la colocación de la primera 
piedra de una promoción de 15 vi
viendas de protección oficial 
(VPO) en régimen general que se 
construirán en una parcela situa
da en la antigua carretera N-13I.

Sahuquillo dijo que promocio
nes de este tamaño -en tomo a las 
15 viviendas- serán frecuentes en 
los próximos años en la provincia 
e hizo hincapié en que el Consejo 
de Gobierno aprobó recientemen
te la inversión necesaria para ha
cer realidad un bloque de 200 vi
viendas en distintas localidades 
conquenses.

Así, dijo que tanto las ayudas

directas como el acceso a un tipo 
de interés bajo para la hipoteca y 
los préstamos a 20 años, son al
gunas de las líneas de trabajo que 
la Junta de Comunidades está 
ofreciendo para que los ciudada
nos tengan las máximas facilida
des de acceso.

Son las condiciones que tam
bién se ofrecerá a los adjudicata
rios de estas nuevas viviendas y 
que no pagarán más de los 68.000 
euros (no más de 11 millones de 
pesetas) por establecerse así el 
precio máximo para este tipo de 
vivienda.

Seguimiento
Sahuquillo destacó la colabo

ración de la Corporación y pidió a 
su alcalde que se una al esfuerzo 
que hará la Delegación Provincial 
en el seguimiento de las obras para 
cumplir los plazos previstos y que, 
a finales del próximo año 2006, las 
viviendas puedan ser entregadas.

Para el proyecto, que tiene un 
presupuesto de adjudicación a 
algo más de 1 millón de euros, se 
ha elegido al arquitecto Ramón 
Araujo y a la empresa constructo
ra Conducciones Hidráulicas y 
Carreteras SA.

Las viviendas serán adosa
das, con 3 y 4 dormitorios, y su 
construcción será sencilla, con 
muros de carga paralelos y con 
patio interior.

Alarcón

Junta y  D ip u tación  repasaron  los  
proyectos fu tu ros d el m u nicip io
El presidente de la Diputación 
Provincial, Luis Muelas, y el de
legado de la Junta, Luis Carlos 
Sahuquillo, realizaron una visi
ta institucional a Alarcón, don
de repasaron con su alcalde los 
proyectos para el municipio.

Muelas anunció la licitación 
del proyecto para obras de revi
sión de tuberías de abasteci
miento y contadores, además de 
comprometerse a estudiar una 
nueva partida con cargo al POL.

Este proyecto, junto con la 
finalización de las obras del fron
tón, que quiere cubrirse guar
dando la estética de los edificios 
del entorno, son de los proyec

tos que más interesan a la Cor
poración Municipal.

El primer edil, Raúl Poveda, 
indicó que Alarcón es un muni
cipio que cuida su imagen turís
tica, de ahí que pidió la financia
ción necesaria para dotar de per
sonal la oficina de información. 
Durante su visita institucional a 
esta localidad, ambos responsa
bles recorrieron diversas depen
dencias culturales, sociales o 
dotacionales, como la antigua 
Iglesia de Santo Domingo de 
Silos, el consultorio local, don
de se ha realizado una inversión 
de 19.000 euros, y por las obras 
de un aparcamiento.

Huete

C astellanos in au gu ró la  reform a  
de la  P laza  d e San  Juan

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, visitó los pasados días la 
localidad de Huete, donde apro
vechó la inauguración de una 
plaza en la que la Junta de Co
munidades ha invertido 120.000 
euros, procedentes del FOR- 
COL, para recordar el compro
miso del Gobierno regional con 
la mejora de la calidad de vida y 
el bienestar de todos los ayun
tamientos.

Tras proceder junto a la al
caldesa, Gema Fuentes, a la in
auguración de esta plaza, Cas
tellanos destacó que el Gobier
no de Castilla-La Mancha “tie
ne un compromiso con los ciu
dadanos de esta región para que 
cada vez éstos vivan mejor en 
sus municipios y gocen de ma
yor bienestar”.

Tras indicar que los ayunta
mientos son “la referencia en el 
trabajo de la Consejería de Ad
ministraciones Públicas” , la 
consejera recordó también el 
esfuerzo por dotar de material y 
formar a la Policía Local, bom

beros y los voluntarios de Pro
tección Civil, efectivos encarga
dos de garantizar y salvaguar
dar la seguridad de nuestros 
municipios.

Respecto a la visita a Huete, 
Castellanos se mostró muy sa
tisfecha con el resultado de la 
actuación llevada a cabo en la 
Plaza de San Juan, convertida 
“en un lugar de encuentro y diá
logo para los ciudadanos”.

Además, durante la visita, la 
consejera conversó con los res
ponsables de Protección Civil 
en la localidad, quienes le co
mentaron sus necesidades y ex
pusieron la labor desarrollada en 
sus quince años de existencia, 
con más de 560 intervenciones 
realizadas.

Para finalizar su estancia en 
Huete, Llanos Castellanos man
tuvo un encuentro con alcaldes 
de municipios y pedanías cer
canas, reunión en la que también 
participaron el director general 
de Administración Local, Jesús 
Perea, y el delegado de la Junta, 
Luis Carlos Sahuquillo.
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En Castilla-La Mancha estamos unidos. Entre todos hemos hecho un Pacto 
Preparados para competir Plan 2010, Castilla-La Mancha en primera linea

a progresar junl

Pacto por el Desarrollo

s a s t i Hs - l a  Mancha
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El consejero de Bienestar Social presentó el mismo, que cuenta con 
financiación de la UE y está dirigido a jóvenes de entre 16 y 30 años

Jóvenes con riesgo de exclusión participarán 
en el programa ‘Emprendejoven’
Cerca de un centenar de jóvenes de la provin
cia de Guadalajara, con edades entre 16 y 30 
años y con problemas de inserción van a poder 
beneficiarse del proyecto Emprendejoven, que

se enmarca dentro de la iniciativa Equal y que 
será financiado por la Unión Europea y el Go
bierno regional a través de la Consejería de 
Bienestar Social.

Tomás Mañas, durante la presentación en Guadalajara del Proyecto de 
Inserción Sociolaboral "Emprendejoven", junto al alcalde, Jesús Alique 
y el presidente de la Diputación, José Carlos Moratilla.

E l C onsejo L ocal acu erd a nu evas  
ayudas p ara  coop eración

El proyecto fue presentado en 
Guadalajara por el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, 
quien explicó que se van a desti
nar más de 680.0000 euros, “prin
cipalmente para tratar de incorpo
rar al trabajo a aquellas personas 
que por diversos motivos lo tiene 
difícil, como inmigrantes, ex toxi- 
cómanos, mujeres maltratadas, 
personas de etn ia gitana, ex 
reclusos, personal con discapaci
dad o con enfermedad mental, en
tre otros”.

La iniciativa tiene carácter ex
perimental y es pionera en Espa
ña, y se pondrá en marcha en tres 
áreas de la provincia, en concre
to, en la capital, la zona del Corre
dor del Henares y la del Alto Tajo. 
Programas similares se llevarán a 
cabo en Italia y en Finlandia, con 
quienes se compartirán los resul
tados de la iniciativa.

La intención del programa es 
dar formación a estas personas y 
ayudarles para que puedan ser au
tónomos y puedan tener un tra
bajo. La formación se impartirá 
principalmente en el área de la 
construcción, la logística, la hos-

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Alvarez, aseguró en 
las Cortes regionales que el Go
bierno regional seguirá pidiendo 
al Ministerio de Fomento que mo
difique el sistema de tarifas y fre
cuencias de los trenes de Alta Ve
locidad para hacerlos homogé
neos en toda la región, en relación 
al corredor Madrid-Guadalajara.

Respondía así una pregunta 
oral del diputado del PP José Ma
ría Bris, quien se interesó por las 
medidas que adoptará el Gobier
no regional para que en el trayec
to de Alta Velocidad Guadalajara- 
Yebes a Madrid y viceversa, se 
apliquen las frecuencias, horarios 
y tarifas y sistemas de abonos con 
los mismos criterios que se adop
taron para el de Madrid-Toledo.

La responsable autonómica de 
Obras Públicas le respondió que 
la Junta hará “lo mismo que viene 
haciendo” desde octubre de 2003, 
cuando el entonces ministro de 
Fomento, Francisco Álvarez-Cas- 
cos estableció el sistema tarifario 
que actualmente está vigente:

telena y en materia de atención y 
cuidados a personas mayores o 
dependientes.

El programa contará con cur
sos de formación y posteriormen
te con prácticas en empresas con
certadas y, para ello, colaborarán 
asociaciones y entidades como la 
Asociación de Hostelería de Gua-

“seguir instando a Fomento para 
que modifique este sistema”.

Bris le replicó que existe una 
gran preocupación en Guadalaja
ra por la “discriminación” de esta 
ciudad en cuanto a los precios. 
Recordó que en el Senado se ha 
aprobado una iniciativa para igua
lar estos criterios con Lleida, y 
que en el Congreso se ha avalado 
iniciar conversaciones con Cata
luña y Aragón en este mismo sen-

dalajara o la Fundación Hercesa.
El consejero manifestó su es

peranza en el proyecto y su deseo 
de que en breve espacio de tiem
po sean muchos los jóvenes que 
se hayan incorporado al mercado 
laboral tras su participación en 
esta iniciativa, o hayan creado su 
propia empresa.

tido, sin mencionar en ningún 
momento a Castilla-La Mancha.

Por su parte, Álvarez destacó 
el “trabajo incansable” del Gobier
no regional “desde el primer día 
que se supo” que el AVE pasaría 
por Guadalajara” y explicó que el 
presidente del Gobierno, José Luis 
Rodríguez Zapatero se ha compro
metido a revisar el sistema de tari
fas para hacerlo “similar y versátil 
en todos los territorios”.

El Consejo Municipal de Coope
ración al Desarrollo ha acorda-' 
do en su última sesión las ayu
das que se otorgarán desde este 
órgano para proyectos de emer
gencia.

En total, para esta convoca
toria se disponía de 20.173,88 
euros, realizando los asistentes 
la propuesta de, en primer lugar, 
conceder a Cruz Roja Española 
un total de 8.700 euros, destina
dos a la ejecución de un proyec
to de apoyo a la reparación de 
sistemas de abastecimiento de 
agua para las familias damnifi
cadas por el huracán Stan en 
Santa Catarina de Ixtahuacán, en 
Solota, Guatemala.

Además, el proyecto de la 
Asociación de Cooperación por 
la Paz para ayuda a un total de 
3.243 damnificados del Stan en 
los departamentos de Usulután 
y Cuscatlán, en El Salvador, se
ría el beneficiario de una ayuda 
que alcanzaría los 7.121,38 
euros.

El tercero de los proyectos

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha publica
do en el Diario Oficial de la re
gión (DOCM) el importe y los 
beneficiarios de las ayudas con
cedidas el pasado mes de octu
bre en la provincia de Guadala
jara para la compra y rehabilita
ción de viviendas.

En conjunto, la Delegación 
Provincial de Vivienda y Urba
nismo ha otorgado cerca de
1.980.000 euros y favorecido a 
141 familias guadalajareñas, en 
su mayoría dem andantes de 
subvención para la adquisición 
o promoción de vivienda nueva 
protegida.

Así, este capítulo ha recibi-

La sequía le costará a la Manco
munidad de Aguas del Sorbe 
(MAS) 670.000 euros, por ese 
motivo, el organismo mancomu
nado que abastece a Guadalaja
ra capital y Alcalá de Henares 
entre otras poblaciones del Co
rredor del Henares, se ha visto 
obligado a aprobar una modifi
cación de créditos, dentro de su 
presupuesto general para el año 
2005, para hacer frente a los gas
tos extraordinarios motivados 
por la gestión de la sequía y las 
medidas adoptadas para paliar 
sus efectos en los municipios 
abastecidos.

La Asamblea General de la

propuestos para recibir ayuda, 
que en esta ocasión asciende a
4.351,5 euros, se basa en el apo
yo a la rehabilitación de dos co
munidades rurales del municipio 
de Tecpán, Guatemala, zonas 
igualmente damnificadas por el 
paso del huracán Stan, y que se 
llevaría a cabo por Intered.

Por otro lado, en esa misma 
sesión del Consejo de Coopera
ción al Desarrollo acordó la con
cesión de otra serie de ayudas, 
otorgando una subvención a la 
Fundación Vicente Ferrer para la 
ejecución de un programa de es- 
colarización e integración de 74 
niños con discapacidad psíqui
ca, a través de la rehabilitación 
y educación en la escuela resi
dencial de Uravakonda. El impor
te de la ayuda es de 8.978,57 
euros.

La última de las ayudas se 
refiere a un proyecto de FIDE 
basado en el desarrollo local 
con equidad de género, que 
contaría con una subvención de 
14.986,62 euros.

do una dotación económica de 
1.973.535 euros, que se reparti
rán entre 123 solicitantes.

El resto de actuaciones co
rresponden a ayudas para la re
forma de casas, con actuaciones 
que van desde la renovación de 
sistemas de calefacción y la eli
minación de barreras arquitec
tónicas hasta la mejora de cier
tas instalaciones en zonas co
munes de edificios, por citar al
gunos ejemplos.

De esta forma, el Gobierno 
de Castilla-La Mancha contribu
ye a facilitar el acceso de todos 
los ciudadanos, en este caso de 
la provincia de Guadalajara, a 
una vivienda digna y asequible.

M ancomunidad ha aprobado 
una modificación de créditos, 
por importe total de 699.510 
euros, de los que la mayor par
te, 670.000 euros, van destina
dos a financiar los gastos direc
tamente causados por la sequía.

Esta cantidad se distribuye 
en tres partidas económicas. Por 
un lado, el consumo de energía 
eléctrica para bombear agua del 
Canal del Henares a la estación 
de tratamiento y depuración de 
Mohemando, pago a la Comu
nidad de Regantes del Canal del 
Henares por el agua bombeada 
por otro y, por último, a campa
ñas de sensibilización.

La Junta pedirá a Fomento que los precios del 
AVE a Guadalajara se igualen con los de Toledo

L a  J u n ta  su b v e c io n a  e l a cceso  
a la  v iv ie n d a  d e 141 fa m ilia s

La M ancom unidad Aguas del Sorbe 
pierde 670.000 euros por la sequía

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #603, 13/12/2005.



UADALAJARA/21
Del 13/12 al 19/12 - 2005 /  Manchegos

COMARCAS DE GUADALAJARA Azuqueca de Henares
En una reunión presidida por el vicepresidente primero de la Junta y los 
alcaldes de los municipios beneficiarios

Firmados los convenios para aprovechar los 
productos forestales de la zona del incendio
El vicepresidente primero de la Junta, Femando nicipios que permitirán el aprovechamiento de 
Lamata, presidió el acto de firma de los conve- los productos forestales de la zona afectada por 
nios entre la Administración regional y los mu- el incendio de Riba de Saelices.

La firma de los convenios se pro
dujo en el transcurso de una re
unión celebrada, en la Delegación 
de la Junta de Comunidades, con 
los responsables de los munici
pios beneficiados, a la que asistió 
también el consejero de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, José 
Luis Maxtmez Guijarro, y el dele
gado de la Junta, Femando Mar
chan.

Los convenios suscritos for
malizan el compromiso alcanzado 
por el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, de 
propiciar la restauración de la 
zona, a través de un adecuado 
aprovechamiento de los produc
tos forestales, e impulsar el desa
rrollo y mejora de la calidad de vida 
de los vecinos de los municipios 
beneficiados.

Se ha buscado hacer el apro
vechamiento de la madera y su 
enajenación de tal forma que se 
incremente su valor comercial y 
facilitar al mismo tiempo las tareas 
de restauración, siempre de la 
mano de los ayuntamientos y bus
cando su beneficio.

La Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural articula
rá un único procedimiento de lici
tación que comprenderá la saca de 
la madera, su venta y la restaura
ción posterior. Para esto, se ten
drá en cuenta el precio de la ma
dera, el plazo de ejecución y el 
coste de restauración.

De lo que se trata es de facili
tar a los ayuntamientos el trabajo 
de saca de madera, debido al vo
lumen de la operación, para lograr 
unas mejores condiciones de ven
ta.

En total, son 18 lotes por adju
dicar de los municipios que han 
firmado los distintos convenios. 
Los ingresos resultantes de la ena
jenación de los productos fores
tales serán ingresados en las ar
cas municipales.

La segunda fase de las actua
ciones comprenderá la restaura
ción de los terrenos afectados por 
el incendio. El importe total para

las actuaciones previstas es de 
aproximadamente 10 millones de
euros.

Otras actuaciones que se es
tán realizando en la zona para pro
piciar un mayor progreso son la 
mejora de las infraestructuras de 
comunicaciones.

En lo que respecta a la red de 
carreteras de la Junta de Comuni
dades, se ha completado la redac
ción de todos los proyectos de 
ejecución de la carretera CM-2113, 
en los tramos Luzaga-Padilla, Pa
dilla-La Riba, Alcolea del Pinar- 
Luzaga, y la GU-944, Mazarete- 
Cobeta.

Siete m unicipios verán m ejoradas sus 
redes de abastecim iento y saneam ieto
La Consejería de Obras Públicas 
y la Diputación Provincial desti
narán más de 100.000 euros en la 
mejora y renovación de los siste
mas de abastecimiento y sanea
miento de los municipios guada
lajareños de Alhóndiga, Campillo 
de Ranas, Cendejas de la Torre, 
Corduente, Moratilla de los Mele
ros, Negredo y Somolinos.

Los acuerdos suscritos con 
los Ayuntamientos de estas siete 
poblaciones se encuadran dentro 
del convenio marco de colabora
ción firmado por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y la Diputa
ción Provincial el pasado 6 de ju
nio de 2005, a través del cual se 
están realizando obras hidráulicas 
en casi un centenar de poblacio
nes de la provincia por valor de

9,5 millones de euros. De esta can
tidad, un 70% corresponderá al 
Ejecutivo regional y un 30% a la 
Administración provincial, ade
más de las aportaciones de las 
corporaciones municipales.

Los problemas que se quieren 
solucionar en estas localidades es
tán relacionados fundamental
mente con la antigüedad y el mal 
estado de las redes de suministro, 
como es el caso de Alhóndiga, 
Campillo de Ranas, Cendejas de 
la Torre y Somolinos. También en 
Negredo se llevará a cabo una re
novación de la red de distribución 
ya que existe un consumo excesi
vo de agua, que no se correspon
de con el tamaño de la población. 
En este sentido, esto podría de
berse a reboses en el depósito o a

fugas importantes en la red no de
tectadas.

Por su parte, en Moratilla de 
los Meleros el problema reside en 
la falta de salubridad del agua. 
Algo que quiere paliarse con la 
mejora del depósito regulador.

Finalmente, en Corduente se 
quiere mejorar la captación una 
determinada zona de la población 
ya que los caudales para abaste
cer a la población en verano son 
escasos. El manantial del que se 
abastece se reduce bastante, mien
tras que el pozo desciende rápi
damente de nivel al bombear, a 
pesar de que el arroyo de los Co
llados lleva caudal permanente. 
Esto podría deberse a importan
tes fugas en la red que no hubie
sen sido localizadas.

V a lv erd e  in a u g u r ó  e l n u ev o  
e d ific io  d e l IE S  “ S a n  Is id r o ”
El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, destacó 
la importancia que en el logro 
de una educación de calidad tie
ne el equipo humano que da 
vida cada día a los centros edu
cativos, alumnado, profesorado, 
madres y padres, personal de 
administración y servicios y 
ayuntamientos.

Valverde se pronunciaba así 
durante la inauguración del nue
vo edificio del IES “San Isidro” 
de Azuqueca de Henares, una 
infraestructura que viene a dar 
respuesta a las necesidades de 
escolarización del alumnado en 
esta localidad del Corredor del 
Henares.

Así, recordó que este es uno 
de los municipios que mayor in
versión en infraestructuras edu
cativas ha recibido en los últi
mos años para poder organizar 
la población escolar en esta

zona de la provincia de Guada- 
lajara que tanto ha crecido.

Precisamente aprovechó su 
visita al IES “San Isidro” para 
felicitar a este centro por su la
bor y en especial por el trabajo 
que realizan en la atención a la 
diversidad del alumnado, lo que 
les ha hecho merecedores de - 
varios premios, entre ellos el más 
reciente el 2° Premio de Compen
sación Educativa concedido por 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia.

El nuevo edificio inaugura
do, que se suma a los dos que 
integraban el complejo educati
vo de este centro, cuenta con 
nueve aulas polivalentes, un 
aula para biblioteca y un aula de 
Música, además de cuatro tuto
rías y distintos espacios comu
nes.

La obra ha contado con un 
presupuesto de 886.871 euros.

Sigüenza

C u ltu ra  e la b o ra rá  u n  P la n  p a ra  
la  resta u ra c ió n  d e la s  m u ra lla s

Foto: Juan Ignacio Cortés
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, presidió en Sigüenza el acto 
de entrega de premios del VIII Premio de Pintura “Fermín Santos", 
convocado por el Ayuntamiento de esta localidad.

La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, presidió en Sigüenza el 
acto de entrega de premios del 
VIII Premio de Pintura “Fermín 
S an tos” , convocado por el 
Ayuntamiento de esta localidad. 
El galardonado es un joven ar
tista madrileño, Ángel Raposo 
González, de 22 años de edad y 
estudiante de Bellas Artes.

Calvo destacó la importan
cia de certámenes como el Fer
mín Santos, instituido, según 
explicó el alcalde de la localidad, 
Francisco Moreno, “para fo
mentar la creación artística”. La 
titular de Cultura explicó que su 
departamento siempre apoyará 
este tipo de convocatorias.

La consejera también dejó 
claro su compromiso con otra 
área de la cultura: el cuidado y 
restauración del patrimonio his

tórico. Calvo anunció que su 
departamento va a colaborar ac
tivamente con la ciudad de Si
güenza en la conservación de su 
ingente patrimonio monumental 
“con medidas concretas”. La 
consejera adelantó una de ellas: 
la elaboración del proyecto de 
un Plan Director para la conser
vación y restauración de las 
murallas de la ciudad.

Blanca Calvo elogió los nu
merosos atractivos de la ciudad 
seguntina y aseguró que la 
Consejería de Cultura va “a mi
marla para que presente su me
jor cara a los cada vez más nu
merosos visitantes que se acer
can a conocer su gran belleza”.

Tras la entrega de los pre
mios, la consejera visitó una 
muestra representativa de las 58 
obras participantes.
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Tras el informe previo de la Comisión Regional de Urbanismo

Urbanismo ofrece su colaboración 
para corregir los defectos del POM
El consejero de Vivienda y Urbanismo ha expli
cado que pese a la “correcta filosofía” en la 
que se inspira la propuesta del Plan de Ordena
ción Municipal (POM) ésta deja todavía sin acla
rar y definir “cuestiones muy importantes”, como

la escasa integración del río Tajo en la ciudad, 
el “tráfico inducido” de otras poblaciones limí
trofes, el grado real de cumplimiento del Plan 
Especial del Casco o los huecos urbanos que 
quedarían por estructurar en el futuro Toledo.

Foto: J.L. García Vidal
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, acompañado del 
director general de Urbanismo y Ordenación Territorial, Santiago 
García Aranda.

E l IE S  “E l G reco ” rec ib ió  la  
M ed a lla  d e O ro  d e la  c iu d a d

‘ El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, ha ofrecido 
la colaboración de su departamen
to para corregir las deficiencias 
que, con carácter general, los ser
vicios técnicos del mismo han de
tectado en el Plan de Ordenación 
Municipal (POM) presentado por 
el Ayuntamiento de Toledo.

El objetivo, aseguró, es “dar 
el visto bueno lo antes posible a 
dicho documento una vez se en
cuentre en condiciones y solven
te las decenas de incoherencias 
existentes entre la memoria, las fi
chas, los planos y otros documen
tos” analizados por la Comisión 
Regional de Urbanismo, entre las 
que citó “el diseño de calles sin 

jjTr conexión, rotondas que no se dice 
quién pagará o desarrollos urba
nísticos que no cumplen con el 
Código de Accesibilidad”.

Gil, tras destacar la “buena 
voluntad” con la que el Gobierno 
regional afronta la redacción del 
citado Plan, explicó que pese a la 
“correcta filosofía” en la que éste 
se inspira, basada en la definitiva 
integración de todos los barrios 
de Toledo que ahora se hallan dis
persos, y de ofrecer, en conjunto, 
“buenas soluciones para el tráfi
co intemo de la ciudad”, deja to
davía sin aclarar y definir “cues
tiones muy importantes”.

Así, explicó que en el proyec
to presentado “siguen aparecien- 
do huecos sin justificar entre Azu- 
caica y el Polígono, entre la va
riante suroeste y el río Tajo, en el 
noreste del sector de Pinedo o en

El Ayuntamiento de Toledo ha 
dejado clara su intención de con
tinuar con la ejecución de las obras 
en el Paseo de la Rosa, frente al 
“mutismo” tanto de Renfe como 
del Gobierno central, en referen
cia a la aprobación de la actuación 
urbanística contemplada en la mo
dificación 19 del Plan General de 
Ordenación Municipal.

En un comunicado, el Consis
torio recuerda que en la pasada 
Junta de Distrito del barrio de San
ta Bárbara en la cual se encontra
ban representados todos los gru- 

.. pos políticos del Ayuntamiento, 
así como los vecinos a través de 
la Asociación de Vecinos “Alcán-

la zona de contacto de Santa Bár
bara”, además de no contemplar 
protección alguna para “multitud 
de arroyos que atraviesan los mis- 
vos sectores urbanizables” , cuya 
superficie ascenderá a más de 23 
millones de metros cuadrados.

Asimismo, el responsable au
tonómico destacó la ambigüedad 
con la que el POM pretende inte
grar el Tajo en la ciudad, solucio
nar el “tráfico inducido” de otras 
poblaciones limítrofes o aclarar si 
se respetan la determinaciones del 
Plan Especial del Casco, “sobre 
todo en las vegas, en la entrada 
desde Madrid y en los Cigarrales”.

Otros informes
Respecto a estos últimos, aun-

tara”, el equipo de Gobierno expli
có en que fase se encuentra el pro
ceso de urbanización y reparcela
ción del Paseo de la Rosa.

El equipo de Gobierno aclaró 
entonces que su intención es la 
de desarrollar esta obra en su to
talidad, al igual que iniciaría los 
trámites para hacer toda la actua
ción urbanística contemplada en 
la modificación 19 del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana, pero 
que lleva casi un año esperando a 
que el Gobierno central conteste 
a los escritos que se le han remiti
do a través de la Delegación del 
Gobierno.

Así, denuncia que tanto Renfe

que en otro expediente urbanísti
co, Gil informó del visto bueno de 
su departamento a la modificación 
puntual número 25 del actual Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU) de Toledo para aumentar 
la protección de este entorno sin
gular.

Con ella, por ejemplo, se per
mite únicamente la construcción 
de viviendas aisladas, se prohiben 
los usos terciarios-comerciales, se 
restringe la superficie de césped 
que se puede plantar, evitando, 
además, la utilización de especies 
vegetales foráneas, y se cierra la 
puerta a la concentración de vo
lúmenes para la creación de “ma- 
croedificios” en la zona de los Ci
garrales.

como el Partido Socialista “han 
hecho del silencio su bandera 
ante este asunto sin tener en cuen
ta en ningún momento que esto 
revierte en el bienestar de los to
ledanos”.

Refiere que en la primera fase 
del Paseo de la Rosa existían unas 
expropiaciones que según el con
venio firmado con Renfe deberían 
haber sido pagadas al 50% por 
cada entidad, mientras que ha sido 
el Ayuntamiento quien ha tenido 
que correr con los gastos para 
poder llevar a cabo el proyecto de 
la primera fase “sin que Renfe, 
hasta el momento, haya aportado 
ni un solo euro”.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, destacó 
la labor realizada en el campo de 
la enseñanza por el Instituto de 
Educación Secundaria “El Gre
co” de Toledo durante sus años 
de actividad y resaltó que este 
centro “ha sido y continúa sien
do uno de los referentes más im
portantes para la calidad de la 
enseñanza pública”.

El consejero hizo estas de
claraciones en el acto de entre
ga de la Medalla de Oro de la 
Ciudad que le ha concedido el 
Ayuntamiento de Toledo al Cen
tro en reconocimiento de su ac
tividad docente durante 160 
años. Un acto que se celebró en 
la Sala Capitular del Consistorio 
con la presencia de profesores 
y antiguos alumnos y alumnas.

Valverde dio la enhorabue
na a toda la comunidad educati
va de “El Greco”, un Centro, dijo,

El vicepresidente primero del 
Gobierno regional, Femando La- 
mata, resaltó el esfuerzo que rea
lizan las asociaciones y familia
res para mejorar la calidad de 
vida de las personas discapaci
tadas, y afirmó que siempre con
tarán con la ayuda y colabora
ción de la Administración regio
nal.

Lamata hizo estas declaracio
nes en el acto de puesta de la 
primera piedra del nuevo centro 
de la Asociación Provincial de 
Padres con Niños y Adultos 
M inusválidos (APANAS), 
“Condesa de Rocamartf’, que se 
construirá en Toledo, y al que 
también asistió el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas.

El vicepresidente primero del 
Gobierno regional destaco la la
bor que se Viene realizando des
de la Consejería de Bienestar 
Social para propiciar el cuidado 
de las personas discapacitadas, 
así como fomentar su integra-

“en cuya historia está la histo
ria educativa de Toledo” y, so
bre todo, alabó el trabajo de los 
profesores y profesoras que ha 
tenido a lo largo de estos años 
el Instituto, muchos de ellos fi
guras emblemáticas de la peda
gogía, de la ciencia y de la cul
tura española como Luis de Ho
yos o Julián Besteiro.

Asimismo, subrayó el com
promiso del Gobierno regional 
para continuar con el esfuerzo 
inversor que se está llevando a 
cabo en el Centro para remode
lar sus infraestructuras, seguir 
con la reforma de sus instalacio
nes y dotarlo de nuevos equi
pamientos “porque El Greco no 
sólo tiene historia, sino también 
presente y mucho futuro y que
remos mantener la calidad del 
servicio educativo que siempre 
ha prestado a su ciudad y su 
provincia”.

ción laboral y participación so
cial.

Lamata recordó que la aten
ción a los colectivos más nece
sitados, como las personas dis
capacitadas, es la principal prio
ridad del Gobierno regional, y, 
para ello, destina cada año ma
yores recursos económicos. Así, 
la Consejería de Bienestar So
cial aumentará el próximo año su 
presupuesto en un 15 por cien
to, alcanzando los 551 millones 
de euros.

La Consejería de Bienestar 
Social viene colaborando des
de 1991 con APANAS en el man
tenimiento y gastos de perso
nal de sus centros y este año de 
han aportado más de 853.000 
euros.

Respecto al centro que se 
construirá en la capital y que 
atenderá a unas 80 personas, la 
Junta destinará un millón de 
euros para financiar parte de las 
obras.

El Ayuntam iento continuará con las obras 
del Paseo de la Rosa

L a m a ta  p u so  la  p r im era  p ied ra  
d el n u evo  cen tro  d e  A P A N A S
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COMARCAS DE TOLEDO - Talayera de la Reina
Para Barreda, “una sociedad que aspira a la justicia e igualdad debe cuidar 
de los que lo han dado todo a lo largo de sus vidas”

El presidente regional inauguró la 
Residencia de Mayores ‘Río Tajo’
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, argumentó, tras inaugurar la resi
dencia para mayores ‘Río Tajo’ de Talavera de

la Reina que “una sociedad avanzada, igualita
ria y justa, debe cuidar de forma especial de los 
que más lo necesitan”.

En este sentido, el presidente Ba
rreda afirmó que así debe ser con 
nuestros mayores, ya que “para 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha la atención a las personas 
mayores no constituye solamen
te una prioridad política sino tam
bién una obligación moral”.

José María Barreda aludió a 
que, además, este planteamiento 
se sostiene en el principio de jus
ticia retributiva, pues “nuestros 
mayores son los hombres y muje
res que lo han dado todo, a lo lar
go de muchos aflos de trabajo y 
sacrificio y en condiciones más 
difíciles que las que existen en la 
actualidad, para que la sociedad 
pueda disfrutar de la calidad de 
vida que hoy tenemos”.

Por este motivo, el presidente 
regional aseguró que el bienestar 
de las personas mayores consti
tuirá siempre una prioridad para el 
Gobierno de Castilla-La Mancha.

Barreda se refirió a los profe
sionales de esta residencia para 
afirmar que “si bien es importante 
que nuestros mayores tengan a su 
disposición residencias con mag
níficas instalaciones, más aún lo 
es que tengan a su disposición 
una plantilla de profesionales ca
paz de dar contenido y sentido a 
estos centros”.

... :i
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Foto: Y. Soria
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, acompañado 
del alcalde de Talavera de la Reina, José Francisco Rivas, inauguró el 
centro residencial para personas mayores ‘Río ta jo ’.

El presidente Barreda conclu
yó afirmando que este esfuerzo 
presupuestario “desde el Gobier
no que presido no lo considera
mos un gasto, sino una inversión 
en aquello que más nos importa a 
todos, la salud y el bienestar”.

Tras descubrir una placa con
memorativa de la inauguración de 
este centro, visitó las instalacio
nes de la residencia acompañado 
por el consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, el alcalde de

Talavera de la Reina, José Fran
cisco Rivas, y la directora de la 
residencia, Carmen Lázaro.

Asimismo, Lázaro significó 
que constituye “un honor y un 
aliciente para el trabajo que reali
zamos que el presidente haya he
cho un hueco para estar hoy aquí 
con nosotros. Esto nos indica la 
im portancia que se concede a 
nuestro trabajo y nos anima a con
tinuar velando por nuestros ma
yores”.

Quintanar de la Orden

Presentado a los em presarios el Plan de 
D inam ización del Com ercio M inorista
El alcalde de Quintanar de la Or
den, Javier Úbeda, y el concejal 
de Industria, Sebastián Coronado, 
han mantenido un encuentro con 
medio centenar de comerciantes 
minoristas para darles a conocer 
el Plan de Dinamización de este 
sector, bajo el lema “El mayor mul- 
ticentro comercial de la comarca”.

El alcalde comentó que “se tra
ta de hacer ver tanto a los quinta- 
nareños como al conjunto de ha
bitantes de la comarca que el cen
tro de Quintanar, donde se en
cuentra la mayor densidad de la 
oferta comercial, es un ámbito 
atractivo para realizar compras por 
la calidad y diversidad de la oferta 
comercial existente”.

Entre los principales objetivos 
de este proyecto se encuentran, 
defender el comercio local y apo
yar sus necesidades comunicati

vas y promocionales; impulsar a 
las asociaciones competentes en 
la creación de unos criterios de 
calidad comercial unificados, así 
como colaborar en el desarrollo de 
promoción interior y exterior del 
comercio de Quintanar de la Or
den.

Página web y sorteo de 6.000 
euros en compras

Este proyecto, que está elabo
rando una empresa consultora, 
incluye actuaciones como la crea- 
ción de la página web 
www.comercioquintanar.com con 
un directorio de todos los comer
cios, o la delimitación de espacio 
a través de señales informativas 
de lo que será uno de los mayores 
multicentros de la comarca.

Además contempla activida
des puntuales como el sorteo na

videño de 6.000 euros en compras 
dentro de los establecimientos 
adheridos a esta promoción. Esta 
promoción se llevará a cabo a tra
vés de cupones de compra que 
rellenarán los clientes en los co
mercios, y cuyo sorteo final se rea
lizará el día 5 de enero en el Pabe
llón de Colón, durante la cabalga
ta de Reyes.

También incluye un estudio 
sobre el comercio minorista, para 
detectar las principales necesida
des y potencialidades del sector 
y para recabar la información tan
to de los comerciantes como de 
los clientes a través de las encues
tas.

La iniciativa ha sido promovi
da y financiada por el Ayuntamien
to y ha contado con una buena 
acogida por parte de los comer
cios minoristas.

J u n ta  y  D ip u ta c ió n  m e jo r a n  e l 
su m in is tr o  d e  se is  m u n ic ip io s
La Consejería de Obras Públicas 
y la Diputación Provincial de To
ledo destinarán más de 600.000 
euros para la mejora y renova
ción de los sistemas de abaste
cimiento y saneamiento de los 
municipios toledanos de Aldea- 
nueva de San Bartolomé, Belvís 
de la Jara, Ciruelos, Madridejos, 
Nombela y Quismondo.

Estos acuerdos se encua
dran dentro del convenio marco 
de colaboración firmado por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y la Diputación Provincial, a tra
vés del cual se ejecutarán obras 
hidráulicas en 160 municipios de 
la provincia por valor de 12 mi
llones de euros.

En el caso de estos seis mu
nicipios se quiere dotar a algu
nos de ellos de las infraestruc
turas de saneamiento de la que 
carecen, como es el caso de Al- 
deanueva de San Bartolomé. 
Además se acometerá la mejora 
de las redes de abastecimiento 
con objeto de solucionar los 
problemas relacionados con la 
antigüedad y el mal estado de 
las tuberías, que provoca conti
nuas averías y pérdidas de agua.

De esta forma, en Belvís de

la Jara y Ciruelos se llevará a 
cabo la renovación de las redes 
de abastecimiento, procediendo 
a la sustitución de las tuberías 
existentes. En Ciruelos el actual 
sistema de distribución es de fi- 
brocemento, tratándose de un 
material inadecuado, y además 
las conducciones tienen una 
capacidad hidráulica insuficien
te. Con la obra que se va a reali
zar se garantiza la presión y el 
caudal necesarios y la calidad 
del agua.

En Madridejos se renovará 
la red de suministro en distintas 
zonas, a fin de corregir las defi
ciencias que presenta y que pro
vocan continuas averías e inte
rrupciones en el abastecimien
to. También se construirá una 
tubería de saneamiento en la 
zona de expansión Este con ob
jeto de dotar a esta zona de una 
infraestructura de la que no dis
pone en estos momentos.

Finalmente, en Nombela y 
Quismondo se mejorarán sus 
sistemas de distribución a tra
vés de la construcción de una 
nueva tubería en el primer caso, 
y de la renovación de las actua
les en el segundo.

El delegado provincial de Sani
dad, Hugo Muñoz, ha realizado 
una visita a las obras de reforma 
que se han llevado a cabo en el 
consultorio local de Urda y que 
han contado con la financiación 
de la Consejería de Sanidad que 
firmó un convenio de colabora
ción para ello con el Ayunta
miento.

Esta intervención ha tenido 
un presupuesto de 20.850 euros, 
de los cuales 18.000 euros han 
sido aportados por la Conseje
ría de Sanidad.

Hugo Muñoz recorrió las ins
talaciones del consultorio local

de Urda acompañado del alcal
de, Florencio Fernández, y com
pró el resultado de la actuación 
acometida que, principalmente, 
ha consistido en el acondicio
namiento del centro y la instala
ción de una consulta más desti
nada a pediatría.

Con estas obras, Urda mejo
rará el servicio sanitario que 
presta a sus habitantes al dis
poner de unas instalaciones 
adecuadas para que los profe
sionales puedan realizar digna
mente su trabajo y los usuarios 
dispongan de un local más có
modo para ellos.

Urda

S a n id a d  ñ n a n c ia r á  co n  1 8 .0 0 0  
euros la  reform a d el C onsu ltorio

Foto: José Barroso
El delegado provincial de Sanidad, Hugo Muñoz, durate la visita al 
consultorio local de urda, acompañado por el alcalde de la 
localidad, Florencio Fernández.
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Los padres castellano-manchegos, a 
la cabeza en la compra de juguetes
Los padres de Castilla-La Mancha son los que en el resto de comunidades españolas, según se 
más juguetes compran para sus hijos, con un desprende del informe “Consumo de Juguetes” 
porcentaje del 36%, frente a una media del 20% del observatorio Idea Sana de Eroski.

El estudio es el primero de una 
serie con los que el observatorio 
pretende analizar los principales 
hábitos de vida y consumo que 
afectan a los consumidores. En la 
muestra utilizada para el mismo 
han intervenido 400 hombres y 
mujeres de toda España, con eda
des comprendidas entre los 18 y 
65 años.

“Consumo de juguetes” seña
la también que Castilla-La Man
cha es una de las comunidades en 
las que se prefiere un juguete sin 
distinción de roles sexuales. Así 
lo prefieren el 94% de los consu
midores consultados por el obser
vatorio.

Del mismo modo, los castella
no-manchegos son los que en 
mayor medida se decantan por las 
pequeñas jugueterías. Un 52% eli- 
-ge este tipo de establecimientos, 
frente al 30% que también lo pre
fiere en el resto de España. Los 
grandes almacenes y las tiendas 
especializadas ocupan, en la co
munidad manchega, el segundo y 
tercer puesto, respectivamente, 
como lugar de compra.

Los niños eligen los juguetes
Una de las principales conclu

siones que se desprende del in
forme es que el 71 % de los consu
midores cree que son los niños los 
que eligen los juguetes que se 
compran. Esto supone, según el 
observatorio, un cambio impor
tante respecto a la opinión que se 
tenía hace 10 años, cuando tan 
sólo un 30% creía que los niños 
eran los que decidían en las com
pras de juguetes.

Sin embargo, tal y como reve

la este estudio, no son los jugue
tes que más gustan a los niños, 
las videoconsolas y videojuegos 
con un porcentaje del 78%, los que 
más se regalan. Si lo son los 
puzzles, los juegos deportivos, de 
manualidades y de construcción.

Juguetes preferidos
Los juguetes que a la gente le 

gustaría comprar coinciden prác
ticamente con los que dicen que 
compran, situándose entre las pre
ferencias del público los distintos 
tipos de juguetes: puzzles (63%), 
juegos de construcción (56%), 
manualidades (53%) y los juegos 
deportivos (49%).

No obstante, el estudio Idea 
Sana Eroski pone de manifiesto 
que los entrevistados creen que 
los juguetes más comprados por 
la gente son las videoconsolas,

con un 32% y videojuegos, con 
un 27%, mientras que los puzzles 
o juegos de construcción apenas 
obtienen un 5% de menciones.

Las preferencias a la hora de 
elegir un juguete están también 
relacionadas con la diferencia de 
género. Son las mujeres las que 
prefieren regalar más juguetes tra
dicionales, didácticos y solidarios 
que los hombres. De este modo el 
77% de las féminas prefiere el ju
guete tradicional frente al 58% del 
género masculino.

Los hombres, por su parte, 
que prefieren los juegos al aire li
bre (65% frente al 52% de las mu
jeres) así como los juguetes tec
nológicos y electrónicos (41% 
frente al 21%). Asimismo, son 
ellos los que se dejan influir más 
por los anuncios y campañas pu
blicitarias.

Sanidad increm entará su prespuesto para  
com ercio justo y consum o responsable
La Consejería de Sanidad tiene 
proyectado destinar el año que 
viene para el desarrollo del comer
cio justo y consumo responsable 
en la región una partida de 254.000 
euros, lo que supondrá un incre
mento del 9,5% con respecto a 
2005, según adelantó el director 
general de Consumo, Jesús Mon- 
talvo, durante la presentación en 
Toledo de la guía de consumo res
ponsable en Castilla-La Mancha, 
junto con la presidenta de Inicia
tivas de Economía Alternativa y 
Solidaria (Ideas), Dolores More
no.

“Esta apuesta por el fomento 
y apoyo al comercio justo y el con

sumo responsable se refleja en que 
Castilla-La Mancha es la única co
munidad autónoma que tiene una 
línea específica de ayudas para 
este sector”, explicó Montalvo, 
quien agregó que este compromi
so ha permitido crear la Red de 
Comercio Justo de Castilla La- 
Mancha, “con la apertura de ocho 
tiendas y otras dos que abriremos 
el año que viene, y la celebración 
de la Feria Internacional de Comer
cio Justo, ya consolidada en Ciu
dad Real, que en 2006 celebrare
mos su tercera edición”.

Para Montalvo, calidad y soli
daridad son los dos componen
tes principales del comercio justo

y desde su dirección general se 
trabaja con empresas de este sec
tor, fundaciones, organizaciones 
no gubernamentales y sin ánimo 
de lucro que están desarrollando 
proyectos en este campo en Cas
tilla-La Mancha, “con el objetivo 
de promover la sensibilización 
dentro de la sociedad en tomo al 
comercio justo y solidario”.

La guía de consumo respon
sable, de la que se han editado
5.000 ejemplares, pretende facili
tar a la población una información 
básica del denominado consumo 
responsable y algunos consejos 
prácticos para ser un consumidor 
solidario.

2 0 9  e s ta c io n e s  m e jo r a r á n  la  
red  d e te le fo n ía  m ó v il
La última Comisión de Redes ha 
dado el visto bueno a los pla
nes de despliegue presentados 
por los diferentes operadores de 
telecomunicaciones de Castilla- 
La Mancha para la extensión de 
la cobertura de telefonía móvil o 
la extensión de la tecnología 
UMTS en toda la región.

En total, esta Comisión dio 
el visto bueno a 209 estaciones 
de telefonía móvil, un importan
te número que viene a dar cuen
ta del compromiso del Gobierno 
de Castilla-La Mancha para ex
tender á todo él territorio la tele
fonía móvil de aquí a 2007.

En concreto, estas nuevas

estaciones se reparten de la si
guiente manera: 37 estaciones 
en la provincia de Albacete; 50 
en Ciudad Real; 22 en Cuenca; 
48 en Guadalajara y 52 en la pro
vincia de Toledo.

Estas estaciones, previstas 
en los Planes de Despliegue de 
Telefonía Móvil, se ubicarán 
conforme a lo establecido en la 
Ley para la Ordenación de las 
Instalaciones de Radiocomuni
cación de Castilla-La Mancha.

La Comisión de Redes está 
integrada por representantes de 
las Consejerías de Industria y 
Tecnología, Sanidad, Urbanis
mo y Medio Ambiente.

E n tra  en  v igor la  segu n da op in ión  
m éd ica  en  el ám bito  san itario

Foto: Carlos Moreno
El derecho de la segunda opinión médica, pretende garantizar que 
cualquier ciudadano puede obtener una segunda opinión de su 
enfermedad.

El derecho a la segunda opinión 
médica en el ámbito del sistema 
sanitario público de Castilla-La 
Mancha ya se encuentra en vi
gor en nuestra región, una me
dida que garantiza que cualquier 
ciudadano puede optar y obte
ner una segunda opinión de su 
enfermedad en determinadas pa
tologías médicas para contras
tar un primer diagnóstico.

Podrán beneficiarse de este 
nuevo derecho en el Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha 
(Sescam) todos aquellos ciuda
danos que hayan sido diagnos
ticados de enferm edades 
neop lásicas, neurológicas 
inflamatorias y degenerativas 
invalidantes, graves con causa 
hereditaria o enfermedades ra
ras, incluidas las de origen 
genético.

Estos enfermos podrán ejer
cer su derecho a obtener una se
gunda opinión médica, en un 
plazo máximo de 15 días, para 
contrastar el primer diagnóstico 
emitido en los servicios sanita
rios públicos de Castilla-La 
Mancha, y en casos justifica
dos, a través de un centro con
certado o en un centro público

de otra comunidad autónoma.
El Gobierno regional estima 

que más de 5.000 ciudadanos al 
año podrán ejercer esta alterna
tiva terapéutica.

De esa forma, Castilla-La 
Mancha se coloca a la vanguar
dia en esta materia, ya que sólo 
Andalucía, Extremadura y Nava
rra lo tienen regulado a través 
de decreto y en Cataluña se re
coge en su Carta de Derechos y 
Deberes de los Ciudadanos en 
relación con el sistema sanita
rio.

Aunque hasta ahora se ha 
venido facilitando el ejercicio de 
este derecho en el ámbito del 
Sescam, su regulación median
te un decreto ofrece al ciudada
no una fórmula de gestión efi
caz, ágil y transparente si quiere 
recurrir a esta opción.

Aumentar la seguridad, con
fianza y satisfacción del pacien
te; incrementar la calidad perci
bida y de la credibilidad del sis
tema; disminuir la ansiedad de 
pacientes y familiares y dotar de 
mayor autonomía al paciente 
son, por tanto, las ventajas que 
ofrece la segunda opinión en un 
sistema sanitario público.
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E l n u evo  P lan  de In sta lacion es D ep ortivas  
llegará  a 695 loca lid ad es d e la  R eg ión
El nuevo Plan Regional de Instalaciones 
Deportivas de Castilla-La Mancha, apro
bado por el Consejo de Gobierno, afecta
rá a un total de 695 pueblos de la región y

a 1,7 millones de habitantes. En el mismo 
se contemplan 928 infraestructuras por 
importe de 188 millones de euros con ho
rizonte 2006-2010, entre las que se encuen

tra que todos los pueblos de más de 400 
habitantes tendrán opción a piscina, y los 
de más de 1.200 habitantes, a pabellón cu
bierto.

Así lo detalló en rueda de prensa 
el consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, quien afirmó 
que se trata de la planificación más 
ambiciosa de la Junta de Comuni
dades en este sentido, porque al
canza a más del 94% de la pobla
ción castellano-manchega. De he
cho, reseñó que entre 2001 y 2005, 
con el primer Plan de Instalacio
nes deportivas de la región, se rea
lizaron 579 actuaciones que, su
madas a las realizadas desde 1983 
y hasta el presente año, arrojan 
un total de 2.195 instalaciones.

Comparó esta cifra con las 928 
actuaciones que el nuevo Plan 
plantea con horizonte al año 2010, 
que afectarán, según dijo, a 695 
pueblos de la Comunidad, y que 
supondrán una inversión de 188 
millones de euros.

El Plan Regional, que iniciará 
su andadura el próximo mes de 
enero, tendrá una aportación de 
la Junta de C om unidades de 
123.606.614 euros, mientras que 
los ayuntamientos donde se cons
truirán estas instalaciones desti
narán 62.268.455 euros. Además 
se prevé una inversión por parte 
del Consejo Superior de Deportes 
de 2.210.000 euros.

Esta partida presupuestaria le 
llevó a afirmar que se trata del Plan 
más “municipalista” que sobre 
esta materia existe en España, ya 
que en cualquier otra Comunidad, 
dijo, la participación de los gobier
nos regionales en este tipo de in
fraestructuras no supera el 33%, 
mientras que en Castilla-La Man
cha, la menor participación de la 
Junta de Comunidades, que es en 
los pueblos de más de 20.000 ha
bitantes, es del 50%, llegando in
cluso al 95% en los más peque-

Foto: A. Pérez y A. Ruiz
El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, indicó que por medio del Plan de Instalaciones 
Deportivas, todos los pueblos de más de 400 habitantes de la región tendrán opción a tener una piscina.

nos.
Valvérde consideró por tanto 

que este Plan situará a la región 
como la comunidad autónoma que 
mejores instalaciones tiene para el 
conjunto de su población, y me
jores ratios de instalación por ha
bitante. Aseguró así que se va a 
dar posibilidad de acceso a estas 
instalaciones a 1.700.000 usuarios, 
prácticamente a toda la población 
de Castilla-La Mancha.

Instalaciones mancomunadas y 
Plan Escolar

Además, hizo especial hinca
pié en dos cuestiones novedosas 
del Plan: abre la posibilidad a la 
creación de instalaciones manco
munadas para trabajar en aras de 
la igualdad para los pueblos más 
pequeños; e inicia el Plan Escolar 
con 85 actuaciones específicas 
para el ámbito educativo.

De igual forma, el consejero 
destacó que todos los pueblos de

más de 400 habitantes tendrán 
opción a tener una piscina, y to
dos los de más de 1.200 habitan
tes tendrán pabellón cubierto, 
unas ratios que, reiteró, no exis
ten en otras comunidades autó
nomas. Agregó que también se 
abre la posibilidad de otras gran
des instalaciones como piscinas 
cubiertas, pistas polideportivas o 
campos de césped a localidades 
mayores de 9.500 habitantes.

De las 928 actuaciones que 
contempla el proyecto, un total de 
293 estarán destinadas a reformas 
de instalaciones ya existentes; 161 
a equipamiento deportivo, y la 
mayoría de ellas a pistas polide
portivas, campos de fútbol, fron
tones, pabellones o pistas de te
nis, entre otros. Cuenca será la 
provincia que cuente con un ma
yor número de actuaciones (241), 
seguida de Guadalajara (221), To
ledo (208), Ciudad Real (134) y 
Albacete (124).

Valverde subrayó que el Plan 
tiene el apoyo unánime del Con
sejo Regional del Deporte y ha sido 
consensuado y pactado con los 
municipios, partiendo de que se 
trata de un proyecto “razonable y 
razonado” y con criterios objeti
vos que determinan el tipo de ins
talación en función del número de 
habitantes.

En su opinión, el Plan va a te
ner una gran repercusión en la 
mejora de posibilidad de la prácti
ca deportiva, momento que apro
vechó para hacer referencia a un 
estudio de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha que desvela que 
más del 40% de la población de la 
región practica algún tipo de de
porte. Apostó así por seguir inci
diendo en la mejora de esta mate
ria mediante un proyecto que ade
más tendrá una “importante in
fluencia” en el ámbito económico 
y laboral de la Comunidad Autó
noma.

Educación im plantará el Plan de O rientación en los 
centros concertados de Infantil y Prim aria
Los centros educativos concerta
dos de educación Infantil y Pri
maria de Castilla-La Mancha im
plantarán el Plan de Innovación y 
Mejora de la Orientación gracias 
al acuerdo, pionero en España, 
suscrito entre el consejero de Edu
cación y Ciencia, José Valverde, y 
los sindicatos y organizaciones 
patronales de la enseñanza priva
da concertada.

Éste es uno de los acuerdos 
que la Consejería de Educación y 
Ciencia y la Mesa General de la 
Enseñanza Privada firmaron los

pasados días y que ponen de ma
nifiesto la voluntad de negocia
ción del Gobierno Regional con 
este sector y la intención de se
guir trabajando para acercar pro
gresivamente las condiciones de 
los centros públicos y privados.

En este sentido, se ha suscri
to una addenda al acuerdo de ana
logía retributiva del profesorado 
de la enseñanza privada concer
tada con el de la enseñanza públi
ca de la Región que supondrá un 
incremento retributivo para los 
profesionales de la enseñanza

concertada en la misma cuantía y 
plazos que los de la pública.

El incremento, que se aplicará 
según el acuerdo de analogía re
tributiva que se firmó el pasado 
mes de mayo, se cifra en 80 euros 
para este año, 780 euros en el 2006, 
otros 780 en 2007 y 360 euros en 
el año 2008.

Finalmente, el consejero y los 
sindicatos y organizaciones patro
nales de la concertada han alcan
zado otro acuerdo para el mante
nimiento del empleo en este sec
tor con vigencia hasta el 31 de

agosto de 2006, con la voluntad 
de abordar a partir de esa fecha 
un nuevo acuerdo en el marco del 
Pacto por la Mejora de la Ense
ñanza Concertada en Castilla-La 
Mancha.

El consejero de Educación y 
Ciencia recordó la intención del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
de abrir un proceso de diálogo con 
los representantes de la Enseñan
za Concertada que siente las ba
ses de un acuerdo en el que se 
fijen compromisos y objetivos 
hasta el año 2010.

M ejora del 
sistem a  
educativo  
de la Región
El Consejo Escolar de Casti
lla-La Mancha reconoce las 
mejoras que ha experimentado 
la Educación en la región des
de la asunción de competen
cias por parte del Gobierno re
gional en su informe sobre la 
“Situación del Sistema Educa
tivo de Castilla-La Mancha” 
correspondiente al curso 2003- 
2004.

Así lo manifestó el presi
dente del Consejo Escolar, Pe
dro Pérez-Valiente, quien hizo 
entrega de este informe al con
sejero de Educación y Ciencia, 
José Valverde, en el que se re
fleja el incremento presupues
tario de la Consejería en un 
10,6 por ciento el curso pasa
do y el esfuerzo inversor en 
infraestructuras, a las que se 
destinó más del 33 por ciento 
del presupuesto total.

El informe anual del Con
sejo destaca también el creci
miento del gasto por alumno 
en un 17,6 por ciento en los 
últimos cuatro años, el creci
miento porcentual del número 
de profesores y profesoras por 
encima del número de estu
diantes y el buen resultado del 
Decreto de Admisión que per
mitió que 93 de cada 100 alum
nos escolarizados obtuvieran 
plaza en el primer centro elegi
do.

El documento plantea tam
bién uña serie de propuestas 
para que la Consejería las ten
ga en cuenta a la hora de pla
nificar la política educativa en 
los próximos años.

El consejero de Educación 
y Ciencia, destacó la utilidad 
de este informe para toda la co
munidad educativa y valoró las 
recomendaciones que recoge. 
En este sentido, aseguró que 
su departamento va a seguir 
avanzando en el incremento 
de las partidas destinadas a 
Educación y, de hecho, los 
presupuestos para el año 2006 
crecen por encima del 14 por 
ciento, situando a Castilla-La 
Mancha como la segunda co
munidad autónoma que más 
gasta en materia educativa con 
respecto al PIB.

Valverde subrayó, además, 
que el Gobierno regional se
guirá trabajando para conse
guir el funcionam iento en 
igualdad de la doble red de 
centros y que se están ulti
mando programas como el 
Plan de Atención Socio-Edu
cativa para mejorar el clima de 
convivencia en los centros y 
mejorar el rendimiento escolar.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #603, 13/12/2005.



ULTURA
^ W B M W M M — —

El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda inauguró en el Museo de 
Santa Cruz de Toledo la exposición ‘Don

Quijote: Tapices españoles del siglo XVIir, 
una muestra organizada por el Gobierno 
regional, a través de la empresa pública

Don Quijote 2005, en colaboración con la 
Sociedad Estatal para la Acción Cultural 
Exterior (SEACEX).

En un acto en el que también es
tuvieron presentes la consejera de 
Economía y presidenta de la em
presa pública Don, Quijote 2005, 
María Luisa Araújo; el vicepresi
dente segundo del Gobierno re
gional, Emiliano García-Page; la 
consejera de Cultura, Blanca Cal
vo; el presidente de Patrimonio 
Nacional, Yago Pico; y la presi
denta de SEACEX, Carmen Cer- 
deira, Barreda aseguró, tras la in
auguración de la exposición ‘Don 
Quijote: Tapices españoles del si
glo X V ni’ que, esta muestra “es 
una buena prueba de la universa
lidad de El Quijote en un soporte 
poco habitual”.

El jefe del Ejecutivo castella- 
no-manchego aplaudió las cuali
dades de la exposición compues
ta por tapices del siglo XVIII que 
pone de manifiesto la época en la 
que se elaboraron estos tapices, 
“unos tapices que se utilizaban 
para dar calor en las casas y que 
hoy nos sirven para descubrir la 
historia”, apuntó.

Del mismo modo, y tras reco
nocer la calidad del catálogo de la 
muestra, el presidente de Castilla- 
La Mancha puso en valor la bue
na elección de los tapices qué con
forman la exposición, pues reco
gen las escenas más característi
cas de la ilustre novela cervanti
na. “Un minuto delante de cada 
tapiz tiene un gran poder evoca
dor de los mejores momentos de 
El Quijote”, apuntó.

Por su parte, la presidenta de 
la SEACEX, Carmen Cerdeira ex
plicó que estos tapices se tejieron 
en Europa, en su mayor parte, en 
la Real Fábrica de Tapices de Ma
drid, por orden de Felipe V. Esos 
paños españoles se pueden con
templar junto a otros tejidos de las 
manufacturas de los Gobelinos 
(Francia), de los Países Bajos e Ita
lia

La exposición, la séptima de las 
grandes muestras inauguradas 
por la Junta de Comunidades en 
Castilla-La Mancha con motivo 
del IV Centenario, reúne una vein
tena de telas y otras piezas rela
cionadas con la iconografía uni
versal de El Quijote que podrán 
ser visitadas en el museo toleda
no hasta el 19 de febrero.

La exposición supone hacer 
una lectura del Quijote desde un 
punto de vista nada habitual, prin
cipalmente por el tamaño de los 
tapices, por su vistosidad, brillan

tez y colorido, por la agilidad y 
movimiento de sus figuras y, so
bre todo, por la capacidad evoca- 
tiva de las escenas. Las telas na
rran aventuras tan conocidas por 
el público como la de los molinos 
de viento, el yelmo de Mambrino, 
el encuentro con los galeotes, la 
entrada a la ínsula Barataría o el 
manteo de Sancho.

Entre las instituciones presta
doras destacan Patrimonio Nacio
nal, el Museo del Prado, las biblio
tecas nacionales de España y de 
Francia, el Musée du Louvre, el 
Musée des Tapisseries de Aix-en- 
Provence, los Musées Royaux 
d’Art et d’Histoire de Bruselas y 
el Kunsthistorisches Museum de 
Viena.

Completan el recorrido por 
esta muestra ediciones ilustradas 
de El Quijote, estampas, cuadros, 
bocetos y cartones, planos y vis

tas de fábricas y telares, así como 
los trabajos del propio Felipe V 
sobre el famoso caballero cervan
tino, entre los que se encuentran 
bordados y otros objetos cotidia
nos con motivos quijotescos.

El montaje está organizado en 
dos núcleos. En el primero se pre
sentan los tapices de la Corona 
Española mandados tejer por Fe
lipe V, muestra de la estrecha rela
ción que éste mantuvo con Cer
vantes desde su infancia. Se ex
ponen los trabajos que realizó el 
futuro monarca en su etapa esco
lar e imágenes de la Real Fábrica 
de Tapices. Se ilustra también en 
esta primera parte la enorme difu
sión que alcanzó el Quijote en el 
siglo XVIII a través de diferentes 
ediciones, traducciones o repre
sentaciones artísticas

El segundo núcleo muestra 
otras versiones europeas de las

Fotos: Alvaro Ruiz
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
durante la visita a la exposición, 
acompañado por el vicecomisario 
de la muestra, Joaquín Áivarez. 
Junto a estas líneas, Barreda se 
dirige al público asistente a la 
inauguración. Detrás de él, de 
izquierda a derfcha, la la consejera 
de Economía y presidenta de la 
empresa pública Don Quijote 2005, 
María Luisa Araújo; la consejera de 
Cultura, Blanca Calvo; la presidenta 
de SEACEX, Carmen Cerdeira; el 
presidente de Patrimonio Nacional, 
Yago Pico; y  el vicepresidente 
segundo del Gobierno regional, 
Emiliano García-Page.

aventuras de Don Quijote, ofre
ciéndose al espectador la posibi
lidad de contrastar los diferentes 
modos de interpretación que se 
dieron a la novela.

‘Don Quijote. Tapices españo
les del siglo XVIII’ se une a las 
seis grandes exposiciones inaugu
radas hasta el momento en Casti
lla-La Mancha con motivo del IV 
Centenario de la publicación de la 
novela de Cervantes, tras ‘La 
Sombra del Caballero’ (Guadalaja- 
ra); ‘La Mancha de Don Quijote. 
Realidad de una Fantasía’ (Puer- 
tollano, en Ciudad Real); ‘Memo
ria rusa de España. Alberto y El 
Quijote de Kózintsev’ (Albacete); 
‘Don Quijote. Una Nueva Mirada’ 
(Cuenca); ‘Don Quijote en la ce
rámica’ (Talavera de la Reina, To
ledo) y ‘El arte en la España del 
Quijote’ (Ciudad Real), estás dos 
últimas aún abiertas al público.

La muestra, que permanecerá en el Museo toledano hasta el próximo 19 de febrero, fue inaugurada poi el 
presidente regional, quien se refirió a la misma como “una buena prueba de la universalidad de El Quijote

El Museo de Santa Cruz acoge la exposición 
“Don Quijote. Tapices españoles del siglo XVIII”

“Don Quijote 
gastronómico”, 
un recorrido por 
la cocina regional
Toledo fue el escenario de la 
presentación del libro ‘Don 
Quijote gastronómico’, una 
obra escrita con motivo del IV 
C entenario  por M aría 
Zarzalejos que profundiza en 
el pasado, presente y futuro 
de la cultura culinaria de la tie
rra del Ingenioso Hidalgo, 
Castilla-La Mancha.

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Elena 
Espinosa; las consejeras de 
Agricultura y Economía y Ha
cienda del Gobierno regional, 
Mercedes Gómez y María Lui
sa Araújo respectivamente; y 
la directora general de la So
ciedad Estatal para Exposicio
nes Internacionales (SEEI), 
María Jesús Escribano, estu
vieron presentes en el acto de 
presentación de la publicación 
que ha visto la luz gracias a la 
colaboración entre estas tres 
instituciones.

La obra se divide en dos 
partes. La primera se ha estruc
turado en nueve capítulos que 
se han denominado “Parada y 
fonda”. En cada uno de ellos 
se hace un recorrido por dife
rentes ciudades y villas, con 
indicación de lugares a visitar, 
platos típicos y numerosos 
textos de El Quijote queinclu- 
yen referencias
gastronómicas de los siglos 
XVI y XVII y que aún hoy 
perviven.

La segunda parte del libro, 
que ha sido editado en tres 
idiomas: español (4.000 ejem
plares), inglés (1.000) y japo
nés (800), cuenta con 48 rece
tas de 12 cocineros españoles 
que representan la cocina de 
El Quijote del siglo XXI. Se tra
ta de platos que, sin perder las 
raíces de la gastronomía cas- 
tellano-manchega, han sido 
elaborados de acuerdo a la 
cocina más actual.

Este libro, homenaje a El 
Quijote, patrimonio de la Hu
manidad, da a conocer Casti
lla-La Mancha, tanto sus pai
sajes, como su historia y pa
trimonio arquitectónico y ar
tístico. Además, con él, tam
bién se ha tratado de promo- 
cionar los alimentos y vinos 
de Castilla-La Mancha acogi
dos a alguna Denominación 
de Origen, Denominación Es
pecífica u otro reconocimien
to europeo, como la Indicación 
Geográfica Protegida y resal
tar su gastronomía más tradi
cional, enraizada en la historia 
y vida de los castellano-man- 
chegos.
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La ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación, Elena Espinosa, acusa a la organización agraria de solicitar una rebaja fiscal 

sin vinculación con el alza del carburante, mientras UPA asegura que el acuerdo supera lo que ASAJA pedía

G ob iern o , U PA  y C O A G  cierran  u n  acu erd o  sob re  
las ayu d as al gasó leo  m ien tras A S A JA  se d esm arca

El Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación (MAPA) y las organiza
ciones agrarias Unión de Pequeños 
Agricultores (UPA) y la Coordinadora

de Organizaciones de Agricultores y 
Ganaderos-Iniciativa Rural (COAG
IR) han alcanzado un acuerdo sobre las 
ayudas para compensar la subida del

gasóleo que incluye un aumento del IVA 
que perciben los agricultores y gana
deros por sus productos, la devolución 
del impuesto especial de hidrocarburos

correspondiente a los años 2007 y 2008, 
y el compromiso de avanzar en la crea
ción de un gasóleo profesional eh el año 
2009.

Al término de la sexta reunión des
de que se iniciaron las negocia
ciones a principios de noviembre, 
la ministra de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Elena Espinosa, 
aseguró que el acuerdo refleja la 
voluntad del Gobierno de ayudar 
al sector agrícola ante las dificul
tades que atraviesa por la subida 
de los carburantes, al tiempo que 
responde a las exigencias de la 
normativa comunitaria.

Por su parte, los secretarios 
generales de UPA y COAG-IR, Lo
renzo Ramos y Miguel López, res
pectivamente, coincidieron en ca
lificar el acuerdo de “histórico” 
porque recoge su reivindicación 
de medidas estructurales para pa
liar la crisis de precios que atra
viesa el campo y amortiguar con 
eficacia las oscilaciones de los car
burantes.

“Todas las partes han tenido 
que ceder algo”

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Elena Espi
nosa, subrayó que el acuerdo, de 
ayudas por importe de 349,2 mi
llones de euros para el ejercicio 
2006, “se firma bajo la responsa
bilidad de ayudar al sector en una 
situación difícil pero respetando 
la normativa comunitaria y al res
to de los ciudadanos que con sus 
impuestos van a contribuir al sec
tor”. Todas las partes han tenido 
que hacer un esfuerzo, “que ce
der algo”, afirmó.

La ministra aclaró que la Aso
ciación Agraria de Jóvenes Agri
cultores (ASAJA), que abandonó 
las negociaciones por su reclama
ción de mayores compensaciones 
en el IVA que perciben los agricul
tores, se beneficiará también de 
las ayudas acordadas con UPA y 
COAG. “Es una normativa nacio
nal y aunque no sea firmante del 
acuerdo, se va a beneficiar de las 
ayudas”, indicó.

Según Espinosa, las peticio
nes de ASAJA suponían una re
baja fiscal sin ninguna vinculación 
con el incremento del precio del 
carburante, de ahí a que “si hu
biéramos aceptado el cien por cien 
de sus reivindicaciones estaría
mos firmando un acuerdo no rela
cionado directamente con el incre
mento del precio de los carburan
tes, sino que sería una rebaja fis
cal sin ninguna vinculación con 
este incremento”.

Tras señalar que es la primera 
vez que una organización agraria 
se “autoexcluye” de una negocia
ción, la titular del MAPA afirmó 
que ASAJA tendrá que ser “res
ponsable” y explicar a sus asocia
dos por qué no suscribió el acuer
do.

“El mejor acuerdo jamás 
firmado”

Por su parte, el secretario ge
neral de COAG-IR, Miguel López 
aseveró que el pacto sellado “es

el mejor acuerdo para compensar 
los costes por la subida del gasó
leo que se ha firmado jamás en este 
Ministerio”, ya que incluye la rei
vindicación histórica de su orga
nización de un gasóleo profesio
nal.

“Por fin tenemos un acuerdo 
histórico y equilibrado”, estimó el 
secretario general de COAG-IR, 
para quien las medidas articuladas 
son estructurales y gozan de con
tinuidad, lo que aliviará la subida 
de los costes de producción. “Nos

vamos a quitar los sobresaltos por 
la subida del gasóleo”, sostuvo.

UPA acusa a ASAJA de 
rechazar el acuerdo por 
presiones del PP

En este sentido, la organiza
ción agraria UPA, ha acusado a 
ASAJA de haber rechazado el 
acuerdo por “presiones políticas 
del PP y no por los contenidos 
concretos recogidos en el acuer
do, que saben que benefician a 
todos el campo español”.

A través de un comunicado, 
exige al presidente de ASAJA, 
Pedro Barato, que por “coheren
cia” renuncie a las ayudas recogi
das en el denominado “pésimo 
acuerdo” y que pida a sus dirigen
tes y militantes que hagan lo mis
mo.

Según UPA, el IVA que ha sido 
utilizado por ASAJA como argu
mento definitivo para no firmar el 
acuerdo, “es simplemente menti
ra”, ya que el día 28 en las nego
ciaciones estuvieron dispuestos 
a sacrificar el medio punto del IVA 
para ganadería y que este se su
mara a agricultura, una posición 
que “varió considerablem ente 
cuando comprobaron que su pro
puesta  podía ser aceptada y 
‘recularon’, pidiendo entonces 2 
puntos de IVA para la agricultura 
y 1 punto para la ganadería”.

A partir de ese momento, se
gún UPA, se desentendieron de 
la negociación, ante el “temor” de 
que al final les dieran todo lo que 
pedían y “no les quedase más re
medio que firmar el acuerdo”.

UPA lamenta que Barato ter
minara por dinamitar un acuerdo 
firmado por más del 60% del sec
tor agrario al decir que no eran re
presentativas las organizaciones 
firmantes.

ASAJA anuncia movilizaciones
En este sentido, el presidente 

de la Asociación Agraria de Jóve
nes Agricultores (ASAJA), Pedro 
Barato, ha anunciado un calenda
rio de moviüzaciones con un úni
co objetivo: mostrar el desconten
to de los agricultores ante el acuer
do para compensar el aumento del 
precio de los carburantes.

Barato ha advertido, respecto 
a la institución de un gasóleo pro
fesional para 2009, que no entrará 
en vigor hasta dentro de tres años, 
y precisó que la devolución de 
parte del Impuesto Especial de Hi
drocarburos (IEH), “tiene trampa”, 
ya que “éste sustituirá a las ac
tuaciones contempladas en el 
acuerdo afectando, en cualquier 
caso, sólo a los agricultores pro
fesionales”.

Las críticas de ASAJA no sólo 
han ido dirigidas a la ministra, sino 
que también han alcanzado a las 
organizaciones UPA y COAG-IR, 
por firmar un acuerdo que, según 
Barato, “no beneficia al sector 
agrario”.

Aumento del IVA, devolución de parte del 
IEH y creación de un gasóleo profesional

El ac¡ izado
entre el Ministerio de 
Agricultura, Pesca y 
Alimentación, y las or
ganizaciones agrarias 
UPA y COAG-IR, con
templa la devolución 
del Ir: vecial
de Hidrocarburos (I EH > 
a través de un estabili
zador por el que se fi je 
el precio del gasóleo a 
una ni ios 54
céntimos de euro por 
litro. Así. se devolverá 
cada céntimo que so
brepase esc precio has
ta un límite de 7,87 
céntimos, que es la

cuantía actual del Im
puesto Especia] de Hi
drocarburos.

Para activar esta 
medida se tomará 
como periodo de refe
rencia desde el mes de 
octubre de 2005 hasta 
octubre de 2006, y se 
devolverá a través del 
iRPF en el primer tri
mestre de 2007. Este 
tipo de ayudas se pro
longará durante dos 
años, con vistas a que 
en 2009 se ponga en 
marcha un gasóleo pro
fesional con la desapa
rición del Impuesto Es

pecial de Hidrocarbu
ros.

El acuerdo incluye 
además un incremento 
del IVA compensatorio 
de un punto en agricul
tura (hasta el 9%) y de 
medio punto para gana
dería (hasta el 7,5ci ). 
medida que se mantie
ne sin variación i espec
io a negociaciones an
teriores, y recoge la 
creación de una mesa 
antes del próximo de 
abril de 2006 para es
tudiar la fiscalidad del 
sector en relación a su 
capacidad contributiva.

Asimismo, se crea
rá tina mesa intermi
nisterial antes del 
próximo mes de febre
ro para estudiar la pro
ducción de cultivos 
energéticos para su uso 
como biocarburantes, 
dentro del Plan de Ener
gías Renovables del Go
bierno hasta 2010, y 
otra mesa de estudio 
para la formación de 
precios de los produc
tos agroalimentarios 
que prestará especial 
atención a los frescos y 
a posibles desviaciones 
de precios.
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Durante su estancia en México, el presidente de Castilla-La Mancha participó en varios actos en las 
ciudades de Guanajuato y Guadalajara con El Quijote como protagonista

El IV Centenario une a Castilla-La Mancha con 
los estados mexicanos de Guanajuato y Jalisco
L as ciudades mexicanas de 

Guanajuato y Guadalaja
ra fueron los destinos del 
presidente regional, José 

María Barreda, durante su viaje 
oficial a México, con el claro obje
tivo de promocionar el IV Cente
nario de El Quijote en tierras azte
cas, coincidiendo con la celebra
ción en la capital del estado de 
Jalisco de la Feria Internacional del 
Libro.

En Guanajuato, y durante el 
transcurso de un acto oficial por 
el que Castilla-La Mancha y esta 
ciudad estrecharon sus lazos de 
unión con el objeto de proteger y 
fomentar el conocimiento de El 
Quijote, Barreda fue nombrado 
“Huésped distinguido” de la ciu
dad. Tras el acto, al que también 
asistió la consejera de Cultura, 
Blanca Calvo, el presidente regio
nal se trasladó al Museo Icono
gráfico del Quijote, donde hizo 
entrega a esta Institución de una 
escultura de Eloy Teño, que bajo 
el título ‘Reflejo, 1990’, represen
ta la figura de Don Quijote y visi
tó el Centro de Estudios Cervanti
nos, junto con el presidente de la 
Fundación Cervantina de México, 
Eulalio Ferrer.

La visita oficial del presidente 
Barreda continuó en la capital del 
Estado de Jalisco, Guadalajara, en 
la que asistió al ‘Homenaje al Bi
bliófilo’, que la Feria Internacio
nal del Libro (FIL) rindió en su 
XIX edición al publicista y cervan
tista Eulalio Ferrer por su contri
bución al fomento de la lectura.

Asimismo, Barreda expuso, 
ante un auditorio formado por más 
de 600 personas, como ha conce
bido Castilla-La Mancha el IV 
Centenario, la programación ela
borada para este fin y los objeti
vos que se planteó la Comunidad 
Autónoma a través de la celebra
ción de esta efeméride, que está 
haciendo posible, argumentó, 
“vincular el personaje, El Quijote, 
al paisaje, Castilla-La Mancha”.

La Feria Internacional del Li
bro de Guadalajara es una de las 
más importantes del panorama in-

tfOTE

José Mana Barreda, que vis ito  la Feria 
In ternacional del L ibro de Guadalajara, posa, 
jun to  a otras autoridades, delante del Quiosco del 
Quijote (fotografía superior). En la imagen de 
arriba, ju n to  a Eulalio Ferrer (derecha), 
presidente de la Fundación Cervantina, y  
Fernando Redondo, del Centro UNESCO en 
Castilla-La Mancha, contemplan una de las obras 
del Museo Iconográfico del Quijote en 
Guanajuato. En la imagen de la derecha. Barreda 
recibe el pergamino como Huésped D istinguido de 
la ciudad de Guanajuato, de manos del alcalde, 
Arnu lfo  Vázquez Nieto.

ternacional, en esta edición ha 
conseguido reunir a más de 1.500 
casas editoriales, repartidas en los 
26.000 metros cuadrados que ocu
pan sus instalaciones y por los 
que cada uno de los nueve días

que dura la Feria pasan cerca de 
50.000 personas.

La agenda oficial del presiden
te Barreda en Guadalajara conclu
yó con una reunión con el gober
nador del Estado, Francisco Javier

Ramírez. Un encuentro tras el que 
ambos mandatarios coincidieron 
en la necesidad de establecer un 
intercambio fluido de experiencias 
industriales y culturales entre am
bas regiones.

A PROPÓSITO DB. . .
H um ildad

Francisco Rosado

y ? 'n  este redescubrimien 
JL¿ to de Europa al que he
mos asistido todos los es
pañoles, ahora que hemos 
caído en la cuenta de que los 
pedigüeños empiezan a ser 
otros y que más temprano 
que tarde tendremos que 
practicar nuestro deporte 
más denostado como es el 
de la solidaridad, no salía de 
mi asombro cuando un co
nocido periodista se asoma

ba a lo que 
antes llamá
bamos la 
caja tonta, 
ahora la tele
visión y ma
ñana la digi
tal terrestre, 
con la noti

cia que alegró a unos cuan
tos compatriotas y que les 
hacía la pascua a otro gru
po no menos numeroso. El 
divo en cuestión anunciaba 
de que los países ricos ha
bían llegado a un acuerdo 
para dar luz verde al presu
puesto de la UE para el pe
riodo 2007-2013. Mi asom
bro -no se asombren uste
des- no era la consecuencia 
del hecho plausible de que 
los responsables políticos 
aludidos hubieran llegado a 
un consenso de mínimos 
sobre nuestro futuro conti
nental, mi particular sorpre
sa se debía al hecho de que 
nuestra España, esta patria 
común e indivisible de to
dos los que piensan igual, 
era rica o al menos tan agra
ciada como Alemania, Fran
cia, Inglaterra o Italia. ¡Ahí 
es nada!, me dije. Y ensegui
da se amontonaron en mi 
mente aquellas películas de 
los Ozores, Gaos o Isbert 
con las fronteras del Norte 
abarrotadas de españolitos 
que, con la maleta de made
ra y la boina por montera, 
partían a ganarse el pan en 
esos países que ahora com
parten clase social gracias a 
las buenas artes de la demo
cracia. Tanto tiempo en el di
que seco de la pobreza tan 
sólo por nuestros amoríos 
con el ordeno y mando de 
antaño, me dije. Tanto tiem
po renegando de las mieles 
que nos deparaba nuestra 
convivencia con nuestros 
socios de las decadentes de
mocracias estos fructíferos 
20 años, me repetí.
Y al final, que si quieres 
arroz. Volvimos a las anda
das. Zapatero se nos vino al 
solar patrio cantando las 
alabanzas y Rajoy, siguién
dole los pasos, montó en có
lera y se puso a dar palos de 
ciego.
Al final ocurre que sí, que 
seremos ricos, pero de mo
dales andamos pobres. Más 
o menos, que digo yo.

f ran @ cuadernosmanchegos.com
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